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Posiciones enfrentadas

ALCALA, SIN 
RECOGIDA DE 

BASURA

El pasado martes por la maña
na, las calles de Alcalá de 

Henares mostraron los contene
dores de basura llenos a rebosar y 
las aceras sucias con papeles, la
tas de refresco y residuos aquí y 
allá que no habían sido recogidos. 
El lunes comenzó la anunciada 
huelga indefinida de los barrende
ros y basureros, en la que han par
ticipado el 100% de los 170 traba
jadores.

Durante la semana no se ha 
producido ningún contacto entre 
la empresa contratada por el 
Ayuntamiento, CESPA, y los tra
bajadores. Los servicios mínimos 
han sido prestados por el 30% de 
los empleado. El Ayuntamiento 
no intervendrá mientras no se 
produzca una alerta sanitaria.

Página 42
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L A P ID A R IO
•  "El alcalde es un iluminado que hace una política poco seria".

Esther García, portavoz del PP en Alcalá, refiriéndose a la política de impuestos.

•  "Todos necesitamos la bendición de Dios: todos somos pecadores".
Manuel Ureña, Obispo de Alcalá de Henares.

•  "El gobierno municipal y CESPA piensan que somos la última caca".
Los basureros y barrenderos de Alcalá en huelga indefinida.

•  "Quien dice que los impuestos suben un 11% está diciendo una men
tira consciente, aunque es algo habitual en personas que quieren 
confundir a la opinión pública".

Florencio Campos, alcalde de Alcalá, en referencia a la oposición.

•  "La gente se debería quejar menos y ayudarnos más".
Voluntarios de la Cruz Roja.

•  "La compresa la vas a quitar tú con la boca".
Un concejal socialista de Torrejón, cuando otro del PP le recriminó por la presencia, 

desde hace días, de una compresa pegada en la puerta del Ayuntamiento.

•  "Todos vosotros sois unos fachas".
Rafael Pareja, concejal del PSOE en Torrejón, refiriéndose a concejales del PP.

•  "Y tú, un mentiroso y un grosero".
Respuesta de José Luis Navarro, concejal del PP.

•  "Tenéis excesivo fijador en el pelo para que se os ponga de punta".
Francisco Benito, portavoz de IU en Torrejón, dirigiéndose a los concejales del PP.

•  "Florencio, ‘Ramón’, trabaja de peón".
Dedicatoria de los barrenderos huelguistas al alcalde de Alcalá.

•  "Lo que a mí me apetece realmente es ser campesino en mi pueblo".
Francisco Benito, portavoz de IU en Torrejón.

ALFOMBRAS« MOQUETAS ■ SUELOS
CENTER s o m o s  p r o f e s io n a l e s  c o n s ú l t e n o s  Tel. 671 20 12
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ALCALÁ DE HENARES ESTA 
SUCIA, ¿POR QUÉ RAZÓN?

Una de las cosas que me han 
llamado la atención en los últi
mos tiempos de la ciudad de Al
calá es que, habiendo mejorado 
notablemente el aspecto de las 
entradas de la ciudad, cosa que 
debemos de saludar, hay una 
cuestión, como es el aspecto de la 
ciudad en el interior, llámese lim
pieza viaria, situación de las 
obras en las calles, recogida de 
basuras, muebles abandonados, 
papeleras, etc... que no se corres
ponden, ni por asomo, con lo 
conseguido en las mencionadas 
entradas de la ciudad.

Entiendo que esto es una fa
ceta de la vida municipal, que 
empieza en el Ayuntamiento y 
termina en el último ciudadano 
nacido en el municipio.

Comienza en el Ayuntamien
to, porque en los presupuestos 
municipales, es donde se empieza 
a notar el grado de importancia 
que se le da a esta cuestión. En 
Alcalá, para el año 1.991, se pre
supuestaron por este concepto 
625 millones de ptas. (67% del 
presupuesto) y aunque las com
paraciones sean odiosas, la du
dad de Vitoria, comparable en 
habitantes a la nuestra, en el mis
mo periodo de tiempo, se gasta
ron 1.200 millones, pues, aunque 
Alcalá tenga censados a 158.000 
habitantes en el último aflo, exis
te una población estimada de 
200.00, y estos, por el hecho de 
no constar en el censo, no produ
cen menos basura, ni dejan de 
usar todos los servidos del muni
cipio.

Pero de nada serviría el gas
tarse más dinero para la limpieza 
de la dudad, si los responsables 
del buen fundonamiento de los 
servicios (el Ayuntamiento), sólo 
se preocupan del presupuesto y 
de contratar la empresa conce
sionaria, olvidándose luego del 
tema. El Ayuntamiento, como 
máximo responsable, viene obli
gado a verificar continuamente la 
eficacia del servido que se pre
tende prestar, y aunque tengo 
notidas de que existen unos fun
cionarios dedicados a esta tarea, 
la realidad que se ve en la calle, 
está muy lejos de que su actua- 
dón se pueda calificar de satis
factoria.

Empezando por los camiones 
utilizados en la recogida de basu
ras, que por su antigüedad y dise
ño, están obsoletos. Unos por
que, al prensar las basuras, parte 
de las mismas, quedan esparddas 
por el suelo y otro, parecido a 
una hormigonera, que además de 
transportar basuras, actúa como 
despertador de los vednos en las 
calles donde presta el servicio,

por lo ruidoso que resulta.
La limpieza de los contene

dores, es otro de los temas a te
ner en cuenta, pues o no se hace, 
o no se hace debidamente. Hay 
que disponer del personal y ma
quinaria sufidente y adecuada 
para ello. En una plantilla de 164 
personas, donde están incluidos, 
directivos, personal de oficina, 
mantenimiento y demás, hay que 
calcular con un porcentaje de ba
jas por enfermedad, permisos, 
vacadones, etc..., y por este moti
vo, contar con personal sufidente 
para estas eventualidades y no te
ner que disponer por sistema, de 
las personas que deberían reali
zar la limpieza de los contenedo
res para la recogida de basuras. 
Y esto el Ayuntamiento debería 
de vigilarlo.

Los contenedores en sí, ya 
son un problema, debido a que al 
ser metálicos producen gran can
tidad de ruidos, son muy pesados 
para su manejo y en verano son 
verdaderas sartenes, ya que debi
do al calor, las basuras se cuecen 
en ellos produciendo malos olo
res de todo tipo. Los responsa
bles municipales podrían pregun
tar a los vecinos que padecen di
chos contenedores cerca de sus 
ventanas.

Digno de mención es el tema 
de los barrenderos porque como 
es la parte débil de la cadena, son 
los que reciben la mayor parte de 
las críticas de los vecinos. Pienso

r: algunas pueden estar funda- 
, pero también es cierto que 
deberíamos saber algunas cosas 

de este colectivo.
Por ejemplo que, aunque pa

rezca mentira, tienen una media 
de 45.000 m2, por día de superfi
cie a barrer, que cuando hay ba-

Kn las brigadas de recogida de 
ras -y esto también ocurre 
muy a menudo-, se les obliga a 

suplirlas, quedando para sus 
compañeros la tarea que ellos no 
van a realizar, que Alcalá crece 
día a día y desde que se adjudicó 
este servicio, hay más calles y más 
superficie 3 limpiar y la plantilla 
continua igual, que las dos má
quinas barredoras que deberían 
facilitarles la labor, están conti
nuamente averiadas, que la indis
ciplina reinante entre los conduc
tores de automóviles, al aparcar 
como nos da la gana, crea serios 
problemas a la hora de efectuar 
la limpieza, que las obras que se 
llevan a cabo en las calles, ade
más de los problemas de tráfico, 
estos colaboradores de la limpie
za, por mucho que se esfuercen, 
no ven la forma de mantenerlo 
limpio, que las papeleras, además 
de colocarlas, hay que prestarles

un mantenimiento, cosa que los 
responsables municipales parece 
que se les olvida, pues exceptuan
do la plaza de Cervantes y unas 
cuantas calles céntricas, el mante
nimiento de las papeleras, se pue
de calificar de deficiente, que al 
no disponer de contenedores su
ficientes, las basuras se dejan en 
el suelo quedando siempre restos 
que los barrenderos deben lim
piar, que muchos comercios no 
respetan los horarios de recogida 
de basuras y dejan esparcidos 
fuera de los contenedores carto
nes, cajas y demás desperdicios 
que ellos, los barrenderos, deben 
recoger, que la recogida de mobi
liario y electrodomésticos usados, 
deja mucho que desear, quedan
do días y días en las aceras aban
donados, que se les prometió que 
en amplias zonas de la ciudad se 
limpiarla con mangueras de agua, 
cosa que les ayudaría muchísimo 
en su tarea, y hasta el momento 
no hay nada de ello, que existien
do dos bateadoras, no se usan 
con la frecuencia deseable, que 
los vecinos que tienen perros, 
tendrán mucho cariño por los 
animales, no lo dudo, pero no de
muestran nada de carite para 
con este grupo de personas en
cargadas de nuestra limpieza, de
jando los excrementos de los ca-* 
ñiños esparcidos por aceras y vías 
urbanas, que cuando se hace la 
poda de árboles, la falta de orga
nización y coordinación es de tal 
magnitud que es imposible dejar
lo en condiciones en un tiempo 
razonable y por último, algo que 
no por ser frecuente deja de 
preocupar. También son víctimas

de atracos, sobre todo en cierta 
zona de Alcalá. No es por el dine
ro que les puedan quitar, sino 
por el peligro que ello conlleva, 
ya han exigido a la empresa el po
der trabajar por parejas en esta 
zona, cosa que de momento no 
han conseguido.

Pienso que los responsables 
municipales deberían ser más 
sensibles a toda esta problemáti
ca y estar al tanto de:

1. -Que la empresa concesio
naria de la limpieza cumpla todos 
los puntos del contrato.

2. - Que tenga el personal su
ficiente y adecuado.

3. - Que en el tema de aparca
mientos en la superficie, y obligar 
a los constructores a que cada pi
so tenga su plaza de garaje y am
bos sean con carácter de propie
dad indivisible evitándose así la 
necesidad de construir aparca
mientos para residentes.

4. - Que existen otros tipos de 
contenedores, por ejemplo de fi
bra, que son más ligeros, menos 
ruidosos y más higiénicos.

5. - Que en el tema de las pa
peleras hay que buscar lo 'Tácti
co.

6. - Que agudicen el ingenio 
en campañas sostenidas de con- 
ciendadón cmdú’ana sobre el 
medio ambiente, porque de poco 
serviría rodo lo demás, si el du 
dada no no colabora y por desgra
cia, la práctica así lo indica, nos lo 
tienen que recordar a menudo y 
esto «, responsabilidad del Ayun
tamiento siempre, no sólo cuan
do se acercan tiempos electora
les.

Salvador Guardia Vidal

JUSTICIA: CASO COLZA
Cuando han pasado ya once 

largos años desde que se produjo 
la primera muerte atribuida a la 
colza en Torrejón de Ardoz, to
davía las personas que sufrieron 
en sus carnes los sufrimientos del 
síndrome tóxico, siguen exigien
do justicia.

El Tribunal Supremo, ha 
vuelto a resudtar el sumario más 
largo de la historia procesal espa
ñola y está estudiando los recur
sos contra las suaves sentencias 
de hace 3 años.

En Alcalá, cientos de perso
nas enfermaron con aquel aceite 
y todavía siguen esperando que 
se haga justicia con ellos, en la 
doble vertiente de que se casti
gue adecuadamente a los culpa
bles y que se les indemnize eco
nómicamente en justa relación 
con los sufrimientos padecidos.

El grupo de concejales de Iz
quierda Unida planteo hace ya 2 
años, una moción al pleno del 
Ayuntamiento para que el go
bierno de la nación se hiciese res

ponsable subsidiario de estas in
demnizaciones y abonase con 
cargo a los presupuestos del Es
tado las cantidades fijadas por los 
tribunales de justicia. Se elevó 
esta propuesta a la Administra
ción gobernada por el PSOE pe
ro este no acogió positivamente 
el clamor popular de razón que 
salía de estos afectados.

El Area de Sanidad de IU, en 
esta hora de revisión de los re
cursos del Supremo, hace votos 
para que se agilice todo el trámi
te jurídico y se haga justicia, de 
una vez por todas, con estos riu- 
dadanos/as, que un día tuvieron 
la mala suerte de tropezarse con 
la ineficacia de la administsradón 
española en el control de los ali
mentos.

Nos ofrecemos una vez más 
a apoyar a los alcalaínos que 
agrupados en la Asociación de 
Afectados del Síndrome Tóxico 
han mantenido viva la demanda 
de soluciones a su situación.

Area de Sanidad IU/Alcalá
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VIAJES Y AVENTURAS EN LA 
CASA DE LA JUVENTUD

Nacido en Jérez de los 
Caballeros (Badajoz) “alegre 
de rostros, de color moreno, 
diestro en ambas sillas y más 
de la jineta que de la brida”, 
Hernando de Soto fue pre
miado por Carlos I con el 
cargo de gobernador de Cuba 
y adelantado de La Florida, 
comisionándolo para coloni
zar todo el Sur de los Estados 
Unidos.

Con el objetivo de seguir 
los pasos de Hernando de So
to por el Sureste de Estados 
Unidos y de crear una guía 
cicloturista de la ruta realiza
da, José Alberto Pérez, un jo 
ven de 25 años, se lanzó a la 
aventura de recorrer en bici
cleta los varios miles de kiló
metros que suponen el itine
rario seguido por el conquis
tador.

El Centro de Recursos de 
la Casa de la Juventud apoyó 
esta aventura desde el primer 
momento y es por ello que 
José Alberto expondrá su ex
periencia, animando a todos

aquellos amigos del ciclotu- 
rismo y de la aventura en ge
neral, a lanzarse a realizar di
ferentes y originales activida
des.

Esta charla supondrá la 
primera actividad de CLUB 
DE VIAJES de la Casa de la 
Juventud desde donde se pre
tende invitar a todos aquellos 
jóvenes aventureros a expo
ner y compartir sus diversas 
experiencias.

Será el próximo día 23 de 
marzo a las siete de la tarde 
en la Casa de la Juventud.

El Centro de Recursos, 
por otra parte, organiza una 
sesión informativa sobre pre
paración y realización de in
tercambios juveniles.

Participarán personas en
cargadas de la gestión del 
programa “Juventud con Eu
ropa” de la Dirección Gene
ral de Juventud.

Será el próximo día 11 de 
Marzo a las seis de la tarde 
en la Casa de la Juventud.

Casa de la Juventud/Alcalá

DEPORTE EN VACACIONES

Aprovechando las fechas 
vacacionales escolares a prin
cipios de marzo, la Delega
ción del Distrito V llevará a 
cabo su primer “Torneo de 
Invierno”, los días 1, 2, 3 y 4 
en las modalidades deportivas 
de Fútbol Sala y Baloncesto 
en las categorías cadete y ju 
venil, ambos sexos, con la par
ticipación de 26 equipos y 
más de 300 atletas, dentro de 
los cuales existe amplia repre
sentación de nuestro distrito.

Las fases eliminatorias 
tendrán lugar en las instala
ciones de Ciudad Deportiva 
en horarios de mañana, las fa
ses finales tendrán coo sede el 
Pabellón Municipal Virgen 
del Val. El martes día 3 de 
marzo se llevará a efectos las 
de fútbol sala dentro del ho
rario comprendido de las 9 a

las 11 horas, y al día siguiente 
(miércoles 4) las de balonces
to, donde habrá partidos des
de las 9 a las 13 horas.

Al finalizar la actividad de 
cada modalidad se llevará a 
cabo una ceremonia de clau
sura donde cada equipo par
ticipante obtendrá recuerdos 
en premios por su participa
ción en dicho torneo.

Esperamos que todos los 
presentes se lleven un grato 
aliciente, tanto por la clasifi
cación obtenida, así como por 
el buen desarrollo de la acti
vidad, que tiene como objeti
vo fundamental lograr una 
convivencia sana y deportiva 
entre los participante.

Tomás Peña Sáez 
Comisión de Deportes Dele

gación Distrito V. Alcalá.

UNA REFLEXION SOBRE 
EL CENTRO FIA DE ALCALÁ

A lo largo de estos años 
que ha estado funcionando el 
Centro FIA, es justo recono
cer la labor tan extraordinaria 
que ha desarrollado y el gran 
número de jóvenes que por 
sus aulas han pasado.

Estos jóvenes asistieron a 
cursos de formación de distin
ta índole de iniciación profe
sional, que les facilitó el em
pleo y ampliaron la base cul
tural. Este centro por tanto, 
cubrió una etapa en la que los 
jóvenes menores de 16 años y 
en algunos casos más, les pro
porcionó una inserción social.

Pero necesariamente tene
mos que mirar al futuro. Fu
turo que lo define la LOGSE 
(Ley Orgánica de Ordenación 
General de Sistema Educati
vo), en todos los tramos edu
cativos en función de la edad 
y éste es el fundamneto de es
ta reflexión.

El centro FIA, debe tomar 
una orientación que sea acor
de y complemente el desarro
llo de la nueva ley de Educa
ción, en materia de educación 
de perdonas adultas.

No es por tanto posible se
guir con el sistema actual al 
menos en el tramo de 14 a 16 
años, porque la LOGSE, re
coge la escolarización obliga
toria hasta los 16 años y es a 
partir de aquí donde hay que 
plantearse la orientación y so
bre todo la decisión del futuro 
de este centro.

Teniendo presente cuáles 
son las competencias munici
pales en materia de educa
ción, habrá que encauzar la 
función de este centro a otros 
sectores de la población que 
sea compatible con las funcio
nes municipales.

Existe un acuerdo entre el 
MEC-Comunidad de Madrid 
en materia de adultos que in
cluso recoge formas de finan
ciación, además parece que 
en un futuro próximo la for
mación de adultos será com

petencia de las Comunidades 
Autónomas y esto hace que la 
planificación de la “formación 
para el empleo”, hay que te
ner en cuenta las necesidades 
comarcales y locales. En las 
locales es donde nuestro 
Ayuntamiento tiene su tarea 
en los cursos de Garantía So
cial, teniendo en cuenta la 
Formación Profesional Ocu- 
pacional desarrollada por el 
INEM, el programa FIP del 
MEC, Talleres Protegidos y 
otros.

En la educación de adul
tos debe de abandonarse la 
creencia de que es una forma
ción marginal y compensato
ria, no cabe duda que la re- 
cualificación profesional se 
presenta como uno de los ob
jetivos a los que debe orien
tarse la futura oferta formati- 
va para esta población, y defi
niendo los de Garantía Social 
que recoge aquellos jóvenes 
que no han superado la Ense
ñanza Secundaria Obligatoria 
(ESO), y en la actualidad la 
Formación Profesional de 
Primer Grado, encontrándose 
estos jóvenes en condiciones 
académicas no adecuadas pa
ra continuar estudios.

Con esta formación com
plementaria se les posibilita la 
opción de unos conocimien
tos profesionales.

Por la identidad que Alca
lá de Henares tiene en la co
marca no estaría de más pen
sar a medio plazo, en centros 
comarcales de formación de 
adultos.

Pero retornando a este 
centro y a corto plazo, po
drían instalarse aulas taller 
para profesiones que existe 
demanda como, hostelería, 
chapa y pintura de automóvi
les y otras.

Aquí queda una tarea no 
fácil.

Secretaría de Educación y 
Cultura. Ejecutiva del 

PSOE. Julio Elfan
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QUIEREN PROHIBIR LA POESIA

Tanto llenarse la boca con los cua
tro versos de don Antonio M acha
do (el Bueno) que se han aprendido, y, 

mire usted por dónde, ahora resulta que 
quieren prohibir la poesía.
•  Que no se lo cree? ¿Que hasta ahí 

podíamos llegar en este descenso a 
tumba abierta por la pendiente de la 
restricción de las libertades democráti
cas en que la clase política dominante se 
ha embarcado, con tal de no poner fin a 
su costumbre de meter mano a la faltri
quera del erario público...? Pues lea: Ar
tículo 207 del Anteproyecto de nuevo 
Código Penal: «Se cometen los delitos de 
calumnia, difamación e injuria no sólo 
manifiestamente, sino también por alego
rías, caricaturas, emblemas o alusiones». 
El párrafo anterior a éste, por otra par
te, ya advierte que se delinquirá «aún 
cuando ello se produzca con ocasión de re
ferir un hecho cierto».

O sea, que lo prohíben todo, y pase
mos a ocuparnos del asuntillo de 

llenar la bolsa, que es de lo que se trata.

El general anterior prohibía a unos 
poetas y a otros no; perseguía a 

unos pintores y a otros no. El director 
general de este Negociado de Chanchu
llos, Felipe Franco y González Baha- 
monde, quiere reprimir la Poesía, la Pin
tura, el Dibujo, la Alegoría y la Alusión. 
¿Por qué te vas a conformar con menos, 
lozano andaluz de nuestro espanto?

Pero, ¿ustedes se dan cuenta del ca
llejón sin salida en que quieren me

ter a la maltrecha democracia estos co
nocidos demócratas? ¿Alguien se imagi
na a los jueces de un país civilizado ar
mados con la lira de medir si este o 
aquel hecho cierto (insisto) es o no es 
metáfora de primer o de segundo grado, 
aposición delictiva o sinécdoque carce
laria, metonimia o imagen, prosopopeya 
o polípote punible?

La batalla por aherrojar a la alegoría 
habría de saber este don Felipe que 

es tarea perdida, desde muchos milenios 
antes de que los Habsburgo españoles 
(otros grandes demócratas) inventaran 
el Barroco.

Ejemplo: El mismo día en que aprue
ben el nuevo Código Penal, tengo 

decidido trastocar el letrerico de arriba 
(donde pone «A vuelapluma»), por este 
otro más fino: «EN ESPAÑA NO SE 
ROBA. EN PORTUGAL SÍ». ¡Y a ver 
quién me encarcela ese tropo...! Porque 
ningún juez del mundo va a poder de
tectar si semejante aseveración proviene 
de mi peculiar culturilla turística o bien 
se refiere a algún periplo viajero que 
Juanguerra, García Val verde, M ariano  
Rubio o Boyer hayan efectuado por tie
rras lisboetas.

En serio. Este asunto es muy grave.
Dilapidar un caudal político como 

el que ha tenido el PSOE e irlo trasmu
tando poco a poco en este aferramiento 
al poder, a cualquier precio, como el 
que ahora ofrece, es una cosa... Pero 
cuando la obcecación por quebrar todos 
los resortes sociales y por domesticar to
das las restantes instancias del Estado, 
sometiéndolas a la dictadura del partido, 
quiere avasallar a la libertad de expre
sión, fabricándose códigos penales de 
esta "catadura", se llega a una situación 
límite y sin retorno... Y, además, antes o 
después, dicha batalla se pierde, que
dando dañado el Sistema.

Habría que apelar a la propia, buena 
y numerosa gente del PSOE para 

que no permita que lo que empezó co
mo una gran esperanza, se derrumbe 
por esta triste pendiente que da en el 
desagüe en donde la Historia almacena 
a los que aspiraron a inquisidores.

Impídase la corrupción política y dése 
libertad a la palabra. Simplemente.

La semana en Alcalá se ha 
iniciado con la huelga de cepi
llos caídos de barrenderos y 
basureros, quienes tras varias 
reuniones con la dirección de 
la empresa adjudicataria, 
CESPA, no lograron alcanzar 
ningún acuerdo. Los ciudada
nos piden una ciudad limpia, 
aunque los responsables mu
nicipales no quieren entrar en 
lo que consideran conflicto de 
una empresa privada. "No po
demos decirle a CESPA que 
dé a sus trabajadores todo lo 
que pidan, porque eso reper
cute sobre todos los ciudada
nos". Lógico, si se añade una 
deuda pendiente con la em
presa de cientos de millones.

Ningún concejal del equi
po de gobierno complutense 
se ha reunido con los trabaja
dores, aunque sí se ha visto a 
algún edil socialista (de quien 
guardaremos el nombre, por
que no sabemos quién pagó fi
nalmente la factura) en buena 
compaña con la gerencia de 
CESPA, compartiendo con
versación y langostinos por to
da cena.

Es de esperar que de la 
buena mesa salgan los princi
pios para un acuerdo que lle
ve al fin de la huelga.

Hace unos días un conce
jal de IU de Alcalá se quejaba 
de la profusión de comisiones 
informativas existente en el 
Ayuntamiento complutense. 
Comentario interesante si se 
recuerda que fue la oposición 
municipal la que propuso la 
creación de varias comisiones 
más que en la corporación an
terior, a la vez que se aumentó 
el número de concejales que 
debían integrarlas, la mayoría 
de IU y PP.

Parece que ahora que ya 
no se va a necesitar con la 
misma urgencia la aportación 
económica por asistencia a 
comisiones, al liberarse la mi
tad de los concejales de los 
grupos de IU y PP, comienzan 
a "pesar” las comisiones.
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El afamado concejal de 
Personal de Alcalá, F. Espa
ñol, ha vuelto a tomar unos 
días "escasos" de vacaciones, 
aunque en esta ocasión, ade
más de aparcar en su barrio 
(no en los aparcamierntos 
oficiales como la otra vez, re 
cuerden), no ha querido reve
lar su paradero. Realmente, 
hay áreas del gobierno muni
cipal que son duras de dirigir. 
El estrés que generan necesi
tan mayores dosis de relaja
ción y tranquilidad.

Los concejales de IU han 
pedido al gabinete de prensa 
municipal de Alcalá que se 
les presenten las notas de 
prensa que este último emite 
antes de que sean entregadas 
a los medios de comunica
ción, con el fin de "mejorar
las", según sus propias pala
bras. Curiosa práctica que ha 
originado comentarios que 
apodan de "censores" e "in
quisidores" a los ediles de IU, 
quienes todavía guardan gra
tos recuerdos de cuando se 
luchaba por la libertad de 
prensa en tiempos pretéritos.

Una concejala compluten
se del P.P. gusta de hacer 
propaganda de LA CRONI
CA por diferentes lugares de 
Alcalá y poblaciones aleda
ñas, aseverando que este se
manario le hace "boicot". Cra
so error. Que incluso algunos 
compañeros de partido fe han 
aconsejado que deseche. 
Aquí estamos encantados de 
contar los aciertos y criticar 
los errores de todo el mundo. 
El problema se plantea cuan
do no hay grandes ejemplos 
de lo primero ni tampoco de 
lo segundo, porque entonces 
más bien habría que pregun
tarse por la eficacia.

Pero en cuanto los hechos 
noticiosos se produzcan, pier
da cuidado la concejala que 
aquí estaremos encantados 
de recogerlos y comentarlos 
como se merezcan. Además 
que, nosotros sí, somos muy 
bien educados y tenemos las 
puertas, las líneas de teléfono 
y las páginas abiertas a todos 
quienes lo requieran.

A unó se le pone la piel 
le gallina cuando oye 
y lee las recientes y crispa

das declaraciones del presi
dente del gobierno contra la 
prensa y otros medios de co
municación, salvo los bien 
apacentados por "el jinete 
polanco" y "la rusa" como di
ría Aurora Pavón ¡en 
"ABC"!. Pero no queda ahí 
la cosa, el anteproyecto de 
código penal que acaba de 
aprobar el consejo de minis
tros se saca de la manga el 
delito de difamación, planea 
visitas de fin de semana a las 
cárceles para los plumíferos 
díscolos y hasta amenaza 
con la inhabilitación para el 
ejercicio de la profesión pe
riodística.

El latrocinio cada día 
más habitual, por des
gracia, entre muchos de 

nuestros políticos y sus bufo
nes más adelantados parece 
que nunca colma el vaso. El 
último escándalo toca de lle
no al gobernador del banco 
de España y sus afamados 
acólitos, que ven desplomar
se su "noÜ me tangere", y la 
prensa internacional tiene ya 
como sección fija nuestro 
circo hispánico, incluidos 
sus fuegos mediomilenaris- 
tas. Ello es algo que el presi
dente de la nación, que vive 
y habla casi desde el exilio, 
no puede soportar. Menos 
mal que cuenta con el incon
dicional apoyo de los "mone- 
ses del penenuve" y de los 
"casinobancos de monse- 
rrat".

No deseamos desde esta 
modesta "Llanura" di

sertar y menos aún ofender 
tan "alta" política, sino glosar 
sus derivaciones en nuestro 
entorno inmediato. Hólder- 
lin no veía necesarios a los 
poetas en tiempos de mise
ria y, enterrada así para 
siempre la poesía, la libertad 
se esconde en los periódi
cos. Nuestros gobernantes 
deben frenarlo como sea, 
aunque haya que recurrir a 
ciegos bastonazos y ladinas 
leyes, porque hasta nuestra 
moderada constitución les 
atosiga y se la pasan, poco a

Feo. Javier Casado Arboniés

PARA QUE 
PERIODISTAS EN 

TIEMPOS DE 
MISERIA

poco, por el arco del triunfo 
televisivo-electoral. En oca
siones hemos pensado que 
tan situación no actuaba 
contra la línea de flotación 
de la ciudadanía de la calle y 
que la sumisión se tornaba 
en órgano pacificado bajo el 
brazo de los recién nacidos.

Craso error. La autocen
sura y la falta de liber
tad de expresión son hoy tan 

alarmantes que están resuci
tando incluso los planfetos 
políticos, que tan familiares 
e importantes fueron en 
nuestra juventud franquista 
y tardofranquista. Y si no es 
así, díganme cómo es posi
ble que apenas transcurridos 
dos meses del insigne "no- 
ventaidós", que no "noven- 
taiocho", hayan aparecido en 
Alcalá de Henares dos suel
tos con vocación de conti
nuidad y un notable radica
lismo sociopolítico. Quizá 
aún podamos esperar de al
gunos de nuestros cuadros 
dirigentes que sepan valorar 
la significación profunda del 
descontento y la frustración 
que conducen a esos escritos 
anónimos e irreverentes en 
apariencia.

La primera de estas pu
blicaciones, titulada "La 
voz de algunos pocos" y sub

titulada "Sin nada que per
der. Semanario de opinión", 
lanzó su primer número, tras

un tentativo número cero, a 
mediados de enero y aborda 
críticamente el tema de la 
guerra, la insumisión y el 
choriceo de las clases pode
rosas, constanto de tan sólo 
un folio fotocopiado. La se
gunda, aparecida en febrero, 
y cuya cabecera reza "Des- 
porcuera", se compone de 
un cuadernillo de veinte pá
ginas sin grapar de medio 
folio, y lucha contra la re
presión estatal, usando para 
ello recortes de prensa, tex
tos en prosa y verso, docu
mentos políticos y vecinales, 
humor y unas notables ilus
traciones.

Como muestra citamos 
algunos versos del 
"Himno a Alcalá" incluido 

en "Desporcuera": "Alcalá 
de Henares/ Cuatro mierdas 
son dos pares/ Una para los 
tablillas, otras para los ma
deros, curas y militares/ Yo 
ya estoy hasta el pepino de 
niñatos en vespino/ y a noso
tros nos cerráis todos los ba
res/.../ A mí me dan los siete 
males de ver tantos subnor
males/ El primero es el Al
calde y todos los conceja- 
lesJ .J  Jóvenes marginales 
acosados como animales/..V 
Todos esos monumentos de 
cara a la galería/ Disimulan 
y camuflan toda esta por
quería". Cerrar una boca 
puede abrir muchas más. 
Gracias.
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SE ENCENDIÓ LA “LUZ 
ROJA” EN LOS SIGUIENTES 

TEMAS DEL AYUNTAMIENTO
Está claro que esta Corporación Muni

cipal no nació con buen pie, han tenido que 
pasar más de nueve meses para que hubie
se unos mínimos acuerdos para sacar ade
lante los temas más importantes de esta le
gislatura.

Mientras tanto los temas del día a día 
(no por ello menos importantes, como va
mos a comprobar), se van enquistando y se 
van convirtiendo en conflictivos.

En el próximo afio mucho y bien ten
drán que trabajar los concejales del equipo 
de gobierno para sacarlos adelante. El apo
yo del grupo de concejales de IU ha de ser 
decisivo, aunque también es conveniente 
no relegar al PP, ya que representa a un 
sector importante de los alcalaínos.

Los temas que requieren prioridad, 
porque están con “la luz roja” encendida 
son los siguientes:
•  VIVIENDA:

El problema de la vivienda en toda sus 
extensión es tan grave que conviene solu
cionarlo a la mayor brevedad en toda su 
compleja entramada. Viviendas de VPO, 
viviendas de alquiler, viviendas en régimen 
de cooperativa, vivienda de tipo social, vi
viendas en ruinas, viviendas en situación de 
ocupación ilegal y por último viviendas de 
alto “standing” que también hay déficit de 
ellas.
•  CENTRO DE ARTESANIA:

Nadie lo conoce, la proyección del mis
mo es malísima, el lugar habría que utilizar
lo para otra cosa. El Centro de Artesanía 
debería estar ubicado en el corazón de la 
ciudad, como ocurre en otros pueblos y ciu
dades turístico.

En cuanto al intercambio con Moscú 
está totalmente olvidado y no vale con decir 
que allí tienen dificultades, pues nos están 
esperando con los brazos abiertos.

Ya nadie se acuerda del momento en 
que la delegación rusa ofrecía el pan y la 
sal, en el patio del Colegio del Rey al Sr. Al
calde y a la Concejala de Cultura. Sres. No
gales y P. A. Pérez, ¿por qué se han parado 
Vds? ¿Por qué se está obstaculizando el 
trabajo de la persona que prepara este en
cuentro en nombre de Alcalá?
•  TEATRO SALON CERVANTES:

Bájense Vds. de la burra, no vale con 
decir que el nivel cultural del 90% de los al
calaínos es escaso. En Alcalá hay más de
2.000 docentes, más de 1.000 titulados su
periores, más de 4.000 titulados medios, 
más de 10.000 universitarios, más de
12.000 estudiantes de enseñanzas medias y 
un nivel cultural bastante aceptable en más 
del 50% de la población. Pero la gente se 
quiere divertir, la gente quiere hacer en sus 
ratos de ocio lo que les viene en gana, y 
Vds., la flor y nata del mando de la cultura, 
son unos aburridos y, por eso, el pueblo no

comparte sus criterios, así de sencillo; tra
bajan por y para Vds, no pensando en la 
mayoría del pueblo.
•  SERVICIO MUNICIPAL DE LIM

PIEZAS:
El Ayuntamiento tiene dinero para re

galar un edificio histórico a la flor y nata del 
empresa nado español, valorado en más de 
300 millones, a esos que luego dicen que lo 
público es una ruina, sin embargo, no hay 
dinero para contratar el personal necesario 
para limpiar los centros educativos. Se está 
preparando un pliego de condiciones para 
contratar una empresa que no garantiza la 
continuidad en el empleo, ni un salario dig
no, igual o parecido al de los empleados 
municipales.
•  RECOGIDA DE BASURAS Y

LIMPIEZA MARIA:
No se quiere cumplir lo pactado con los 

trabajadores de este servicio municipal y 
luego queremos tener un buen servicio. 
Sres. Concejales, páguese lo que proceda y 
modernícese el servicio antes de adjudicar 
un nuevo pliego de condiciones.
•  POLICIA MUNICIPAL:

Policía de barrio, coordinación con la 
Policía Nacional, policía en la calle las 24 
horas del día los días laborables, festivos y 
domingos. Policías en mi calle, en mi barrio, 
en los espectáculos, en los lugares públicos. 
Para esto hacen falta muchas personas y 
además bien pagadas, o al menos como en 
el resto de nuestra comunidad autónoma, 
lo demás son bagatelas. Sres. el Cuerpo de 
Bomberos idem de lo mismo, si queremos 
dormir a pierna suelta.
•  CENTRO DE SALUD:

José M. Irastorza ha trasladado el deba
te donde a él le conviene, a los clubs de 
pensionistas y jubilados, pero no se equivo
que, que con los pensionistas no va la cosa, 
la cuestión está en el problema de la droga, 
que hasta ahora se ha hecho muy poquito. 
En cuanto a cómo se lleva el tema de los 
clubs, tarde o temprano se dará el debate y 
seguro que la situación a partir de entonces 
será diferente y mucho mejor para los pen
sionistas y jubilados.
•  VERTEDERO MUNICIPAL:

La necesidad del vertido en nuestro 
vertedero municipal de los Ayuntamientos 
de Coslada, San Femando, Torrejón de Ar- 
doz, hace que este reciba diariamente más 
de 1.000.000 kg. diarios de residuos, lo que 
hace que a un vertedero que estaba diseña
do para una veintena de años sólo le que
den 3 o 4 años de vida a este ritmo.
•  NUEVO CEMENTERIO:

El nuevo cementerio ya está próximo a 
inaugurarse, por lo que el problema de fal
ta de tumbas y nichos del viejo cementerio 
quedará resuelto. El problema ahora radica 
en que una sepultura de cuatro cuerpos

ALC ALG UNA CIUDAD 
PARA EL SIGLO XXI

Joaq u ín  Arlas A  be nq ozar

costará 1.100.000 pts. La propuesta si
guiente es sencilla y lapidaria y nunca mejor 
dicho, ¿quién no tenga ese 1.100.000 pts. y 
se le muera un familiar qué tiene que ha
cer?
•  SISTEMA DE PRESURIZACION

DE LA RED DE AGUAS:
Ciento sesenta y cuatro millones en 

equipos y una subida del 489 en el recibo 
del agua y alcantarillado, justificaban el que 
el agua subiría 40 m. de altura sin equip js 
de bombeo lo que iba a suponer un ahorro 
deD a 12 pts/m3 a las comunidades de pro
pietarios.

Todo indica que los 10» -un a quedar 
invertido sin ningún provecho y los ciuda
danos alcalaínos se quedarán con la subida 
del 48% y seguirán necesitando los equipos 
de bombeo de las comunidades de vecinas.
•  NUEVOS DEFOFITOS DE AGUA:

Estos llevan casi un año de retraso en 
su entrada en funcionamiento. Todavía les 
quedan unos dos meses para entrar en fun
cionamiento a pesar de que el concejal de 
aguas haya dicho que ya están funcionando, 
un problema añadido es que la cota de es
tos está 2 m. sobre 7 m. más bajos que los 
viejos, lo que obligará a bombear grandes 
cantidades de agua para renovar el conteni
do diariamente con el consiguiente gasto de 
energía.
•  PLAN DE APARCAMIENTOS:

Este plan está encorsetado y las obras 
se hacen interminables, los acabados dejan 
mucho que desear y las transmisiones de 
uso son toda una odisea. Si ha esto añadi
mos que el parque automovilístico de Alca
lá crece 10 veces más deprisa que los apar
camientos, e) problema del tráfico y aparca
miento en Alcalá no tiene solución.
•  POLITICA DE PERSONAL:

Esta sigue siendo “celestinesca” e im
presentable, la conflictividad laboral en el 
Ayuntamiento es permanente y es conse
cuencia de la incapacidad de quien la dirige.

•  OTROS TEMAS IMPORTANTES
QUE NO SE ABARCA O QUE 
SON UN ROTUNDO FRACASO:
-Plan Verde y política de parques y jar

dines, sobre todo el mantenimiento.
-Plan de Obras 1.990 no acaba nunca.
-Red de agua perimetral.
-2* Ciudad deportiva.
-Convertir en calle la Vía Complutense.
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C.E.I.F.A.S
CENTRO DE ESTUDIOS PARA a  NGRESO 

EN LAS FUB8AS ARMADAS

PREPARACIONES
MILITARES

ABIERTO PLAZO 
MATRICULA

HORARIO DE OFICINA 
LUNES A VIERNES 

DE 5,SO A 9,SO

• Ingreso Institutos Politécnicos del Ejercito
de Tierra I.P.E.S. Femenino y Masculino nacidos
entre 1-5-75 y 30-4-77, admisión de Instancias hasta 2 de marzo
• Ingreso Academia General Básica de Suboficiales 
A.G.B.S. masculino y femenino
• Ingreso Guardia Civil auxiliar masculino
• Ingreso Guardia Civil profesional masculino 
y femenino
• Ingreso Policía Nacional y Municipal

C.E.I.F.A.S.
C/ C m  de Fleret, i/a 

(Seaieeqoiaa c/ T iluniei)
TeL Me 47 te 

ALCALA DE HXNAUS

Centro integral para 
animales de compañía

•  RESIDENCIA
•  CLINICA VETERINARIA
•  ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO
•  PELUQUERIA
•  PIENSO Y CARNE
•  ARTICULOS VARIOS
•  VENTA DE CACHORROS  

YADULTOS
•  CRIADERO DE BOXER AFIJO 2675
•  CLUB DE ADIESTRAMIENTO
•  RECOGIDA DE PERROS NO  

DESEADOS
C riadero  reconocido  por la F.C .i.

¿NECESITAS VIVIENDA?

L a  E m p re s a  M u n ic ip a l d e  la  V iv ie n d a  e s tá  re a liz a n d o  

u n a  e n c u e s ta  p a ra  s a b e r  la s  n e c e s id a d e s  re a le s  d e  v i

v ie n d a  e n  A lc a lá  d e  H e n a re s .

C o la b o re . In fó rm e s e  e n  su  D e le g a c ió n  d e  D is trito  c o 

rre s p o n d ie n te , h a s ta  e l d ía  10  d e  m a rz o

Concejalía de Medio Ambiente y Vivienda 
Excmo Ayuntamiento de Alcalá de Henares

SECCION DE CONTRATACION

Hasta el próximo día 17 de marzo y horas 

de las 13, pueden presentarse en la Sección de 

Contratación de este Excmo. Ayuntamiento, 

plicas para la contratación directa de las obras 

de reform a de la Casa de la Juventud.

Tipo: 25.999.938 ptas.

El expediente puede examinarse en la referida 
Sección de 10 a 13 horas.

Ctra. Pastrana, Km 1,900 
Puente Zulema 

ALCALA DE HENARES 
TelS. 91/ 881 29 94 - 881 27 23

„  a  r. a  _

EL SECRETARIO GENERAL

w
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Empresa y trabajadores mantienen posiciones encontradas

A L C A L Á , S IN  R E C O G ID A  D E  B A S U R A  

N I L IM P IE Z A  V IA R IA  D E S D E  E L  L U N E S

El Ayuntamiento intervendrá en caso de alerta sanitaria

manifestantes gritaron otros parea
dos como, por ejemplo, "si no hay so
lución, municipalización".

Parte trasera de  C orreos

El lunes permanecieron en la pla
za de Cervantes, mientras que el 
martes se dirigieron hacia la estación 
de ferrocarril, atravesando la Vía 
Complutense, siguiendo hasta la ca
lle Ferraz y regresando a la plaza de 
Cervantes por las avenidas de Caba
llería Española y de Guadalajara y 
calle Libreros.

Por su parte, el miércoles los 
huelguistas se manifestaron por la 
calle Santiago, calle Empecinado, ca
rretera de Pastrana, avenida de Re
yes Católicos, volviendo a la plaza de 
Cervantes por las calle Victoria y 
Mayor.

En lo que se refiere a los antece
dentes del conflicto podemos seña
lar, según relató LA CRONICA 
DEL HENARES la semana pasada, 
que en 1989 la dirección de la em
presa y el Ayuntamiento firmaron un 
acuerdo por el que CESPA se com
prometía a equiparar las remunera-

E1 pasado m artes por la mañana, 
las calles de Alcalá am anecieron 
con los contenedores de basura 
llenos a rebosar y con las aceras 
sucias por los papeles, latas de 
refresco y residuos que no habían 
sido recogidos. El lunes había 
comenzado la huelga indefinida 
de barrenderos y basureros, en la 
que han participado el 100% de 
los 170 trabajadores.

■  M A N IFE S TA C IO N E S

Los trabajadores repitieron estas 
consignas en las manifestaciones que 
celebraron a continuación de las con
centraciones, en las que marcharon 
alrededor de cien empleados. Los

El m artes los contenedores  am an ec ie ro n  rep letos

Durante los primeros días de la 
semana no se ha producido 
ningún contacto entre la empresa 

contratada por el Ayuntamiento para 
las tareas de limpieza, CESPA y los 
trabajadores, por lo que éstos no po
drían volver al trabajo antes del fin 
de semana, y ello en el caso de que 
ayer, jueves, se hubiesen celebrado 
negociaciones de última hora.

Los servicios mínimos han sido 
prestados por el 30% de los emplea
dos de la empresa. El Ayuntamiento 
de Alcalá, por otra parte, no inter
vendrá en el conflicto mientras no se 
produzca una alerta sanitaria.

El lunes, martes y miércoles, los 
trabajadores se concentraron en la 
plaza de Cervantes, delante del 
Ayuntamiento, donde dieron sonoras 
pitadas y corearon frases alusivas al 
alcalde de la ciudad y al gerente de 
CESPA
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Los huelguistas se han m anifestado  todos los d ías  desde el lunes

ciones de los basureros y 
barrenderos con los em
pleados municipales de su 
mismo nivel. Esta equipa
ración debía culminar en 
1992.

De forma simultánea, el 
Ayuntamiento debía reali
zar un estudio de los costes 
que tendría esa nivelación 
salarial que le permitiría 
saber con exactitud a cuán
to asciende el montante 
que debe pagar a la empre
sa adjudicataria.

Los miembros del comi
té de empresa de CESPA 
afirman que se han puesto 
en contacto con los grupos 
municipales del Ayunta
miento, quienes le han ase
gurado que ese estudio no 
se ha realizado.

■  EL E S C O LLO  

P R IN C IP A L

El principal escollo que 
ha separado a trabajadores 
y dirección es la valoración 
de la antigüedad de los tra
bajadores de CESPA res
pecto a la que tienen los 
empleados del Ayunta
miento alcalaíno.

La antigüedad de los 
trabajadores de CESPA se 
calcula en bienios y la de 
los funcionarios municipa
les en trienios. Sin embar
go, los empleados de CES
PA perciben una remune
ración mayor, aproximada
mente el doble, por sus 
bienios que los municipales 
por sus trienios.

En las seis o siete reu
niones mantenidas antes 
de la huelga por la direc
ción de la empresa y los 
trabajadores, CESPA ha 
ofrecido que estos cobren 
el complemento de anti
güedad que en estos mo
mentos perciben los traba
jadores más antiguos del 
Ayuntamiento de la misma

categoría laboral que los 
basureros y barrenderos.

■  A LER TA  SA NITARIA

José Antonio Barreira, 
gerente de la empresa, ha 
señalado a LA CRONICA 
que si los trabajadores de 
su empresa cobran esa an
tigüedad, mayor que la de

los trabajadores municipa
les, "su salario final sería 
superior que el de los fun
cionarios, algo que no esta; 
ría de acuerdo con el 
acuerdo de equiparación 
entre ambos grupos de tra
bajadores".

Aunque el concejal de 
Medio Ambiente, José 
Luis García, no ha mante
nido ninguna reunión con

los trabajadores, ha iiani- 
festado que el Ayunta
miento insta a las partes en 
conflicto pe*.i que se dé fin 
a esta situación porque 
puede llegarse a un proble
ma grave de salud.

E! concejal subraya que 
"no podemos suplantar ni a 
la empresa ni a los trabaja
dores en la negociación; 
únicamente tenemos licen
cia para aplicar unas san
ciones a la empresa, de 
acuerdo al pliego de condi
ciones de adjudicación."

Por ello, el ayuntamien
to sólo intervendrá si la si
tuación sanitaria se degra
da, "pero no vamos a indi
car a CESPA que dé a los 
trabajadores todo lo que 
quieran, que después el 
pueblo va a pagar. Nos te
nemos que ajustar al pliego 
de condiciones que une al 
Ayuntamiento con la em
presa. Por ello, del resto 
de consecuencias que pue
da tener el convenio entre 
empresa y trabajadores se 
tendrá que responsabilizar 
la empresa".

Félix RodríguezComité de em presa de  CESPA en loe locales de  LA CRONICA
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¡POR FIN!
UN NUEVO LOCAL DE COPAS,

BAILE
Y BUENA MUSICA

De lunes a jueves, precios populares
De 7 de la tarde a 3 de la madrugada 

Un saludo de LA PANADERIA

¡FELICES CARNAVALES!
Plaza de los Santos Niños, 7 

Alcalá de Henares
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PP e IU aseguran que para evitar el ‘crack’ hay otras soluciones

LA OPOSICIÓN CRITICA A CAMPOS POR 
HABLAR DE UNA SUBIDA DE IMPUESTOS

E l alcalde de Alcalá dijo en una conferencia que «es impopular subirlos, pero una realidad»

Los grupos municipales del PP 
e IU  de Alcalá han contestado 
con dureza las palabras del 
alcalde, Florencio Campos, 
expresadas en una conferencia 
celebrada en la Universidad y 
publicadas por LA  CRO N ICA  
la semana pasada, según las 
cuales "tenemos un problem a 
con la estructura financiera, 
porque podem os llegar a hacer 
«crack», por las deficiencias de 
los ingresos. U na ciudad que 
sólo recauda el 40 por 100 
m ediante impuestos directos, se 
tiene que replantear la 
situación o suspender pagos. Es 
im popular subir los impuestos, 
pero es una realidad".

Tanto Esther García, portavoz 
popular, como Francisco 
González, concejal de la coalición 

perteneciente a la Comisión de Ha
cienda, aseguraron a este semana
rio que "gravar más a los alcalaínos 
no es la única solución; hay otras 
vías por las que se puede conseguir 
la financiación".

■  PED IR  M A S A L  ESTA D O

González, de entrada, explicó 
que "el señor alcalde no se ha debi
do leer el acuerdo firmado entre el 
PSOE e IU, donde se especifica 
que la subida de impuestos se hará 
entorno al IP C , mientras que Gar
cía argumentaba que "lo que hay 
que hacer es gestionar con eficacia 
el dinero público, evitando despil
farras innecesarios".

Los dos políticos complutenses 
ofrecieron alternativas para que no 
tengan que ser los ciudadanos los

Esther G arcía (PP) y

que tengan que pagar más impues
tos por los mismos servicios.

■  C O N TR O L D EL G A STO

La portavoz popular enumeraba 
sus soluciones: "conseguir una ma
yor participación de los entes loca
les en los presupuestos del Estado 
y de las Comunidades, control del 
gasto público con austeridad y mo
deración, supresión de las adminis
traciones paralelas, permitir la pri
vatización de los servicios públicos 
deficitarios, y racionalizar las inver
siones. Es cierto que Alcalá camina 
hacia el «crack» financiero, porque 
tiene un gobierno socialista".

■  D ESPILFA R R O

Francisco González también era 
de la opinión de que no se podían 
arreglar los problemas económicos

rancisco  G o nzá lez (IU )

subiendo los impuestos: "el alcalaí- 
no debe tener un respiro fiscal en 
su municipio. Las vías para ingresar 
más dinero están claras: el Estado 
debe conceder más dinero a los 
municipios, lo que pasa es que lue
go intentamos que el Pleno lo exija 
así y el PSOE vota en contra. Tam
bién hay más dinero en los 1.000 
millones que en la actualidad se de
fraudan de la recaudación munici
pal, porque sólo se cobran el 70 por 
100 de los 4.500 millones previstos. 
Y, por ejemplo, evitando despilfa
rras, como el de los sistemas de 
presurización, donde se han tirado 
200 millones".

A.R.N.

SE VENDE O ALQUILA 
LOCAL COMERCIAL

100 m2,13 m. cto escaparate con 
reja». Semiesquina J im»  de Austria. 
Llamar de 14 a 17 h. o desde tas 21

Tel. 466 30 84
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Según ha declarado el concejal de Vivienda, José Luis García

EL SUELO PARA LAS VIVIENDAS PÚBLICAS 
DEL PLAN 1991-94, DISPONIBLE A FIN DE AÑO
De las 2.600,1.500 serán construidas por el Ayuntamiento y  cooperativas

Terrenos de La R inconada, d o n d e  irán parte  d e  las v iv iendas públicas

El suelo donde el Ayuntamiento 
de Alcalá tiene prevista la 
construcción de viviendas de 
promoción pública estará 
disponible en noviembre o 
diciembre de 1992, según ha 
declarado a LA CRO N ICA  el 
concejal de Vivienda, José Luis 
García Graván.

El Plan de Vivienda, incluido en 
la Plataforma Sindical Priorita
ria (firmada el pasado mes de octu

bre), prevé la construcción de entre 
2.000 a 2.600 viviendas en el cuatrie
nio 1991/1994, de las cuales alrede
dor de 900 serán construidas por 
cooperativas y 600 por la Empresa 
Municipal de la Vivienda. El resto de 
las viviendas será edificado y gestio
nado por el Instituto de la Vivienda 
de la Comunidad de Madrid.

Las dos zonas donde se va a cons
truir son La Rinconada y Los Espár
tales (al norte de Alcalá). Hace tres

meses se aprobó en pleno el plan 
parcial de urbanismo de La Rincona
da, lo que permitirá llegar a un
acuerdo con los propietarios, o en su

caso, proceder a la expropiación. Pa
ra Los Espártales se seguirá un pro
cedimiento similar, aunque en este 
caso es la Comunidad de Madrid la 
que está redactando el plan parcial 
de urbanismo.

Las previsiones que el Ayunta
miento alcalaíno maneja sobre la dis
ponibilidad de los terrenos citados, 
según las declaraciones de José Luis 
García Graván, giran en torno a los 
meses de noviembre o diciembre de 
1992. "Creemos que en esas fechas, 
señala el concejal, estaremos en con
diciones de tener el suelo libre para 
comenzar la construcción de las vi
viendas de promoción pública".

El pliego de condiciones de adju
dicación del suelo, en el que se deta
llarán los requisitos que debe cumplir 
cada cooperativa que opte al suelo 
municipal. Estas condiciones se ne
gociarán entre los tres grupos políti
cos municipales actualmente existen
tes, aunque el pliego mencionado no

WRBJLESim

VENDER - COMPRAR 
Ó ALQUILAR

PISOS, CHALETS, LOCALES, ETC 
ES MÁS FÁCIL POR EL SISTEMA

. LOOK & FIND.
La primera y única RED Española de INFORMACIÓN Inmobiliaria

V e a  l a s  p r o p i e d a d e s  q u e  l e  i n t e r e s a n  e n  l o s  m o n i t o r e s  
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DESDE 
EL CENTRO

G erardo  A zañedo  Sanz

LA DIFAMACION

podrá ser aprobado antes de que se 
ofrezca el suelo público.

José Luis García afirma que "de 
todas maneras, tratamos de simulta
near etapas, en vez de "quemarlas" 
una tras otra, en todas aquellas que 
técnica y legalmente nos sea posible. 
A partir del momento en que estén 
disponibles los terrenos, nuestra in
tención es comenzar la construcción 
de viviendas inmediatamente".

■  PLAN «IN M A C U LA D O »

En relación a las cooperativas 
que se presenten a la adjudicación 
de terrenos, el concejal de Vivienda 
señala que "el planteamiento del 
Ayuntamiento es garantizar que ca
da peseta que se entregue para la 
adquisición de un piso sea avalada 
de manera que se impida que aque
llos que vayan a invertir sus ahorros 
en una cooperativa pierdan su dine
ro.

"Así evitamos que se estafe a los 
ciudadanos que quieren comprar 
una vivienda en régimen cooperati
vista, y al mismo tiempo que se pon
ga en tela de juicio un plan de vi
vienda municipal que debe tener re
sultados inmaculados y cumplir su 
objetivo, construir viviendas baratas 
para los trabajadores".

La concejalía de Vivienda está re
cibiendo informes de todos los pla
nes de vivienda pública que se han 
desarrollado hasta ahora, tales como 
el Plan 18.000, calibrando los objeti
vos que han cumplido y los proble
mas con que se han encontrado.

Tras recopilar esta información, 
se preparará el pliego de condicio
nes que deben regir el acceso de las 
cooperativas al suelo público. Para 
ello, se buscará el consenso entre to
dos los partidos políticos presentes 
en el Ayuntamiento, "ya que la mag
nitud de este proyecto sobrepasa a 
los propios partidos políticos porque 
es un bien para toda la ciudad". Estas 
conversaciones se desarrollarán en 
el seno de la comisión dedicada al 
seguimiento de la Empresa Munici
pal de la Vivienda, cuya última reu
nión se celebró hace tres semanas.

Félix Rodríguez

Parece ser, que va en serio el deba
te y posterior aprobación por las 

Cortes del nuevo Código Penal.

Entiendo que es un tema de suma 
importancia y transcendencia pa

ra toda la sociedad en su conjunto, por 
lo que su discusión y elaboración no 
puede estar sometida a intereses parti
distas.

Creo que en este debate es donde 
el consenso debe funcionar y 

prácticamente al unísono toda la socie
dad representada en el Parlamento de
be estar de acuerdo y una vez votado, 
asumirlo, respetarlo y tratar de que 
perdure.

Un código penal no puede estar so
metido a los vaivenes de las ma
yorías, o a puntos concretos que nos 

hacen olvidar el contexto, todos los di
rigentes políticos, al conocer el ante
proyecto se han lanzado a hacer una 
crítica exacerbada de la aparición de 
la «difamación» como hecho delictivo 
y es cierto que no es fácil delimitar el 
hecho difamatorio. Muchas cosas es
tán sucediendo en la vida política es
pañola que deben perfectamente tipifi
carse y más cuando estamos a las puer- 
tas de Europa de una manera definiti
va.

La verdad es que casi a los únicos 
que les preocupa la difamación es 

a los políticos, aunque los exabruptos 
más desagradables se dan entre los 
hombres de la vida pública o son pro
pios de su clase y parece que en nom
bre de su profesión, la política, se per
miten decir frases, hacer gestos o pu
blicar escritos que rayan las calumnias 
y desde luego incitan a la difamación.

En muchos casos se dice aquello de 
"desprestigia y difama que algo 

queda". Tristemente la sociedad re
cuerda más fácilmente lo desagradable 
que no lo lisonjero o virtuoso.

Hace unos días, en el programa 
"La clave", se hizo un resumen de 

casi 20 años de historia a través de dis
tintos personajes y se observó lo que 
decían los que hoy están dispuestos a 
penalizar la difamación.

Al principio de su aparición en la 
vida pública hacían juicios de va

lor o aplicaban difamaciones para des
prestigiar a su oponente político.

Todos aprendimos y hoy se oyen 
frases como "Guerra y  González 

son unos fuleros. Han mentido descara
damente". "Cien años de honradez, cua
renta de vacaciones y  cuatro de corrup
ciones". "La justicia es una birria y  es de 
todo menos cachonda". "El PP es un 
partido de jóvenes "jóse antonianos" y  
con algpna "monja alférez"..., cientos de 
frases que entiendo difamaciones ya 
que, de no serlo, serían graves acusa
ciones motivo de juzgado y aplicación 
penal.

Desde luego al pueblo llano nos 
queda siempre la duda, y nos li

mitamos a lamentar el mal ejemplo 
que nos están dando, y sin querer me
ternos a todos en el mismo cajón y ya 
no diferenciamos los que sienten la vi
da política como una vocación y entre
ga de aquellos otros que trepan a tra
vés de la difamación y la mentira.

Creo que en el caso de la difama
ción, hay actualmente resortes su

ficientes para atajarla, pero no debe
ríamos llegar a tener que utilizarlos, 
creo que es un problema de educación 
y de actuación rápida, ahí es donde 
creo que falla la justicia y no en la apli
cación de la pena. Por otra parte bien
venido el nuevo código penal, ya dije 
que ojalá no tuviéramos que utilizarle, 
pero por desgracia existe siempre gen
te empeñada en crear problemas a los 
demás y ocupar su espacio vital de li
bertad.
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Proyecta construir 150 apartamentos para ancianos y minusválidos

LA COOPERATIVA DE VIVIENDAS «EDAD DE 
LOS 60» SOLICITA TERRENOS PÚBLICOS

La cooperativa "Edad de los 60", que 
proyecta la construcción de 150 aparta
mentos para ancianos a precios asequi
bles, ha solicitado la cooperación del 
Ayuntamiento alcalaíno, para la obten
ción de terrenos públicos donde cons
truir las citadas viviendas, según ha ma- 
nifesado Santos Mercader, asesor de la 
cooperativa.

El concejal de Vivienda, José Luis 
García Graván, ha manifestado que el 
proyecto de construir viviendas para los 
ancianos le parece "muy interesante y 
muy bonito, por la finalidad que tiene de 
ofrecer viviendas dignas a la tercera 
edad. En cuanto a la adjudicación de te
rreno público, esta no será posible hasta 
que el suelo necesario no pase a manos 
del Ayuntamiento.

"En estos momentos mantenemos 
conversaciones con sus propietarios ac
tuales. Calculamos que el suelo estará 
disponible a finales de año. Posterior
mente habrá que negociar con los gru
pos políticos el proyecto de adjudicación 
de ese suelo a los agentes sociales, de 
acuerdo a lo estipulado en la Plataforma 
Sindical Prioritaria (PSP)."

■  A PA R TA M EN TO S A  C U A TR O  

M ILLO N ES DE PESETAS

La PSP recoge que en el cuatrienio 
1991-94 se construirán 2.600 viviendas, 
de las que 936 serán edificadas por los 
"agentes sociales", por cooperativas, en
tre las que se encontraría la de "Edad de 
los 60".

Está prevista la construcción de 150 
apartamentos de 55 metros cuadrados

Santos M ercader

privada tiene un precio que gira alrede
dor de las 150.000 pesetas al mes.

La cooperativa está gestionada por la 
sociedad "Gesta del Henares", la cual 
tiene el cometido de solicitar terrenos a 
las entidades públicas, asesorar jurídica
mente a los cooperativistas, promocio- 
nar las viviendas y colaborar en la conta
bilidad. Esta entidad cobrará por sus 
servicios el 5%  del precio por aparta
mento, una cantidad ajustada para que 
el precio fmal de cada vivienda sea el 
mencionado de cuatro millones de pese
tas al contado. F.R.

BREVES

POSIBLES VERTIDOS

La empresa Química Sintética, 
varias veces denunciada en la Conce
jalía de Medio Ambiente de Alcalá, 
sobre la que pesa un expediente 
abierto en la Agencia de Medio Am
biente, podría haber vuelto a vertir 
residuos industriales, a tenor de las 
denuncias vecinales sobre fétidos 
olores en el alcantarillado del Paseo 
de la Alameda. A pesar de la moles
tia de estos vertidos, que desembo
can en el colector de aguas residua
les, hasta el momento no representan 
graves problemas para la salud.

PLENO SOBRE DROGA

El próximo día 24 de marzo se ce
lebrará un pleno monográfico del 
Ayuntamiento de Alcalá dedicado a 
las drogodependencias. Su objeto se
rá la situación del consumo y tráfico 
de droga, así como la atención que 
reciben los drogodependientes, y fue 
aprobado por unanimidad en el ple
no del mes de enero, a instancias del 
PP. El concejal de Sanidad, José Ma
ría Irastorza, explicará la labor que 
su área está llevando a cabo en el 
campo de las drogodependencias, así 
como las acciones que tenga previsto 
acometer. El PP pedirá la dimisión 
de este concejal, al considerar que su 
gestión es ineficaz.

MAQUINA DE 
JERINGUILLAS

La máquina de jeringuillas, insta
lada en el Centro de Salud de la calle 
Santiago de Alcalá, permanece desde 
hace unos días fuera de servicio. El 
motivo es que el Ayuntamiento está 
buscando una persona para que se 
ocupe de recargar la expendedora, 
además de retirar los contenedores 
cuando están llenos. Hasta el mo
mento realizaban esta labor los fun
cionarios de la Casa de Socorro, por 
lo que habían pedido un total de 
90.000 pesetas para los seis emplea
dos. Al parecer, el alcalde de AJcalá 
ha optado por contratar a una perso
na, que atendería este servicio en jo r
nada normal.

en un solo edificio en forma de U que 
contaría con servicios comunes, como 
cafetería y restaurante, peluquería, gim
nasio y biblioteca, y una consulta con un 
ATS. El precio de cada uno de los apar
tamentos es de cuatro millones de pese
tas, y alrededor de siete con financiación 
bancaria.

La cooperativa no sólo está dirigida a 
los mayores de 60 años, sino que tam
bién los minusválidos físicos pueden ser 
socios de la misma. La finalidad de 
"Edad de los 60", según han manifestado 
sus directivos, es ofrecer viviendas dig
nas a los ancianos, a un precio razona
ble, cuando la estancia en una residencia

INGENIERO TECNICO 
Construcción de Maquinaría

•  Experiencia en Presupuestos

•  Experiencia mínima 5 años

•  Contrato de Media Jornada (maña
na o tarde, indistintamente

•  Enviar curriculum vitae a: MEKA- 
TEL, S.L. Apartado Correos 245. 
28850-Torrejón de Ardoz

o DELINEANTE 
Proyectista Mecánico
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El sábado a las 19,00 horas en la Plaza de Cervantes

JOSÉ CALLEJA: UN TOQUE ALCALAÍNO PARA 
EL PREGÓN DE LOS CARNAVALES DE 1.992

Como ya adelantábamos en nuestro 
número del 7 de febrero, los Carnavales 
de Alcalá, de 1992, que comenzarán este 
sábado, tienen un protagonista especial y 
con una dimensión quizás diferente a la 
figura que tenemos tradicionalmente del 
«pregonero».

Este año será José Calleja Blasco, 
hombre vinculado al deporte alcalaíno 
desde hace muchos años y que en estos 
momentos publica sus memorias en LA 
CRONICA DEL HENARES, el encar
gado de dar el pregón a todos los alcalaí- 
nos que se den cita en la Plaza de Cer
vantes, mañana sábado a las 19,00 horas.

El pregón que ha preparado José Ca
lleja para la ocasión es el siguiente:

«No puedo expresar la emoción que 
sentí al saber que había sido designado 
pregonero de estas fiestas ni la emoción 
que me produce el dirigirme a los al Calaí
nos para anunciarles el comienzo de los 
Carnavales de 1.992.

Quiero por ello y en primer lugar ex
presar mi gratitud al Ayuntamiento y 
particularmente al Concejal de Festejos, 
por haberme designado, haciendo con 
ello un gran honor a este antiguo depor
tista que hoy se ve obligado a olvidar sus 
atuendos deportivos para disfrazarse 
simbólicamente de pregonero, aunque 
para hacerlo de forma verdadera sólo ha
ría falta una gorra con galones y el viejo 
tambor que aún conservo en el Ayunta
miento.

No puedo iniciar este pregón si no es 
recordando los antiguos carnavales, re 
memorando tiempos que me traen a la 
memoria algunos que yo he conocido y 
otros que me han relatado. Entonces, se 
celebraban alegremente por las calles 
con vistosas y ruidosas máscaras, unas 
aceptablemente vestidas y otras más sen
cillas, sin que faltan muchas que eran co
nocidas como "zarrapastrosas", por lo in
formal y pobre de sus disfraces. No falta
ban tampoco algunos personajes popula
res que hacían disfrutar con sus trucos a 
grandes y pequeños, y recuerdo entre 
ellos a uno muy famoso que portaba una 
caña, de la que pendía una cuerda de la 
cual, a su vez, colgaba un higo que los 
muchachos se afanaban por coger con la 
boca mientras coreaban: «al higuí, al hi- 
guí, con la mano no, con la boca sí».

Ya he dicho que, para disfrazarse, era 
precisa poca cosa, y me dijeron que en 
los pueblos pequeños bastaba coger un 
bastón y ponerse una chaqueta y un som-

José C alle ja , pregonero de  este año

brero para disfrazarse de médico, ya que 
en tales pueblos casi únicamente los mé
dicos usaban esas prendas. Lo importan
te era disfrazarse, saltar, bailar y correr, 
sin que faltase alguno que aprovechaba 
el disfraz para conseguir lo que ahora se 
llama «ligue», y que sin la careta no se 
atrevían a buscar. ,

Pero los carnavales no se limitaban a 
las máscaras y comparsas callejeras, tam
bién se celebraban alegres bailes en di
versos locales, teniendo fama los del Cír
culo y otro muy popular que llamaban el 
baile «de la blusa» en el que todos los 
que bailaban debían ir ataviados con una 
blusa blanca. Este baile se celebraba en 
el Teatro Salón Cervantes una vez retira
das las butacas de la Sala.

Yo, personalmente, no tengo muchos 
recuerdos de estas fiestas porque en los 
años de mi juventud estaban suprimidos 
los carnavales y aunque se celebraban 
bailes en algunos locales cerrados no te
nían eco ni ambiente.

Pero no estoy aquí, aunque lo haya 
hecho, para recordar cosas antiguas sino 
para cantar los Carnavales de este olím
pico año 1.992, en el cual la Comisión de 
Festejos ha organizado diversos actos pa
ra alegrar y divertir a los que quieran 
participar y de los que han de ser espec

tadores todos los habitantes de Alcalá, y 
todos hemos de disfrutar en alegre y pa
cífica convivencia, pues hay ocasión y 
motivo para ello.

Os llamo a todos para dar mayor real
ce y brillantez a los actos, y espero que 
los Carnavales de este año superen a los 
anteriores, y den fama a nuestra Ciudad 
ya que todo, grande o pequeño, debe ser
vir para lograr un Alcalá mejor.

Deseo mucha felicidad para todos y 
espero que las fiestas terminen con gran 
éxito y sin incidentes.

Y ALCALA SIGUE ADELANTE».

Con esta frase tan convincente y cier
ta, Don José acabará su pregón, que será 
transmitido, a todos los que concurran a 
la Plaza de Cervantes, por la periodista 
Inmaculada Loeches, ya que José Calleja 
padece de una fuerte afonía.

Por otra parte, el programa de actos 
completo de los carnavales se publica es
ta semana en las páginas de «LA GULA 
DE ALCALA»

PROYECCION
BENEFICA

ASISTENCIA DE 
ACTORES A 

BENEFICIO DEL 
HOSPITAL DE 

ANTEZANA
El próximo lunes, 2 de marzo, 

tendrá lugar en los multicines «La 
Dehesa», del Centro Comercial Al- 
campo, la proyección de la película 
«Una mujer bajo la lluvia», protago
nizada por Angela Molina, Imanol 
Arias y Antonio Banderas, en dos 
únicos pases a las 20,30 y 22 horas, a 
beneficio del Hospital de Antezana. 
A  dichos pases acudirán los propios 
actores de la película, que se suman 
así al objetivo benéfico.

El precio de la localidad es de 
1.000 pesetas.

Por otra parte, pueden efectuar
se donaciones para este fin en el 
Banco Español de Crédito, de la 
Plaza de Cervantes, 1. Cuenta Co
rriente n° 3164/271.
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La máquina de jeringuillas, pionera en España y otros países europeos

EL MINISTERIO DE SANIDAD CONSIDERA 
QUE LA EXPERIENCIA DEBE EXTENDERSE

En carta dirigida al Alcalde de Alcalá 
de Henares, Florencio Campos, el Direc
tor General de Salud Pública, José María 
Carro Ramos, valora muy positivamente 
la iniciativa de la Comisión de Sanidad 
de instalar una máquina intercambiadora 
de jeringuillas en esta ciudad.

En la mencionada carta, fechada el 
pasado 18 de febrero, el Ministerio de 
Sanidad considera que supone "una me
dida de salud pública muy importante, 
necesaria y prioritaria para frenar la ex
tensión de no sólo el virus del SIDA, sino 
también de otras enfermedades transmi
sibles (hepatitis B, endocarditis, flebitis, 
etc.) y recomendada internacionalmente, 
junto con otras medidas de prevención".

Asimismo, el Ministerio reconoce 
que "esta experiencia no solamente es 
pionera en España sino en otros países 
de la Comunidad Europea", si bien "en 
algunos países nórdicos ya existe la expe
riencia". Por último, manifiesta la necesi
dad de que sea "potenciada y extendida a 
otros municipios".

Por otro lado, el nuevo Código Penal, 
que se encuentra en este momento en 
discusión, considerará como falta el 
abandono en la vía pública de jeringuillas 
y otros utensilios empleados por los dro- 
godependientes. De esta forma, el Ayun
tamiento de Alcalá de Henares se ha 
adelantado al código, puesto que el ca
rácter intercambiador de la jeringuilla

ü

exige que para obtener una nueva jerin
guilla ha de entregarse la usada, lo que 
ha permitido la recogida y posterior des
trucción por una empresa especializada 
en el tratamiento de residuos sanitarios 
de un altísimo número de jeringuillas.

BREVES

EL COMITE DE "LA 
SEDA" AGRADECE A 

FLORENCIO CAMPOS 
EL APOYO RECIBIDO

El pasado 11 de febrero el Presi
dente de la Comunidad de Madrid, 
Joaquín Leguina, y el Consejero de 
Economía, José Luis Fernández No- 
riega, se comprometieron con el co
mité intercentros de La Seda de 
Barcelona a conceder un aval por un 
importe de mil millones de pesetas, 
en las mismas condiciones que el 
concedido por la Generalitat de Ca
taluña. Esta medida resultaba im
prescindible p ara  poder afrontar el 
plan de viabilidad propuesto por los 
trabajadores.

Con tal motivo, y una vez que la 
situación se encuentra ya práctica
mente despejada, el comité de em
presa decidió mantener una reunión 
con el alcalde de Alcalá, Florencio 
Campos, cosa que ocurrió el pasado 
20 de febrero, para expresarle direc
tamente su agradecimiento, que hi
cieron extensivo a toda la corpora
ción municipal, por el esfuerzo reali
zado y el apoyo recibido para encon
trar vías de solución al conflicto.

IU Y LA CUESTION 
DEL PERSONAL

El pasado sábado día 22 se reu
nió el área de Economía y de Servi
cios de Izquierda Unida de Alcalá. 
Los temas más importantes discuti
dos fueron la política de empleo, 
donde se vislumbran grandes lagu
nas, y muy especialmente en la polí
tica de personal y de prestación de 
servicios, con las privatizaciones co
mo telón de fondo. También se dis
cutió la política clientelista del 
PSOE en materia de personal. Los 
componentes de esta comisión, 
aceptando los acuerdos PSOE-IU, 
consideran que "no se puede dar un 
cheque en blanco" al PSOE en la po
lítica de privatizaciones y de perso
nal. Se acordó: a) Elevar una resolu
ción sobre la política de privatizacio
nes y de personal en el Ayuntamien
to para que sea discutida en todos 
los órganos de IU y b) Presentar una 
moción a pleno sobre la citada polí
tica de privatizaciones y de personal.

& trtK c ttía

i t n e i p t

ESPEC IA LID A D ES A LEM A N A S,

TR E S  PISTAS DE BO LERA  

DONDE PODRA DEGUSTAR

NUESTRA SELECCION 
DE CERVEZAS DE 

IMPORTACION Y NUESTRA COCINA  
ALEMANA r e s e r v a s  d e  m e s a

KNEIPE, S .L  
Mayor, 45. Tel. 881 25 26

28801 Alcalá de Henares  
(Madrid)
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ATENCIÓN POR FAVOR
El próximo día 2 de marzo a las 20,30 y 10,00 horas 

tendrá lugar la proyección DEL ESTRENO DE LA PELÍCULA 
"Una mujer bajo la lluvia", en los Multlclnes La Dehesa, 

protagonizada por IMANOL ARIAS, ANGELA MOLINA Y ANTONIO 
BANDERAS, a beneficio del Hospital de Antezana

P R E C IO  D E  L A S  L O C A L ID A D E S : 1 .0 0 0  P T A S .

N o ta : A  e s ta  p ro y e c c ió n  a s is tirá n  io s  a c to re s  p rin c ip a le s

E stab lecim ien to s  q u e  co lab o ran  en  la  venta  

d e en trad as  p a ra  la  p ro yecc ió n  d e  la  P elícu la  

”U na m u je r b a jo  la  llu v ia ” 

a  b en efic io  d e l "H o sp ita l d e  A n tezan a”

’  MULTTCINES LA DEHESA. Centro Comerá*
• DITALAUTO. Cira. MadridSarvebna, km. 32,100
• AUTOMÓVILES RAFAEL RODRIGUEZ Vía Complutense, 70
• FOTOS DANTA. Mayor, 33
• Q-ELLOS. Madre de Dios, 2
• TELYCO ALCALÁ. Daoiz y Velarde, 7

• HIPER-MUSIC. Juan de Guzman, sin
• ONDA CERO RADIO. Sania Clara, 7
• CASA DEL FUMADOR (Estanco) Mayor, 37
• TOPECA 91. Plaza Cervantes, 25
• TOPECA. San José, 2 (El Chorrillo)
• TOPECA. Centro Comercial La Dehesa
• EL POSTRE. 01 Tinte, 15

O R G A N IZ A : O n d a  C e ro  R ad io

C O L A B O R A N :

• Centro Com ercial La Dehesa 

• Ayuntam iento de A lcalá (Carteles)

• O tis Audio (Ilum inación)

• M ultidnes La Dehesa 

• Topeca (Vino)

• Cambi Henares/La Crónica del Henares

• La Guía de Alcalá

• Alcampo

• Café de Colom bia ■'

• Banesto *'

• Avon 

• Gal

• U.I.P.

P ara donaciones, 

cuenta  co rrien te  ab ierta  en  e l B anco E spañol d e  C réd ito  

P laza d e  C ervantes, 1. A LC A LA  D E H E N A R ES  

N * C uenta  3164/271
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Los dineros de Alcalá en 1992

E L  P R E S U P U E S T O , 1 1 .1 4 0  M IL L O N E S

La pasada semana el grupo socialista 
del Ayuntamiento de Alcalá presentó 
a los grupos de concejales del Partido Po

pular e Izquierda Unida el anteproyecto de 
los presupuestos municipales de 1992. Los 
presupuestos para 1992 se cifran en 11.140 
millones de pesetas, aunque es muy posi
ble que alcancen o rebasen los 12.000 m i
llones de pesetas, al añadirse los presu
puestos de los organismos autónomos.

En la distribución por concejalías, las 
que aumentan su presupuesto son las de 
la Mujer, Cultura, Juventud, y Planea
miento. Las dos primeras, a cuyo frente 
está Lola Pérez Quirós, se incrementan 
en un 76,54% y un 184,51%, respectiva
mente. La concejalía de Juventud, cuyo 
titular es Jesús Domínguez Lazo, ve cre
cer su presupuesto en 313,98%, y la de 
Planeamiento, dirigida por Crescendo 
Vicente Abad, sube un 121,75%.

En cuanto a las inversiones, las más 
importantes son las que se desarrollarán 
en la mejora del polígono 13A, situado 
en la zona de El Val, con un monto de 
770 millones de pesetas, la construcción 
de la nueva Casa de la Juventud, por va
lor de 225 millones; el inicio de la cons
trucción de la nueva plaza de toros, por 
un total de 200 millones de pesetas; la se
gunda fase de la construcción del anillo 
perimetral de conducción de agua, por 
un monto de 221 millones de pesetas.

Otras inversiones previstas en el ante
proyecto son la construcción del centro 
cultural Los Güitos, con un coste de 210 
millones de pesetas; la construcción del 
Centro de las Comunidades Regionales, 
por valor de 100 millones de pesetas; 
nuevas instalaciones en bibliotecas y ar
chivos municipales, a las que se destina
rán otros 100 mülones de pesetas, y una 
cantidad similar se destinará a la finaliza
ción de las instalaciones deportivas.

■  "UNA M E N TIR A  C O N S C IE N T E 11

El alcalde alcalaíno, Florencio Cam
pos, ha señalado que la ausencia de los 
presupuestos de los organismos autóno
mos se debe a que estos últimos no los 
han enviado a la concejalía de Hacienda, 
por lo que se incorporarán de forma in
mediata al presupuesto general del 
Ayuntamiento en cuanto sean recibidos.

El alcalde ha destacado que hay in
gresos que todavía no están cuantifica- 
dos, como son las transferencias de la

Comunidad de Madrid, porque sus pre
supuestos todavía no se han aprobado 
definitivamente, lo que impide manejar 
una cifra exacta en cuanto a los ingresos 
de los que finalmente dispondrá el Ayun
tamiento.

Los impuestos directos subirán en 
1992 en un 11%, pero Florencio Campos 
ha señalado que esa subida es en la re
caudación que se prevé y "no que suba el 
tipo de cada impuesto en concreto". Se
ñala como ejemplo que los ingresos pre
vistos del Impuesto de Actividades Eco
nómicas (IAE), de 800 millones de pese
tas (200 más que el año pasado) se debe 
simplemente "a que hay más actividad 
económica en la ciudad".

Por ello, el alcalde ha afirmado que 
"cuando se dice que los impuestos direc
tos suben un 11% es una mentira cons
ciente, porque quien lo dice lo sabe, aun
que en estas personas es habitual querer 
confundir a la opinión pública".

Para Florencio Campos, estos presu
puestos "arrastran la herencia en su es
tructura económica, y esta ciudad debe 
plantearse que no se pueden obtener casi 
el 60% de los ingresos que tiene de enti
dades ajenas. Esto es algo que la ciudad 
no podrá soportar en cinco o diez años, 
por lo que la subida de los impuestos se
rá inevitable."

■  "SE HAN PR IM A D O  

CO NCEJALIAS"

El Partido Popular e Izquierda Unida 
han criticado el retraso en la entrega del 
anteproyecto de presupuestos y que este 
no haya ido acompañado por los de los 
organismos autónomos y por el docu
mento de las bases de ejecución de los 
presupuestos. Ambos grupos municipa
les han coincidido igualmente en señalar 
que "se han primado aquellas concejalías 
cuyos responsables son más cercanos al 
alcalde, lo que es lamentable porque sig
nifica que se favorecen ciertas afinida
des", tal como ha señalado Esther G ar
cía, portavoz del grupo ’popular’.

La concejal del PP ha resaltado que 
se sube el IAE un 28%, "cuando se han 
cansado de decir que la subida de este 
impuesto sería igual a la que habrían te
nido los tres impuestos que sustituye". 
También ha criticado que en los presu
puestos no se han incluido las mociones 
propuestas por el PP y aprobadas por el 
pleno del Ayuntamiento, tales como la

donación de una ambulancia a la Cruz 
Roja local o la mejora del actual merca
do de abastos.

Por su parte, Francisco Adrada, res
ponsable del área de Hacienda de IU, 
ha afirmado que no se han incluido va
rios puntos que se contemplan en el 
acuerdo programático que han firmado 
PSOE e IU. Adrada ha señalado que el 
porcentaje dedicado a personal, alrede
dor de un 26% de los gastos, "no es una 
cantidad elevada, lo que echa por tierra 
la idea existente en la ciudad de que la 
plantilla municipal es elevada, cuando 
otros ayuntamientos llegan incluso al 
40%". IU propone un crecimiento mode
rado del personal municipal.

Para Adrada, la subida de los impues
tos directos en un 11% "echa abajo la 
campaña demagógica del señor alcalde 
en los dos últimos meses, al mantener 
que los impuestos no iban a subir, de 
acuerdo a lo aprobado en pleno". Según 
el edil, "los concejales socialistas quieren 
que la subida de ingresos por el IAE en 
200 millcfnes de pesetas les sufrague la 
congelación de las tasas”.

BRIPAC, 38 AÑOS
El ministro de Defensa, Julián García 

Vargas, acudió el pasado domingo al 
cuartel de la Brigada Paracaidista de Al
calá de Henares, para imponer 228 con
decoraciones, en el 38 aniversario de esta 
unidad de élite del Ejército de Tierra.

CUIDADOR DE CIGÜEÑAS

La concejalía de Medio Ambiente de 
Alcalá realizará un estudio de las necesi
dades existentes de cuidado y atención de 
las cigüeñas y otras aves que residen en la 
ciudad, con el fin de crear mediante con
curso la plaza de cuidador o veterinario 
encargado de atender las cigüeñas.

MUJER TRABAJADORA

Con motivo de la celebración del Día 
Internacional de la Mujer Trabajadora, la 
Concejalía de este área del Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares ha preparado un 
programa de actividades que se llevarán a 
cabo entre los días seis y nueve de marzo.

Abren el programa unas jornadas de 
debate sobre mujer y empleo, en las que 
intervendrán varios ponentes sindicales.
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D E H E S A

M ü  L T I C I N E S
A L C A L A  D E  H E N A R E S

F ftR A  D IS FR U TA R  

D E L

CINE
PASE 12 PASE 22 PASE 32

S. 1: El Rey Pescador 17,00 19,30 22,00
S. 2: El último boy scout 17,30 19,50 22,00
S. 3: Labios ardientes 17,30 19,30 22,00
S. 4: Beltenebros 17,00 19,30 22,00
S. 5: Frankie & Johnie 
Una mujerLa bajo la lluvia

17,30 19,50 22,00

MIÉRCOLES DÍA DEL ESPECTADOR
P R E C IO : L a b o ra b le s  y  F e s tivo s : 4 5 0  P ts 

M ié rco le s  (no  fe s tiv o ): 3 5 0  p ts .

Centro Com ercial LA DEHESA  
(junto a ALCAM PO)

VAN A

LOS QUE CONOCEN EL VALOR 
DE UN LANCIA

SORPRENDER CON

LANCIA DEDRA LANCIA THEM A

Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31,200 (esquina a calle Ávila) 
Tels. 889 72 11 - 880 04 33 - 880 04 49 

ALCALÁ DE HENARES

r
- 88-89 

90-91
M  CAMPEON DEL MUNDO M  
SSi 0E RALLIES M

D IT A L A U T O , S .A

Acérquesc a cualquiera de nuestros 

concesionarios para conocer los nuevos 

precios LANCIA. Compruebe nuestras 

extraordinarias condiciones de finan

ciación y valoración de su vehículo 

usado. Se va a sorprender. ¡Seguro!
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Coordinadora de Centros de Día y Clubes de Jubilados salen al paso

LAS AGUAS DE LA 3̂  EDAD BAJAN REVUELTAS
La Coordinadora de Centros de Día 

de la Tercera Edad y Clubes de Jubila
dos que aglutina a los presidentes de más 
de treinta de estos centros con más de 
10.000 afiliados, salió el pasado miérco
les al paso, en rueda de prensa, de una 
serie de acusaciones hechas desde distin
tos medios de comunicación y referidas a 
diferentes asuntos.

El primer asunto tratado fue el que 
hace referencia al expediente que el 
Centro de Día de la Tercera Edad de la 
calle Damas levantó al asociado Plácido 
Barroso Avelino, con el número de car
net de afiliación 2.451.

La Coordinadora Ecologista Demo
crática de Alcalá denunció el hecho, acu
sando a los responsables de "utilizar 
prácticas muy poco propias de una de
mocracia".

■  «SE BUSCA»

La polémica, al margen de la legali
dad o no sobre el hecho de prohibir la 
entrada a un asociado en un centro pú
blico, radica en que el expediente se ex
puso públicamente en los carteles de 
anuncio de todos los centros acompa
ñándose de una fotocopia del carnet de 
socio, a modo de pasquín de "Se busca".

En la rueda de prensa los máximos 
responsables de los centros de la Tercera 
Edad de Alcalá coincidieron en que "no 
estuvo del todo bien el poner la fotoco

pia del sancionado", y que en adelante 
"se procurará evitar esta forma de ac
tuar". Sin embargo reiteraron el poder 
que como Coordinadora tienen para san
cionar actuaciones poco sociables y veja
torias similares a las llevadas a cabo por 
el afiliado sancionado. Se amparan en el 
apartado 9, referido a sanciones, de los 
estatutos.

Aclarado este tema, fue el director 
del Centro de Jubilados "María Zambra- 
no" quien tuvo que contestar a varias 
acusaciones referidas al funcionamiento 
del centro.

"Se me acusa de abuso de autoridad y 
falta de respeto, cuando muchos son los 
socios que pueden confirmar mi dedica
ción para llevar a cabo cantidad de acti
vidades. Vivo por y para la tercera edad".

■  ACUSACIONES

El presidente del "María Zambrano" 
fue acusado, desde los medios de comu
nicación, de lucrarse por la explotación 
de la cafetería, a lo que el aludido res
ponde diciendo que "la explotación de la 
cafetería del centro sale a pública subas
ta y los estatutos no dicen nada sobre la 
imposibilidad de que la explote el presi
dente".

El cobro de 100 pesetas para poder 
entrar al baile, motivo de polémica tam
bién por parte de los acusadores, tiene 
también explicación para el máximo res-

•HORMIGONES «MATERIALES DE CONSTRUCCION 
•MOVIMIENTOS DE TIERRA •URALITA «ISOVER 
•AZULEJOS «PAVIMENTOS «CONTENEDORES 
•CAMIONES CON GRUA «GRAVA CEMENTO Y ARIDOS

HACEMOS VACIADOS A BAJO PRECIO
Ctra. Villalbilla, Km. 2 
Tels. 8BS 92 H y 8BS 96 31

28010 VILLALBILLA 
(Madrid)

ponsable del Centro.
"Es una cantidad justa como contra- 

prestación al hecho de que se está ofre
ciendo unas muy buenas sesiones de bai
le. Además de dejar claro que la medida 
fue aprobada en asamblea, añado que los 
dineros del baile van a los fondos del 
Centro e incrementan un presupuesto 
que ronda el millón y medio de pesetas".

Y siguiendo con bailes, el director 
responde a la denuncia del cobro de 
1.200 pesetas para entrar en el cotillón 
de Fin de Año explicando que ese dinero 
se cobraba a personas de la tercera edad 
ajenas al centro y nunca a los asociados. 
"Sería poco inteligente -añade el direc
tor- invitar a todo el mundo a una fiesta 
con barra libre incluida pagada con el di
nero del centro, ya que, lógicamente, los 
asociados podrían echármelo en cara".

Además de malos modos en la barra 
del bar y de realización de excursiones 
100 ó 200 pesetas más caras que en el 
resto de los centros, el director del Cen
tro Municipal "María Zambrano" es acu
sado de permitir que las esposas de los 
directivos se crean las jefas de todas las 
actividades.

"No es así. Las actividades se progra
man con mucha antelación y aparecen en 
los tablones de anuncios quince días an
tes de iniciarse las mismas. Las plazas 
para cualquier actividad son las suficien
tes para que en ellas tengan cabida las 
mujeres de los directivos y el resto de las 
mujeres. Me parece una crítica fuera de 
lugar y con muy mal fondo".

Miguel Martínez

POLÍGONO "EL GURUGÚ". Naves 9 y 10

T e l.  9 0 8 -  61 3 4  64
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"FLORENCIO,
RAMON..."

Antonio R. Naranjo

|; r o que más me gusta de las 
A-^huelgas es que despiertan la 
imaginación de una forma insos
pechada, destapan a poetas en
cubiertos hasta ahora y renue
van la picardía española, esa de 
la que todos presumimos y que 
utilizamos cuando podemos y 
nos dejan.

La sutilidad de frases como 
"Florencio, ‘Ramón’, trabaja 

de peón", pronunciada en refer
encia al alcalde de Alcalá en las 
recientes manifestaciones de ba
rrenderos, es entemecedora; o 
"Florencio, filibustero, Alcalá es 
un basurero", o "Cebolla, cebo
llero, saca del puchero", indican
do el toledano pueblo de naci
miento del susodicho alcalde; 
porque no creo que se quieran 
referir a una alitosis del primer 
edil provocada por la ingestión 
de la planta liliácea.

Es una pena que el caballere
te Pablorodríguez, ese de la 

huelga de la Emeté, no consulte 
a sus colegas de Alcalá, para que 
le soplen coplítas del tipo "Le- 
guina, acoquina, o te cortamos 
la minina", o "Manzano, gusano, 
además de calvo, enano".
IT o malo de todo es que los 
-■-^políticos se tienen que cor
tar un pelo. Seguro que Legui- 
na, personaje de refinadísimo 
humor, podría echar mano de su 
ingenio para soltarle a Pabloro
dríguez en todo el careto algo 
así como "Pablo, voceras, que te 
enculen diez panteras". Y nues
tro Florencio ‘Ramón’ podría 
decirles a los huelguistas, si no 
fuera alcalde, un piropo tipo 
"Basureros, mierderos, volved a 
los estercoleros".
Wlspanis is díferent". ¿O no?.

HUMOR

DESACATOS

«Miente»
Alfonso es a la cortesía política, a la buena educación y a los mo

dales como su apellido es a la paz. Antitético.
Ahora que los jueces del partido/movimiento nacional han comen

zado a echar tierra sobre el asunto de su hermano («abandonad, oh 
demócratas, toda esperanza»), Alfonso ha vuelto a sacar desde las 
profundidades del Averno el veneno de su lengua para referirse, ¡de 
nuevo!, al vendaval antidemocrático que supuestamente le persigue a 
él, víctima inocente en donde se concentran todas las virtudes de la 
demagogia en su grado más tercermundista, y para acusar a los políti
cos que se le oponen de «prefascistas» (Aquí, deposítese un ramille
tes de risas y una gotita de lágrimas).

Esperemos que, cuando aprueben el nuevo Código Penal, dado 
que en este país va a resultar difícil que nadie dé con sus huesos en la 
cárcel por dedicarse al cultivo de chorizos, al menos enchironen a 
don Alfonso por difamar a la verdad y por injuriar a sus colegas políti
cos. El corral destellaría más limpio.

J.-P. Mañueco
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Entre las especies requisadas figuran leones y serpientes pitón

LA GUARDIA CIVIL DECOMISA 
43 ANIMALES EN UN ZOOLOGICO PRIVADO

La G uardia C ivil decom isó  43 anim ales en este Zoo

El Servicio de Protección de la Natu
raleza (SEPRONA) de la 112 Coman
dancia de la Guardia Civil decomisó, el 
pasado 17 de febrero, 43 animales de su
puesta "procedencia ilícita" expuestos en 
el zoológico Parque Grande, sito en el ki
lómetro 12 de la carretera Ajalvir-Extre- 
mera, en el término municipal de San 
Femando de Henares. Además, los 
agentes de ¡a Benemérita detuvieron al 
responsable inmediato del zoo, Feman
do Carlos P. T

Según informaron a LA CRONICA 
fuentes de la Comandancia, el pasado 
17 de febrero una dotación de guardias 
civiles realizó una inspección en la que 
detectó un caso tipificado como "delito 
de contrabando", ya que los responsa
bles del Parque Grande no pudieron 
certificar la procedencia legal de 43 de 
los 280 animales que alberga el recinto, 
de 63 especies distintas.

Estos ejemplares serán trasladados 
del zoológico si el juez que lleva las dili
gencias lo considera oportuno. Las es
pecies requisadas son las siguientes: 
dos leones, dos serpientes pitón, cator

ce loros, dos lobos, dos panteras par
das, seis cotorras americanas, tres mo
nos cangrejeros y dos normales, dos ba
rranqueros, cuatro guacamayos, tres ca
catúas, un puma y una piel de león, que 
en conjunto suman tres millones de pe
setas.

■  T O D O  ES LEGAL"

La dirección de la empresa, mien
tras tanto, niega la decomisión de los 
animales y la detención del director. 
Francisco Javier Hernández, abogado 
del Parque Grande, explicó a LA 
CRONICA que "el zoológico sigue 
abierto, sin problemas. Unos agentes 
vinieron, suponemos que mal informa
dos por alguna persona malintenciona
da, para realizar una inspección y no les 
pudimos mostrar la documentación de 
los animales porque la teníamos en una 
asesoría. Al día siguiente la llevamos a 
los Juzgados, para demostrar que la 
procedencia de los animales era absolu
tamente legal".

Sobre el posible delito de contra

bando, Hernández aseguró que "no te
nemos animales de contrabando, todos 
son nacidos en España y comprados en 
sitios como el Zoo de la Casa de Cam
po". También negó la detención de Fer
nando Carlos P.T.: "sólo tomaron de
claración al encargado del Parque".

■  TR E S  A Ñ O S  A B IER TO

Lo cierto es que el Parque Grande 
ha tenido que sortear numerosos pro
blemas desde que se abrió hace tres 
años. Por entonces estaba en manos de 
unos empresarios que nunca completa
ron los trámites legales necesarios para 
la actividad que desempeñaban, lo que 
les ocasionó distintos problemas judi
ciales.

■  L IC E N C IA S

En agosto de 1991, el zoológico 
cambió de propietarios, pasando a los 
actuales dueños. Enseguida tramitaron 
las licencias correspondientes en el 
Ayuntamiento de San Fernando de He
nares, donde se les comunicó que las 
competencias en esta materia eran ex
clusivas de la Comunidad de Madrid y 
del Ministerio de Agricultura, institu
ciones a las que se dirigieron, obtenien
do, según el abogado Francisco Javier 
Hernández, el permiso correspondiente 
de "núcleo zoológico".

A pesar de esto, los problemas con
tinuaron, "porque hay alguien empeña
do en molestarnos con una campaña de 
difamaciones", insiste Hernández, 
quien no quiso aclarar si esa persona 
tendría por objetivo montar un nuevo 
zoo: "lo que está claro es que no es el 
Zoológico de la Casa de Campo, por
que no creo que seamos competencia 
para ellos", apostilla el abogado del 
Parque Grande.

De todas formas, el uso indebido de 
especies animales en España está bas
tante extendido y no se puede hablar, 
desgraciadamente, de casos aislados.

Según un informe elaborado por la 
Guardia Civil al que ha tenido acceso 
LA CRONICA DEL HENARES, en 
1991 se decomisaron 16.549 animales, 
muchos de los cuales fueron hallados 
muertos.

Antonio R. Naranjo



Hemos enterrado 
la vieja imagen de los cementerios.

Hemos enterrado la vieja imagen que usted tiene de los cementerios poniendo uno en un jardín. Amplias zonas 
verdes, flores y un lago, a orillas del Henares, configuran un entorno bello y apacible permanentemente vigilado. 
Sus completas instalaciones le ofrecen los servicios que pueda necesitar y le garantizan la profesionalidad 
e intimidad acordes con el más alto nivel de calidad exigible. Además, Cementerio Jardín CE ME NT E RI O  
es el único cementerio de Madrid donde puede ser propietario, mediante escritura notarial, 
inscribible en el Registro de la Propiedad, con tarifas asequibles y una cómoda financiación.
Solicite más información o acérquese a conocernos personalmente. Cementerio Jardín de 
Alcalá de Henares, S. A. c / Tinte, 1,3.° B. Alcalá de Henares. 28801 Madrid. Tels. 883 11 5 2 /
883 11 89. c /  Núñez de Balboa, 28, l.°-3. 28001 Madrid. Tels. 576 47 9 2 / 578 32 12.

—  Aá
J A R D I N



• Pisos de. 2, 3 y  4 dormitorios

•  Apartamentos de 60 a 80 m2

•  DupCe?í de 216 a 236 m2

•  Chalets de 233 m2 construidos 
con 200 de parala

• Zonas ajardinadas con piscina

Locales y  oficinas

COMUNIDADES

r i f V M n f  o . Inform ación e n  la  p rop ia



t S S m t . f , |  9

~  -*w
^ : i y |

? .:•'^  . Í- \W

p^ssw

W m m *  *■ í i T



28 de febrero de 1992 LA CRONICA del Henares SOCIEDAD/60

MJ1AS Las soluciones pasan por la preparación del profesorado

LA ENSEÑANZA PRIVADA O EL 
MANTENER EL EMPLEO (II)

Un segundo paso, desde el punto 
de vista sindical, es el de las jubila
ciones anticipadas.

"Los mayores de 50 años afecta
dos por el cierre de unidades y que 
cuenten con 15 años de cotización, 
podrán optar por pasar a cobrar el

Es necesaria la reducción 
de la jornada y la redifinición 

de la figura del profesor 
denominado de apoyo

desempleo durante dos años y des
pués pasar al desempleo

para mayores de 52 años -explican 
desde CCOO. Por su parte, los tra
bajadores con 62 años podrán optar 
por la jubilación parcial, siendo susti
tuido por.un trabajador procedente 
de algún Centro de Crisis".

En la primer parte nos referimos a 
la problemática por la que los colegios 
privados atraviesan desde hace años, 
el cierre de centros derivado de esa si
tuación y  la necesidad de un Acuerdo 
Tripartito entre los sindicatos, la ad
ministración y  la patronal que tran
quilice los ánimos de los trabajadores 
docentes del sector privado de la ense
ñanza.

En esta segunda parte, nos ceñi
remos a las posibles soluciones que 
la situación puede tener, en base a 
una serie de propuestas a medio y 
largo plazo esbozadas por la Federa
ción de Enseñanza de Comisiones 
Obreras y compartida por los sindi
catos del sector.

Las salidas del sistema educativo, 
la recolocación dentro de ese mismo 
sistema y el acceso a otros puestos de 
trabajo en la propia administración 
educativa o en otras administracio
nes públicas, son las líneas maestras 
en las que se basa la propuesta sindi

cal concreta a medio y largo plazo de 
los profesores en el sector privado.

■  SALIDAS AL S ISTEM A  

ED U C A TIVO

La primera medida, a juicio de la 
parte sindical, puede pasar por las in
demnizaciones incentivadas.

Para trabajadores con cinco o más 
años de antigüedad, la indemniza
ción debe igualar al salario de dos 
años en pesetas del uno de septiem
bre del año en que se produzca el 
despido, además de la indemnización 
que le corresponda.

"Para los trabajadores con menos 
de cinco años de antigüedad la in
demnización equivale a 108 días por 
año trabajado.

Pero en general para todos los 
trabajadores, independientemente 
de la antigüedad, proponemos una 
indemnización correspondiente a 
tres años de trabajo".

■  R E C O LO C A C IO N  D EL  

PR O FE S O R A D O

Según la propuesta sindical, en 
este punto lo que se considera más 
importante es la preparación del 
profesorado.

"Esta es la primera medida que 
deberá atenderse, pues una buena 
planificación -explican los sindicatos- 
puede llegar a paliar en gran medida 
la crisis del sector".

Para esto y como paso previo, se 
establecerá un sistema de habilita
ciones en que cada centro, una vez 
habilitado su profesorado y determi
nada su plantilla según el número de 
unidades, comunicará a las comisio
nes establecidas los excedentes y ca
rencias del centro.

"En lo que se refiere a la forma
ción del profesorado -añade la pro
puesta de CCOO- deben ofertarse 
una serie de cursillos de formación 
que les habilitarán para impartir es-
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pecialidades no contempladas hoy 
pero determinadas por la LOGSE y 
otros cursillos para adaptar su actual 
especialidad a ls exigencias del Nue
vo Sistema Educativo".

Un profesorado capacitado y ha
bilitado, facilitaría a su vez la movili
dad entre los centros.

"Para atender el tema de los exce
dentes de plantilla de los centros pri
vados, se confeccionará antes del co
mienzo de cada curso una bolsa ba- 
remada por especialidades con los 
afectados por la reestructuración. 
Cada afectado deberá optar o por la 
recolocación o por la indemnización 
para, de esta manera poder ser in
cluido en la lista", piden los propios- 
sindicatos.

En este tema, las patronales de
ben de comprometerse a cubrir todas 
las vacantes de sus centros con los 
trabajadores de estas bolsas.

■  EL G A S TO  N O  SE IN C R E M E N TA

La recolocación dentro del mismo 
sector tiene la ventaja, según expo
nen los sindicatos en su propuesta, 
de que con la aplicación de la Refor
ma no se incrementará tanto el gasto

que supondrá la adecuación de las 
plantillas de los centros privados al ir 
adecuándolas poco a poco a las ne
cesarias cuando entre en funciona
miento la nueva Ley.

Por otro lado, añaden, es la forma 
de hacer posible reivindicaciones tra
dicionales de este sector al permitir
se, con un mínimo coste adicional 
para Administración y patronal, la 
reducción de la jornada actual.

"Hay que tener en cuenta -explica 
CCOO- que en un futuro no muy le
jano la aplicación de la Reforma, es
pecialmente en la Enseñanza Secun
daria Obligatoria, va a obligar a pa
tronales y Administración a modifi
car los ratios por lo menos a la jorna
da de convenio. Esto obligará a nue

vas contrataciones que podrían con
trarrestarse con los profesores afec
tados por la recolocación".

En este sentido, un incremento 
de los ratios profesor-aula en la en
señanza privada podría permitir la 
devolución en algunos centros y la 
implantación en otros de una serie

de horas disponibles para el ejercicio 
de funciones y cargos unipersonales 
que hoy se vienen realizando sin nin
guna compensación ni salarial ni de 
jornada.

■  UN N U EVO  D IS E Ñ O  DE  

C EN TR O S

Algo previo a cualquier solución 
definitiva, debería pasar por el dise
ño de la futura red de centros soste
nidos con fondos públicos por medio 
de un mapa escolar, explican los sin
dicatos.

"Este mapa escolar debe combi
nar las dos redes actualmente exis
tentes para que ofrezca a la sociedad

una oferta suficiente, igualitaria, ho
mogéneamente distribuida por zonas 
y barrios y que contemple todos los 
niveles educativos y opciones previs
tas en la LOGSE"

■  SO LU C IO N ES

La solución diseñada por CCOO 
va en la línea de ir proveyendo pau
latinamente a los futuros centros que 
impartirán la Reforma del profesora
do suficiente y necesario, sin hinchar 
las plantillas en previsión de los futu
ros despidos que se producirían en 
caso contrario.

"Y esto pasa por la necesidad de 
especialistas, la recolocación de afec
tados, profesores de apoyo y su redi- 
finición, reducción de la jornada para 
todo el profesorado y reducción de la 
jornada por el ejercicio de funciones 
y cargos unipersonales, cálculo del 
módulo de conciertos y recolocación 
de las vacantes que se produzcan en 
el sector", exigen los representantes 
de los trabajadores.

Elpersonal no estrictamente do
cente como administrativos, bedeles, 
cocineros, personal de limpieza, cui
dadores, educadores, psicólogos, lo- 
gopedas, fisoterapeutas, etc., que se 
ven afectados por el cierre total o

Al profesorado se le ofertará unos cursillos de formación 
que les posibilite el impartir materias docentes, hoy no 

contempladas y determinadas en la LOGSE.
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parcial de los centros sostenidos con 
fondos públicos, deben también be
neficiarse por la recolocación.

A tal efecto, los sindicatos propo
nen la creación de una bolsa barema- 
da de trabajadores afectados, organi
zados por categorías profesionales.

"Los despedidos sin pago delega
do y que tengan la titulación sufi
ciente para ejercer la docencia en al
gunos de los niveles reglados, pasa
rían automáticamente a ser incluidos 
en el listado general de profesores 
afectados con los mismos derechos 
en lo que a recolocación se refiere",

propone CCOO.
El personal no docente sin titula

ción de grado medio o superior, tam
bién tendrá derecho a recolocarse, 
previo compromiso por parte de las 
patronales a contratar a través de la 
bolsa de trabajo.

■  INTEGRACION EN LA RED 
PUBLICA

Todos los centros de titularidad 
privada sostenidos con fondos públi
cos y con clasificación definitiva po

drán solicitar su paso a la red públi
ca, dicen desde CCOO.

"Para ello debe establecerse un 
mecanismo negociado entre todos 
los sindicatos representativos, las pa
tronales y la Administración que per
mita esto y garantice dos extremos.

La recolocación dentro del 
mismo sector tiene la ventaja 
de que no incrementa el gasto 

en la adecuación de las 
plantillas de los profesores

Primero, que las instalaciones se
rán cedidas por los titulares a la Ad
ministración con la garantía de que 
se utilizarán como centros educati
vos. Segundo, que todos los trabaja
dores que se encuentren en plantilla 
en el momento de la cesión pasen 
automáticamente a la red pública co
mo interinos y como funcionarios en 
el plazo de cinco años".

■  POSIBILIDAD DE 
RECOLOCACION

En la propuesta sindical, los sindi
catos abren la posibilidad de recolo
cación mediante el acceso a otros 
puestos de trabajo en la propia Ad
ministración Educativa o en las otras 
Administraciones Públicas.

Para los sindicatos, "el abrir puer
tas de acceso a otros puestos de tra
bajo de la administración facilitaría 
hoy y en un futuro inmediato la reco
locación de todos los afectados. Se 
trata de acceder a puestos existentes 
o de nueva creación en base a las ne
cesidades de la propia LOGSE o de 
la propia demanda social y cultural 
del país".

La recolocación podrían centrar
se en áreas como la Educación In
fantil que atienda la escolarízación 
de niños de 0 a 3 años, centros de 
EPA, bibliotecas públicas, aulas de 
cultura, casas de cultura de los ayun
tamientos o el INEM para impartir 
cursillos, tras un acuerdo con este or
ganismo público.

Miguel Martínez



UN CENTRO 
RODEADO DE 

CUENTES

POR SU CONCEPCION Locales de todos los tamaños
equipados para que su negocio 
empiece a funcionar.

Construcciones Tulima, S.A. 
Montera, 48-2 - deha. 28013 Madrid 
Teléfono: (91) 531 54 90 
Y en el propio Centro:
Paseo de Los Pinos, 2 bis 
Alcalá de Henares 
Teléfono: (91) 883 11 17

POR SU UBICACION En una zona superpoblada.

Si estás dudando donde u b icar tu  negocio.
Llám anos:

C E N T R O



C Angel Marlin Puebla, n. 28 

ljunto a la aniigua cartel de mujere$| 

Tels.: 22 53 72 23 13 94

Nuestras
promociones
destacadas
son:

t u  - f í  ,

varn'a
Viviendas, Jardines y Comercios.

EN GUADALAJARA
C entro Residencial y  Comercial

Residencial Pastrana
A LC A I. A' d e  h e n a r e s

EN ALCALA DE HENARES 
C entro  Residencial y  Com ercial

EN GUADALAJARA
CJ Angel Martín Puebla, n.° 28 Chalets

(junto a la antigua cárcel de mujeres)
Tels.: 22 53 72 - 23 13 94



Elijan Vds.

Chalets
Pisos
Locales
Comerciales
Parcelas
Residenciales
Oficinas
Naves
Industriales
Fincas

(Apartamentos

Hoy
Residencial

Pastrana:

En Alcalá de Henares 
51 viviendas de lujo, 2.300 m2 de 

parque y  un gran Centro Comercial. 
En la Carretera de Pastrana,

Km. 1,300.
Acérquese a visitarnos.

VIVIENDA TIPO 

S B

PLANTA PRIMERA

VIVIENDA TIPO 

5 B

PLANTA BA JA

VIVIENDA TIPO 

S B

SEMISOTANC

C Angel Martin Puebla, n.- 28 

(junto a la antigua cárcel de mujeres| 

TelJ.: 22 S3 72 23 13 94

HERCESA.

Puede visitat 
nuestro Chalet Piloto, 

Disfrútelo.
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El 13 de octubre de 1991, 
Manuel Ureña se convirtió en el 

Obispo de la recién creada 
diócesis de Alcalá de Henares. 

Vino como un hombre de Iglesia 
que no rechazaba el debate 

político y en eso está, porque, 
como le gusta decir, “tenemos la 
obligación de hacer oír nuestra 

voz sobre las realidades 
temporales”. Y lo dice, muy 

en serio.

UN
POLÍTICO

CON
SOTANA

“Con la Iglesia hem os topado ”, pensa
ba irónicamente mientras subía las escale
ras que m e conducían al despacho del 
Obispo Ureña, en la antigua vicaría. Un 
joven sacerdote m e indica educadamente 
dónde debo esperar la audiencia concerta
da tres semanas antes. E l Obispo habla 
con su secretario airadamente, dándome 
involuntariamente la espalda. “Menudo 
carácter debe tener este hombre”, vuelvo a 
pensar. Como si m e oyera, se da la vuelta 
y  m e estrecha la mano, pequeña pero ro
busta, más ancha que larga, con dedos de 
esos que hacen imprescindible el uso de 
un bolígrafo para marcar un número de te
léfono.

E s bajito pero no resulta pequeño, qui
zá porque tiene un carácter m uy marcado: 
habla con firmeza, con ese tono que po 
seen los hombres que convencen en dos 
palabras o que, si no convencen, al menos 
provocan un respetuoso silencio, tiempo 
en el que se intenta asimilar su retórica 
eclesiástica que, una vez descifrada, oculta 
declaraciones sorprendentes, ya que no re
huye ningún tema, por muy delicado que 
sea.

- En estos días dos hombres de la 
Iglesia muy distintos han ocupado gran
des espacios en los periódicos por dis
tintos motivos. El Padre Llanos, por su 
fallecimiento, y monseñor Escrivá de Ba-
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laguer por su posible beatifi
cación. ¿Cuál de los dos suce
sos le sugiere o afecta más?

- Todo lo que haga re
ferencia a la Iglesia y todo 
lo que haga referencia al 
hombre me interesa ex
traordinariamente. Enton
ces, las dos noticias, tanto 
la del Padre Llanos como 
la beatificación del siervo 
de Dios José María Escrivá 
de Balaguer, me afectan. 
Sobre José María Llanos, 
tengo que decir que se tra
ta de un gran jesuíta y un 
gran hombre que dedicó y 
entregó su vida por los po
bres, con todas sus fuerzas, 
intentando la redención de 
la pobreza y la evangeliza- 
ción de la zona del Pozo 
del Tío Raimundo: es un 
testimonio de cristiano y de 
Iglesia muy importante, 
porque empleó su vida al 
amor a Dios y a los hom
bres. Respecto a Escrivá 
de Balaguer, se distinguió 
en vida por un gran caris- 
ma, que fue la santificación 
de las realidades tempora
les, a través del trabajo. Su 
proceso de beatificación se 
ha incoado, siguiendo el 
modo de proceder propio 
de la Iglesia, y las media
ciones obligadas por la 
Iglesia... en consecuencia, 
al final de esas mediacio
nes se ha anunciado su 
beatificación, y es altamen
te importante.

- ¿Y no cree que tiene tan
tos méritos el Padre Llanos 
para ser beatificado como Es
crivá de Balaguer, o es que 
puede influir que uno fuera 
un Ucura pobre” y el otro un 
“cura rico” para la decisión 
de la Iglesia?

- Esas contraposiciones 
no existen. Cuando la Igle
sia procede, lo hace a tenor 
de una documentación y 
unos datos, en los que hay 
que confiar. Me parece 
que son unas comparacio
nes muy odiosas, porque 
cada persona se distingue

por unas cualidades, y, ade
más, no queda excluido 
que en un futuro se pueda 
presentar la causa del Pa
dre Llanos.

E l Obispo Ureñdy además 
de un gran conversador, es un 
hombre m uy listo y  escurridizo: 
no rechaza ninguna pregunta, 
pero sabe conducir sus res
puestas por un camino que po 
cos conocen, ése en el que 
siempre se encuentran las pala

bras adecuadas para no dejar 
flecos y, de paso, evitar el “con
traataque” del periodista.

Además, con sus gestos, ex
presivos, y  una sonrisa increí
blemente parecida a la del ac
tor Robert de Niro, parece de
cir: “¿Queda claro?. Continúe 
por favor”.

Su marcado acento valen
ciano, en este caso, e incluso el 
hecho de que fum e tabaco ne
gro, no hacen sino remarcar la 
rotundidad de sus pensamien
tos, cuya base, o  por lo menos 
una de sus bases, es el papel 
activo de la Iglesia en la socie
dad, y, por qué no, también en

lo que atañe al m undo de la 
propia política.

- De todas formas, ambos 
casos tratan, de distinta for
ma, de dos hombres de Igle
sia metidos de lleno en la po
lítica. Otros casos evidentes 
de implicación de la Iglesia 
en política se producen el 
País Vasco o en Cataluña con 
homilías sobre el terrorismo 
o los nacionalismos. Lo que 
quiero preguntarle es si esta

mos viviendo una época en la 
que la Iglesia ha retomado 
ese papel importante demtro 
de la política y si usted lo 
considera adecuado.

- La Iglesia no retoma 
nunca un papel. La Iglesia 
es plenamente consciente 
en cualquier momento y en 
cualquier situación históri
ca de que tiene que hacer 
oír su voz en las realidades 
temporales. Y esto no es 
una cosa propia del Vatica
no II ni de las tendencias 
actuales de la Teología, si
no que es algo que la Igle

sia ha hecho siempre desde 
su misma fundación por 
Cristo. La Iglesia entiende 
que la palabra de Dios no 
es sólo una palabra sobre 
Dios mismo, sino sobre to
do aquello que afecta al 
hombre, a su salvación. La 
Iglesia tiene que decir una 
palabra desde el Evangelio 
sobre las realidades tempo
rales: política, economía, 
relaciones internacionales, 
familia, matrimonio... sobre 
todo lo que afecta al hom
bre. La Iglesia sabe que el 
Evangelio es para salvar al 
hombre, y que ella es la de
positaría del Evangelio. En 
consecuencia, todo aquello 
que afecte al hombre cae 
bajo la voz de la Iglesia, 
que siempre se ha hecho 
oír, en tiempos del nazis
mo, del comunismo, de la 
Revolución Francesa y de 
la Ilustración, del Renaci
miento... lo que pasa es 
que muchas veces la voz de 
la Iglesia molesta.

■  R EPR O D U C C IO N  

A R TIF IC IA L

- ¿Esto quiere decir que la 
Iglesia podría entrar en lo 
que llamamos Mjuego políti
co”?

- La Iglesia no entra 
nunca en el “juego políti
co”, porque no tiene fór
mulas establecidas para 
pontificar bajo ningún as
pecto sobre los sistemas 
económicos, políticos... la 
Iglesia lo que hace es estu
diar, y quiero que quede 
bien claro, la vertiente mo
ral y humana de todos los 
problemas de la sociedad, 
haciendo oír su voz sobre 
todo ésto.

- ¿Y cree que con estudiar 
la vertiente moral de un pro
blema concreto se consiguen 
soluciones?

- Una realidad política, 
económica, social o cientí
fica es relevante humana-

“Pensar que la Iglesia actual 
es rica es un estereotipo”



28 de febrero de 1992 LA CRONICA del Henares ENTREVISTA/68

Viene de página anterior

mente en tanto en cuanto 
que los resultados de esas 
realidades salvan al hom
bre o por el contrario le 
afectan negativamente. La 
Iglesia no se pronuncia so
bre un problema político, 
sino sobre su vertiente hu
mana. Pongamos un caso: 
en el ámbito científico, so
bre los medios artificiales 
para la concepción, la Igle
sia no emite un juicio sobre 
la posibilidad científica de 
esa realidad, sino que la 
enjuicia desde la persona, 
que queda afectada por ese 
proceso. Entonces, valora 
la positividad o negatividad 
de un descubrimiento cien
tífico según ese descubri
miento contribuya a salva
guardar la dignidad del ser 
humano o a la negación del 
hombre. Otro ejemplo, ha
ber descubierto la estructu
ra atómica de la realidad es 
un avance impresionante, 
pero, ¿qué uso se puede 
hacer de ese descubrimien
to?.

- Hablaba de la reproduc
ción y de la dignidad humana, 
y ¿no le parece que se conser
va en casos de parejas que no 
pueden tener hgos y que lo 
consiguen gracias a la medici
na?. A mí no me parece mal.

- Naturalmente que no, 
si usted se fija simplemente 
en lo que hace posible la 
ciencia y la desvincula del 
ser del hombre. Pero si Vd. 
estudia ese tema desde la 
perspectiva de lo que es el 
hombre, a lo mejor las co
sas ya no están tan claras.

• Precisamente por eso al
gunos médicos dicen que la 
Iglesia es muy retrógrada por 
criticarles duramente...

- Pero posiblemente 
porque se estudia el avance 
científico segregado de lo 
que es el ser del hombre, y 
no es el momento de expli
carle la antropología que 
maneja Juan Pablo II y la

Iglesia. A mí me interesa 
dejarle claro que nosotros 
no queremos pontificar so
bre política y sobre nada, 
sólo queremos que se alce 
nuestra voz en la vertiente 
moral y humana de todo.

- ¿Y cuando el estudio de 
esa vertiente humana de los 
problemas no sea suficiente, 
la Iglesia buscará otros cau
ces para ofrecer soluciones a 
la gente?

- El hombre es el centro 
de todo, y es a él a quien 
hay que salvar. Todo está 
en función del hombre, y 
una cosa es buena si contri
buye a la perfección del ser 
humano, y ahí es donde se 
encuentra la ambivalencia 
de toda ciencia, economía 
o política, que deben estar 
subordinadas a la causa hu
mana, que es el tribunal di
rimente de todo.

- Lo que quería que me di
jera es dónde está el límite de 
aguante, por decirlo de algu
na forma, de la Iglesia, ante 
temas como el terrorismo o el 
aborto, por poner dos ejem

plos. ¿Tomará algún día un 
posicionamiento más radical 
en algunos aspectos?

- La Iglesia tiene como 
misión tomar el posiciona
miento que se tiene que to
mar, independientemente 
de las voces discordantes. 
Lo que no puede hacer la 
Iglesia, bajo ningún con
cepto, es plegarse al espíri
tu de un tiempo, que lógi
camente está influido por 
la ideología del tiempo his
tórico concreto. La Iglesia 
tiene que exponer la ver
dad del Evangelio, aún 
cuando esa verdad sea dis
cordante con una época, y 
tiene que ser mártir, esto

es, testigo del Evangelio 
por encima de todo.

- Parece una persona muy 
comprometida con los proble
mas. Incluso se ha dicho que 
pertenecía al movimiento po
lítico católico Comunión y Li
beración^.

- Yo, como Obispo y 
pastor de la Iglesia católica, 
estoy abierto a todo lo san
to y verdadero que hay en 
el mundo, y no pertenezco 
a ningún movimiento. Otra 
cosa es las etiquetas que 
todo el mundo tiene.

- Lo digo porque usted pa
rece un personaje muy activo 
dentro de la Iglesia.

- Sí, creo que está claro, 
quizá por mi formación 
universitaria.

- ¿Está usted de acuerdo 
con el Papa en que la socie
dad actual vive una crisis mo
ral, y más en concreto en Es
paña?

- Al Papa le duele lo 
que pasa en toda Europa, 
que ha vivido una ola de 
secularización que amena

za con matar al propio 
hombre. Europa ha puesto 
en tela de juicio a Dios, y 
eso puede acabar con el 
hombre.

- ¿Y cómo se remedia?
- Con una concíencia- 

ción mayor de una serie de 
verdades olvidadas pero 
que son grandes verdades. 
Ahí tiene que incidir la 
Iglesia.

- ¿No cree que uno de los 
problemas es de comunica
ción con la sociedad?

- Puede ser un proble
ma de comunicación, pero 
no sólo eso. El hecho de 
que el Evangelio no prenda

en algunos sectores no se 
debe únicamente a las defi
ciencias de la estructura de 
la evangelización, sino 
también por el pecado del 
hombre, a esa resistencia 
tremenda a la audición de 
la palabra de Dios que el 
pecado nos provoca. La 
conversión no es fácil.

- Pero es que la gente sue
le rechazar lo que cree que no 
es bueno o molesto-.

- Pero es que la socie
dad está sujeta a una serie 
de imágenes, de estereoti
pos falsos que llegan por 
los medios de comunica
ción y otros canales, que 
forman una costra en la 
conciencia humana que im
pide que prenda la verdad.

- ¿Uno de esos estereoti
pos es pensar que la Iglesia 
tiene aún un gran patrimo
nio?

- Ese es un estereotipo 
falso, el pensar que la Igle
sia actual es rica. Se finan
cia casi por completo con 
la ayuda de los feligreses.

- ¿Y es cierto que la Igle
sia vive un periodo de crisis 
vocacional?

- La época de los años 
70 a 80 fue de auténtica 
contracción en la afiora- 
ción de vocaciones sacer
dotales, pero ahora esta
mos en una época de fran
ca recuperación: en la dió
cesis de Madrid hay más de 
200 seminaristas mayores.

- ¿Y a esa recuperación 
podría contribuir la mujer?

- Ese es un tema muy 
delicado. Las razones en 
este tema son de tipo teo
lógico y eclesial muy se
rio... no es fácil.

- Señor Obispo, ¿quién 
cree usted que necesita con 
mayor urgencia una bendi
ción en este país?

-, Todos necesitamos 
una bendición de Dios, 
porque todos somos peca
dores.

Antonio R. Naranjo

“Europa ha vivido una ola de 
secularización que amenaza con 

acabar con el hombre”

i
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Ademas de la incautación de varias dosis de sustancias estupefacientes

ENTRE PISTACHOS ANDA EL ROBO

Los ob jetos en el in terior de  los coches siguen ten tando  a los rateros.

Durante la semana pasada se pro
dujeron el Alcalá de Henares varios ro
bos tanto en viviendas como en estable
cimientos comerciales, si bien hay que 
precisar que las cantidades sustraídas 
no fueron importantes.

La curiosidad se dá en los dos robos 
con intimidación que tuvieron lugar du
rante los últimos días: ambos ocurrie
ron en sendas tiendas de venta de fru
tos secos.

El primero, el día 24 de febrero so
bre las nueve de la noche,en el local co
mercial El Pistacho de la calle Reyes 
Católicos. Dos jóvenes de alrededro de 
20 años intimidaron a clientes y perso
nal con una navaja de grandes dimen
siones y con una pistola simulada. Lo
graron llevarse unas 10.000 pesetas en 
efectivo.

El segundo robo con intimidación 
tuvo lugar en la empresa de frutos secos 
Representaciones Provincio, sita en la 
calle Gallegos. El ladrón, que en este 
caso rondaba los treinta y cinco años, 
esgrimiendo un gran y enorme cuchillo 
logró llevarse unas veinticinco mil pe
setas en metálico además de joyas que 
la propietaria portaba en el momento 
del asalto por parte de este individuo 
mencionado anteriormente.

La policía judicial ha trabajado, du
rante estos días, intentando desbaratar 
los deseos de los amigos de lo ajeno pa
ra hacerse con vehículos o con lo que 
en su interior se encuentra.

■  LOS VEH IC U LO S, 

O B JETO  DE DESEO

El pasado 21 del presente mes pasó 
a disposición judicial Oscar A.P. por 
robo de vehículo y falsificación de pla
cas de matrículas. El detenido, con an
tecedentes de una detención por recla
mación, conducía un vehículo Citroen 
BX de color gris oscuro cuando levantó 
sospechas a una patrulla de la policía 
municipal que se encontraba de servi
cio en el Paseo de Aguadores a la altu
ra del mercadillo. Tras las primeras 
comprobaciones se vió que el coche era 
robado, que portaba las placas de ma
trícula falsas y que el número de basti
dor estaba borrado.

Por otro lado, Juan José D.F. y Jor
ge Manuel C.P., pasaron a disposición 
judicial por robo en interior de vehícu
lo. La detención de ambos fue precedi
da de una llamada al 091 en la que se 
comunicaba que, en la Plaza de Cer

vantes, dos personas habían forzado un 
coche. Personada la policía procedie
ron a la detención de los dos jóvenes 
que intentaban robar los altavoces y va
rias cintas del interior de un coche. 
Juan José, de 21 años, no tiene antece
dentes, mientras que Jorge Manuel, de 
20 años, había sido detenido una vez 
con anterioridad.

Por último, también pasó a disposi
ción judicial Manuel M.L., de 28 años y 
sin domicilio fijo, por robo en interior 
de vehículo mediante la utilización de 
llaves falsas. El detenido, que lo fué en 
la tarde del pasado día 23, acumula en 

: su historial delictivo un total de 22 de
tenciones por diferentes motivos.

■  A C TU A C IO N E S  A N TID R O G A

En la mañana del pasado día 24 era 
í detenido y pasaba a disposición judicial 
i Alberto E.R., por presunto tráfico de 
| estupefacientes.Un grupo de investiga

ción de servicio observó un vehículo 
sospechoso por lo que procedió a la 
identificación de su conductor, un joven 
de veinte años y vecino de Alcalá. En el 
interior del vehículo se encontraron dos 
envoltorios con sustancias estupefa
cientes, al parecer cocaína.

Relacionado con la lucha contra la 
droga, durante la semana pasada se 
procedió a la detención de 15 personas 
y a la intervención de 80 gramos de ha- 
chis, 120 dosis de cocaína y 76 dosis de 
heroína.

■  LO C O S POR EL TREN  

Y LAS ESC O PETA S

El día 20, David A.G. de 22 años, 
era detenido acusado de interrupciones 
en la vía férrea. El caso es que el acusa
do, acompañado de otras personas aún 
sin detener, se dedicaba a colocarse en 
las vías del tren obligando a estos a pa
rarse para, luego salir corriendo.

Por otro lado, el día 19 pasaba a dis
posición judicial Oscar M.C. por dispa
rar en la vía pública con una escopeta 
de aire comprimido. Oscar, de veinte 
añaos y sin antecedentes, se dedicaba a 
utilizar su arma en la calle Nuestra Se
ñora del Pilar, hasta que dicho día, so
bre la una de la tarde una patrulla de 
seguridad ciudadana le detenía decomi
sándole el arma. No causó lesiones a 
nadie.

Miguel Martínez
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LA MUERTE TENIA UN PRECIO

Fachada de una funeraria de  A lcalá de H enares

Hace cuatro décadas, pocas perso
nas podrían imaginar que morirse lle
garía a ser un auténtico lujo. Si vivir 
se ha convertido para muchos en un 
juego malabar para llegar a finales de 
mes, morirse tampoco es un negocio 
redondo: precios elevados y  servicios 
discutibles, que pasan desapercibidos 
porque, en momentos así, casi nadie 
se acuerda de sus derechos. En Alcalá 
de Henares hay dos necrópolis: la m u
nicipal y  el Cementerio-Jardín, que en 
estos días se ha acondicionado para 
recibir los primeros enterramientos.

Este moderno camposanto, situa
do en la Carretera de Pastrana, junto 
al puente sobre el río Henares, trata 
de cambiar la triste imagen de los 
tradicionales cementerios, añadiendo 
un servicio distinto, orientado a cu
brir hasta la última de las necesida
des de sus posibles clientes. Por 
ejemplo, un equipo de azafatas aten
derán las peticiones de los usuarios.

La imagen Final de este cemente

rio, surgido de la fusión de la iniciati
va pública -el Ayuntamiento- y la pri
vada, será algo así como la de las ne
crópolis norteamericanas: 36 hectá
reas, con miles de árboles, plantas, 
flores, césped y un lago.

Según Susana García, directora 
de Comunicación del Cementerio- 
Jardín, "lo que intentamos es acabar 
con esa visión tan triste y gris que te
nemos de los cementerios. Es difícil, 
porque nadie acude a un sitio de es
tos voluntariamente, pero se puede 
hacer".

Para ello nada mejor que convert
ir el recinto en un verdadero parque, 
donde el ir a visitar a los seres queri
dos no se convierta únicamente en 
un sufrimiento: el contacto con la 
Naturaleza puede ayudar.

■  C U A R TO  DE ESPAÑA

En la actualidad hay tres cemen
terios de estas características en Es

paña: dos en Valencia y uno en Pal
ma de Mallorca. Es, por tanto, el pri
mero de la Comunidad de Madrid, y 
no sólo por su peculiar entorno, sino 
por los propios servicios:

- Cuatro velatorios, con telefonía 
interior y exterior.

- Capilla multiconfesional.
- Horno crematorio.
- Sala de autopsias y de prepara

ción de cadáveres.
- Cafetería.
- Servicio permanente de aten

ción telefónica al público.
- Servicio de vigilancia del recinto 

las 24 horas del día.
- Aparcamiento.
Además, el mantenimiento de las 

unidades de enterramiento y su lim
pieza no suponen un coste adicional 
para el cliente, puesto que su precio 
ya va incluido en la venta.

Y es que también es la primera en 
toda la región que se posibilita la 
compra de las tumbas en régimen de 
propiedad. En la mayoría de las ne
crópolis se "alquilan" las parcelas du
rante una serie de años. "Este es un 
gran avance -comenta Susana Gar
cía- porque una persona puede com
prar las unidades que crea conve
nientes y luego traspasarlas, vender
las, cederlas o regalarlas, algo que no 
se puede hacer en casi ningún sitio".

■  S O C IE D A D  M IX TA

El Cementerio-Jardín es una so
ciedad mixta constituida por el 
Ayuntamiento de Alcalá de Henares, 
con el 51 por 100 de las acciones, y 
por un grupo de inversores privados 
que dispone del 49 por 100 restante. 
Esto se refleja en la composición del 
Consejo de Administración, con seis 
miembros municipales y cinco de la 
empresa privada.

En la actualidad, se están acondi- 
conando las 12 primeras hectáreas 
del terreno, que tendrán una capaci
dad para 25.000 enterramientos. Eso
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OLVIDOS IMPERDONABLES
Estaríamos mintiendo si dijéramos que los servicios funerarios son un 

absoluto desastre. Pero es cierto que es uno de los servicios más costosos 
para unos clientes que, lógicamente, no hubieran querido nunca hacer 
esa inversión.

A pesar de todo, no es demasiado extraño encontrarse con casos que 
ponen los pelos de punta; y lo peor es que, en un momento tan delicado 
como puede ser un entierro, cualquier fallo se convierte en verdadera
mente imperdonable.

Hace pocos meses saltó a los medios de comunicación una noticia fe
chada en la madrileña localidad de Alcorcón. Un matrimonio había ente
rrado hace unos años a su hijo, muerto a los pocos meses de nacer. Por 
unos trámites legales, se vieron obligados a abrir la tumba y se encontra
ron con la terrible sorpresa de que los restos del pequeño habían desapa
recido; o tal vez nunca fueron sepultados.

También hace pocas fechas una familia denunció la "pérdida", durante 
unas horas, del cadáver de un pariente fallecido unas horas antes...

Y en San Fernando de Henares, uno de los dos soldados muertos por 
disparos de un compañero en un cuartel de Madrid fue enterrado con el 
ataúd ligeramente abierto, debido a un fallo de un enterrador que empu
jó con poco acierto la caja hacia el interior del nicho.

sí, si el cementerio municipal se viera 
saturado, se podrían acoger las pri
meras inhumaciones. A finales del 
próximo mes de marzo, todos los ser
vicios del Cementerio- Jardín entra
rán en funcionamiento.

■  ¿C A R O  O  BARATO?

Una de las denuncias que más 
aparecen en la Prensa es la de los 
precios, considerados abusivos por la 
mayor parte de los clientes y asocia- 
cines de consumidores. Coronas, 
ataúdes, coches fúnebres, papeleo, 
adquisición de tumbas... trámites 
muy desagradables que encima supo
nen un importante desembolso. En 
Alcalá de Henares hay dos funerarias 
que se encargan de esta burocracia: 
en la calle Mayor y en Pryconsa. Los 
precios de ambos sitios siguen la mis
ma tónica que sus homólogos de Ma
drid: una sepultura con tabicado y re
vestimiento, para cuatro cuerpos, 
cuesta 56.000 pesetas, mientras que 
ese mismo servicio en tierra baja has
ta las 17.000 pesetas.

Los trámites legales que se deben 
seguir tras la defunción de una per
sona, y su traslado desde el lugar de 
la muerte, necesitan un gasto de 
150.000 pesetas más IVA Si a ésto le 
unimos la habitual corona, con pre

cios desde las 14.000 hasta las 70.000 
pesetas, un entierro corriente sale 
por las 300.000 pesetas, incluyendo 
el coche móvil.

■  C EM E N TE R IO -JA R D IN

El Cementerio-Jardín, sin embar
go, no funciona como una de estas 
funerarias, con las que colaborará 
posiblemente. Este servicio se limita
rá a ofrecer sus unidades de enterra

miento, con unos precios semejantes 
a los de otras necrópolis madrileñas, 
con la particularidad de que las tum
bas se compran y que los alcalaínos 
disfrutarán de unas ofertas especia
les. Haciendo un análisis comparati
vo con los servicios funerarios de 
Madrid y el cementerio Sacramental 
de San Isidro, los resultados aproxi
mados serían los siguientes, pendien
tes de la aprobación definitiva:

Sepultura de cuatro cuerpos: 
1.000.000 (Madrid), 1.100.000 (Jar
dín), 1.050.000 (Sacramental).

- Sepultura de seis cuerpos:
1.650.000 (Jardín), en los demás no 
existe esta opción.

- Sepultura de ocho cuerpos:
1.900.000 (Jardín). Tampoco existe 
un servicio similar en otros cemente
rios.

- Panteones: (Terreno). 5.300.000 
(Madrid), 5.500.000 (Jardín).

- Nicho en primera fila: 291.000 
(Madrid), 390.000 (Jardín), 325.000 
(Sacramental).

- Nicho alquiler diez años: 95.000 
(Madrid), 80.000 (Jardín), 40.000 
(Municipal de Alcalá, que no incluye 
lápida).

- Osario columbario: 56.000 (Ma
drid), 60.000 (Jardín).

- Urnas: 14.000 (Madrid), 14.000 
(Jardín).

Enterrar a una persona supone un gran  desem bolso Antonio R. Naranjo
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IU pide la elaboración de un informe sobre este centro escolar

LA HUMEDAD PROVOCA EL CIERRE DE LOS 
SERVICIOS DEL COLEGIO VIRGEN DEL VAL

La suciedad pretende form ar parte de la com unidad escolar

Tanto el grupo municipal de Iz
quierda Unida como la Asociación 
de Padres y el propio director de 
Centro, han formado un frente co
mún ante la situación caótica que 
atraviesa el Colegio Nuestra Señora 
del Val de Alcalá de Henares, en lo 
que se refiere al mal estado de dicho 
edificio.

Servicios cerrados, ventanas que 
no abren, desprendimientos en el te
cho y un largo etcétera de anomalías, 
colocan a este colegio alcalaíno en el 
punto de mira de las denuncias.

■  IU P ID E UN IN FO R M E

El grupo de concejales de Iz
quierda Unida visitó hace unos días 
el Colegio Nuestras Señora del Val. 
Tras la visita, pidieron en la Comi
sión de Enseñanza que un técnico 
municipal visitara el Centro en cues
tión para proceder a la elaboración 
de un informe en el que quede plas
mada la situación real del Colegio.

Izquierda Unida exige que, en el 
plazo más breve posible, se acondi

cione el Colegio anulándose las múl
tiples anomalías por ellos detectadas.

■  EL A PA  C O N TR A  

LA C O N C EJA LIA

La Asociación de Padres de 
Alumnos (APA) del Colegio Público 
Virgen del Val de Alcalá de Henares 
ha denunciado, ante la Concejalía de 
Educación, desprendimientos en la 
techumbre del centro.

Estos desprendimientos, según 
aseguró a LA CRONICA Javier Lo
bo, presidente del APA "están moti
vados por la acumulación de agua y 
humedad en los sótanos del colegio, 
que se ha extendido por las paredes y 
techos".

Por este motivo, los lavabos del 
comedor del centro, que alberga a 
más de 800 alumnos, permanecen 
clausurados provisionalmente, para 
evitar desprendimientos que pudie
ran afectar a la integridad física de 
los colegiales.

Según dijo a esta revista Javier 
Lobo, "llevamos dos años con el mis

mo problema y no se hace nada. El 
Ministerio de Sanidad concedió una 
partida para que no se acumularan 
más aguas residuales en los sótanos, 
pero se sigue concentrando; eso sí, 
limpia".

El APA denuncia que la Conceja
lía de Educación tiene conocimiento 
del problema desde hace varios días

El colegio Virgen del Val 
necesitaría cinco mujeres de 
la limpieza, dice el director, y 
sólo cuenta con tres y media.

y que aún no se ha hecho nad? "el 
colegio está hecho un asco. Hasta el 
momento sólo nos han mandado dos 
técnicos".

■  LAS Q U EJA S D EL D IR EC TO R

Las continuas quejas de padres, 
profesores y alumnos han hecho que 
el director considere la situación del 
colegio como insostenible.

Para José María Alvarez Ambro- 
na, responsable del centro, "es inad
misible que los servicios anejos al co
medor escolar estén cerrados desde 
el pasado 4 de noviembre, como con
secuencia del desbordamaiento, al 
estar la cámara de aire completa
mente llena de agua. Además, los 
continuos inundamientos causados 
por las cisternas de los servicios de la 
segunda planta han obligado a clau
surar los del la primera planta, tras 
notarse indicios de hundimiento de 
los techos".

El Colegio Nuestra Señora del 
Val tiene 28 unidades de EGB, cua
tro de integración, tres de educación 
física y una de educación musical, 
además de un comedor escolar don
de comen 328 alymnos.

"El comedor es muy grande y está 
muy sucio, -denuncia el director José 
María Alvarez. Necesita, por lo me
nos, cinco mujeres para la limpieza y
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solamente hay tres y me
dia. De éstas, a una la en
vían una hora de limpieza 
diaria a otro sitio. La otra

pasado y otra desde el pa
sado noviembre debido a la 
caída del tambor.

"Los alumnos y la profe -

La APA del «Virgen del Val» denuncia que 
«el centro está que dá asco, y ya son dos 

años los que llevamos con este problema»

media, como es del comité, 
viene alternativamente. A 
mí me parece que, así, es 
imposible que el colegio 
esté medianamente bien 
limpio durante la jornada 
escolar".

Un dato pequeño, pero 
significativo, del estado de 
abandono en que se en
cuentran las instalaciones 
colegiales puede ser el he
cho de que un aula de 
preescolar tenga las persia
nas cerradas. Según denun
cia del director, una de las 
persianas se encuentra en 
ese estado desde el curso

sora no pueden ver la luz y 
deben soportar el alumbra
do eléctrico día tras día, no 
siendo esta circunstancia la 
idónea para nadie y menos 
para niños pequeños".

Lo que en un primer 
momento parecía un avan
ce en la infraestructura del 
centro Nuestra Señora del 
Val, la construcción a prin
cipio de curso de un poli- 
deportivo, se ha convertido 
en otro peligro más.

"Construyeron unas pis
tas polideportivas -explica 
el director- pero la canti
dad de hojas y la arena ha-

Los conceja les  de  IU conocieron el problem a "in ?!tu"

EN TO R R E JO N  DE A R D O Z  (P o líg o n o  El J u n c a l y  El A r r o p e )

Esto q u e  V d .  v e  s o n ... PISOS DE LUJO
MEMORIA DE CALIDADES

OTRAS GENERALIDADES DEL EDIFICIO Y SUS VIVIENDAS 
-O rien tac ión  de l e d if ic io  NORTE/SUR. D isfru tando de luz solar 
por la m añana  y po r la  ta rd e , po rque  todas las 
viv iendas dan  a am bos lados ESTE/OESTE.
- Los metros cuadrados constru idos osc ilan  entre
130 y 190 m2, a p a r to  zonas c o m un e s .
- Son pisos d® DOS a CUATRO d o rm ito r io s
- T ienen DOS BAÑOS
- A ticos  c o n  a m p l ia s  terrazas

Polígono EL JUNCAL Y EL ARROPE entre las Avdas. 
de la C onstitución y la  Avda. de  Madrid. 
Estimamos que e l piso p ilo to  estará ab ie rto  
e l 1 de marzo para visitas y venta .

INFORMACION Y VENTA: T el. 671 48 80
(En e l p ró x im o  n ú m e ro  s e g u ire m o s  In fo rm a n d o  m ás  d e ta lle s  d e ,e s ta s  JO YAS DE PISOS)

cen de las pistas uiHugar 
de numerosos accidentes. 
En lo que va de curso, el. 
número de accidentes de 
alumnos supera al de años 
anteriores. Además del pe

ligro, la arena raya y estro
pea las pistas. Es necesario 
que, por lo i'.unos una vez 
a la semana, viniera una 
persona para limpiar el pa
tio del colegio."

Miguel Martínez
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Teatro Salón 
Cervantes

msM  A l c a l a  i t  H e n a r e s  

28, VIERNES - 22 h. 29, SABADO, 19 Y 22 H, 
I ,  D O M IN G O - 1 7  y 20 h.

BAMBALINA PRODUCCIONES Y CESCAR, S.A. presentan

«misemos veintiuno, 
misemos viintioos.,,»

d e  A n a  D io s d a d o  
D ir e c c ió n :  C a r lo s  L a r r a ñ a g a

INTERPRETES: María Luisa Merlo, Manuel Tejada,
Alberto Delgado, Carmen Von Poppenberg y Pepe Pascual. 
Música original de Teddy Bautista
Es la historia de unos seres humanos ante esas 
encrucijadas que la vida nos pone al paso quizá 
sólo una vez a lo largo de toda nuestra existencia... 
El público y la crítica están de acuerdo: «Es 
la mejor obra de Ana Diosdado»

ANUNCIO

En los Boletines Oficiales del Estado y de la Co
munidad de Madrid de fechas 4 y 11 de febrero de 
1.992 respectivamente, aparecen publicaciones rela
tivas a las siguientes licitaciones:

Subasta banca sencilla n° 18 planta baja y alma
cén n° 5 planta sótano del Mercado Municipal.

Tipo: 1.400.000 ptas.

Subasta tienda n° 20 con almacén planta alta 
Mercado Municipal.

Tipo: 1.500.000 ptas.

Concurso asistencia técnica para redacción del 
programa de actuación urbanística y del Plan Par
cial del Sector 103, La Rinconada.

Tipo: 11.192.729

Concurso para la adjudicación de una licencia de 
auto taxi en esta ciudad para cubrir el servicio de 
minusválidos.

PRECIOS: Butaca de patio: l . i  ptas, Butaca 
de Anfiteatro: 800 ptas; silla de palco 600 ptas.

Concuros de mantenimiento de la señalización 
informativa urbana direccional y de situación.

Tipo: 2.500.000 ptas/año.

PROXIMAMENTE:
6, VIERNES - 22 h. 7, SABADO 19 Y 22 h. 

8, DOMINGO • 19 h.

TEATRO DE ROJAS presenta

«EL AUTO BE LAS PLANTAS»
de P. Calderón de la Barca

INTERPRETES: Carmen de la Maza, Maruchi Fresno,
Amparo Valle, Paca Gabaldón, Karmele Aramburu,
Yolanda Diego, Angeles Martín, Lola Baldridi y José Navarro

Dirección: José Diez 
PRECIOS. 1.000,800 y 600 ptas.

Concursos para la contratación de los siguientes 
servicios del área de Juventud: Servicio de Informa
ción y Asesoramiento de la Juventud; Centro de 
Formación de Recursos y Actividades Juveniles; Ta
ller de Danza; Taller de Artes Plásticas; Taller de 
Música; Programa de dinamización socio-cultural 
en centros docentes y otros servicios juveniles.

Concursos para construcción y explotación de 
dos estacionamientos subterráneos para vehículos 
automóviles de residentes en calle Lope de Figue
roa, I y Lope de Figueroa, II.

Las proposiciones se podrán presentar en la Sec
ción de Contratación hasta el próximo día 17 de 
marzo a las 13 horas, en el caso de los dos aparca
mientos, y hasta el día 5 de marzo a las 13 horas, en 
las demás licitaciones.

Alcalá de Henares, 
a 25 de febrero de 1.992

El Secretario General
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Capítulo 11Q 
AÑOS 30 Memorias Alcalaínas de José Calleja

LA ALCALA QUE YO CONOCI
UN EQUIPO QUE MARCÓ HISTORIA

Un año que marcará la 
historia de la actual 

R.S.D. Alcalá fue sin duda 
el 36 y no por el estallido 
de la Guerra, sino porque 
fue en este año cuando el 
Alcalá se federó y lo hizo 
en la categoría que le asig
naron, es decir la por en
tonces Tercera Regional 
de Castilla.

Un 24 de mayo de ese 
mismo año, el Alcalá jugó 
la final de la categoría ante 
el Sporting de Extremadu
ra, de Madrid, venciendo 
por un contundente 4 a 2. 
Este equipo debía su nom
bre a su proximidad a la ca
rretera de Extremadura. 
Jugaron en el campo lla
mado «del Cafeto».

Este campo, después de 
los que tenían el Real Ma
drid y el Atlético de Ma

drid por aquella época, era 
uno de los mejores, proba
blemente, que había en la 
capital. Con esta victoria 
ante el Sporting de Extre
madura, los jugadores alca- 
laínos consiguieron además 
del anhelado ascenso, las 
primeras medallas oficiales 
que tuvo el Alcalá de fút
bol.

A pesar de este gran lo
gro, los jugadores complu
tenses no fueron homena
jeados y yo, particularmen
te, desde estas páginas de 
LA CRONICA DEL HE
NARES quiero hacerles 
un homenaje personal, in
sertando en este semanario 
una fotografía de cada ju
gador que ese 24 de mayo 
consiguieron ascender a la 
Segunda Regional. Ade
más de la fotografía tam

bién haré una mención de 
su profesión y algunos de 
los detalles significativos 
de su vida.

Entre las muchas anéc
dotas que se podían decir 
de este encuentro tan im
portante, es que Don Pe
dro Gallardo, un alcalaíno 
cien por cien, y oficial de la 
guardia de asalto (no sé si 
era teniente o capitán) tu
vo que intervenir para pa
rar los lamentables inci
dentes que ocurrieron en 
el partido, entre aficiona
dos del Alcalá y del Spor
ting de Extremadura y tam
bién entre espectadores 
neutrales. Gracias a Dios, 
sólo quedaron en palabras 
y no llegaron a las manos.

Por aquel entonces, la 
Sociedad Deportiva Alcalá 
(lo de Real llegaría más

tarde) estaba presidida por 
Don Alfonso Revilla Del
gado, quizás este señor 
fuera uno de los mejores 
presidentes que ha tenido 
en su historia el Alcalá.

El entrenador fue Car
los Sánchez Segovia, que 
fue funcionario de prisio
nes, y que ya he menciona
do en capítulos anteriores.

Estos dos señores, Revi
lla y Sánchez, más conoci
do por «Catete», han mar
cado historia en la ya ex
tensa y dilatada de este 
equipo de toda mi vida.

■  A LIN EA C IO N  

G LO R IO SA

Carlos Sánchez formó, 
ante el Sporting de Extre
madura, este once: de por-

Un equ ipo  de  la S. D . A lcalá de  los años 30
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Carlos Sánchez, uno de los mejores entrenadores del AlcaláEmilio de la Riva, portero del 1er equipo federado del Alcalá

tero, Emilio de la Riva, dos 
defensas que fueron Caña
veral y Mendoza. De me
dios Gil, Carmona y Fer
nando López y nada menos 
que cinco delanteros como 
fueron Oliveros de extre
mo derecho, Luisito Valle 
de interior y que acabó 
siendo abogado, el delante

ro centro fue Albino Ló
pez Sancho, el interior Do
mínguez y de extremo iz
quierda, Simón.

Esta semana destacaré 
la figura del cancerbero, 
Emilio de la Riva, más co
nocido con el sobrenombre 
de «El Chato», trabajaba 
en Forjas, como ebanista.

Forjas era casi la única fá
brica que existía en esos 
momentos en Alcalá de 
Henares; realizaban entre 
otras cosas vagones de tre
nes.

Por esa época yo conti
nuaba en el juvenil, mi pa
so al equipo de los grandes 
llegaría más tarde, después

de la Guerra Civil, pero to
davía hay tiempo para co
mentar estas cosas. El Al
calá para conseguir el as
censo a la Segunda Regio
nal tuvo que verse las caras 
ante el Cafeto, el ya men
cionado Extremadura, el 
Lacy, la Tranviaria, etcéte
ra.

Frontón de  la C ru z  Verde

■  E X TR E M O S  RAPIDO S  

Y  VE LO C E S

Los extremos alcalaínos 
tanto Oliveros cornos Si
món, eran dos jugadores 
rápidos y veloces, corrían 
las bandas (no como en la 
actualidad que la figura del 
extremo está ya en el ver
dadero olvido), y cuando 
llegaban al final de la ban
da centraban al área para 
buscar la cabeza de Albino 
López o de algún compa
ñero cerca del centro. Si
món fue uno de los más
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Equipo del A lcalá que d isputó un partido benéfico  con el M adrid  el 11 /10 /36

destacados del equipo alcalaíno, ade
más de su rapidez se caracterizaba 
por su facilidad en el regate, era 
hombre similar al estilo de Gorostiza.

El defensa Mendoza, además de 
futbolista que militó en el Alcalá, se 
desdobló en sus funciones de depor
tista, siendo campeón de España de 
sable. Mendoza después de militar en 
el Alcalá, jugó en el Racing de Ma
drid, uno de los mejores equipos que 
había en la capital, después de equi
pos como el Real Madrid o el Atléti
co de Madrid. Luis Valle, interior, fi
nalmente estudió Derecho.

■  EL A G U A  M ILA G R O SA

Algo impensable en la actualidad: 
antiguamente el equipo viajaba solo 
con once jugadores, es decir, no ha
bía suplentes, si se lesionaban o el ár
bitro expulsaba a algún jugador de
bían jugar con un jugador menos.

Tampoco viajaba ni médico ni ma
sajista, cualquier jugador o incluso el 
entrenador realizaba las funciones de 
masajista. Además el único remedio a 
los males era una bolsa de agua y una 
esponja y se lo tiraban a la cara para 
que los jugadores se espabilasen, era 
lo que vulgarmente se conoce como 
el agua milagrosa.

Todos los jugadores del primer 
equipo federado del Alcalá, dicho sea 
de paso, eran y vivían en la ciudad de 
Alcalá de Henares.

Las protestas a los árbitros han 
existido siempre y también en esta 
época, lo que ocurre es que se pro
testaba quizás con más educación 
que en la actualidad.

Después de este gran equipo, hu
bo otros grandes jugadores, entre 
ellos el portero Esquivias, que fue 
luego jugador nada menos que del 
Real Madrid, sin duda, un cancerbe
ro que marcó historia en el Alcalá.

El club del Alcalá no recibió nin
gún dinero por este fichaje, Esquivias 
notó el cambio económico bastante, 
ya que en el Alcalá no cobraba ni un 
duro. Lo del Alcalá fue un ascenso 
meteórico en el juego y en resulta
dos, ya que cada temporada subía de 
categoría, hasta llegar a la Primera 
Regional, que era la máxima división 
que había en Madrid.

■  EL JU E G O  DE PELOTA

Además de fútbol y otros depor
tes, había otro que era el juego de 
pelota, jugada con la mano. La pelo
ta era dura, de cuero, parecida a las 
que se utilizan para jugar al hockey.

Jugaban en el único frontón que es
taba en la Plaza de la Cruz Verde. 
En la actualidad es un garaje. El due
ño del frontón era Angel Blanco. Los 
“pelotaris” jugaban tanto en indivi
dual o en pareja y lo hacían todos los 
días, sobre todo por las tardes, no 
iban vestidos de forma distinta, iban 
de calle. Los jugadores no tenían 
protección en sus manos.

Yo, personalmente, nunca he ju
gado al frontón pero sí he ido a ver 
algún que otro partido de pelota, la 
verdad es que mis aficiones deporti
vas se inclinaron al fútbol. Lo que sí 
realicé después de la Guerra era el 
juego de pala, ésta era de madera y 
se jugaba en el Seminario.

■  APUESTAS

Una de las características más tí
picas del juego de pelota, eran las 
apuestas, lo más normal era apostar 
quince, diez y también cinco pesetas. 
Dos de los mejores jugadores de Al
calá fueron Saturnino Gómez Sán
chez y también Saturnino Sánchez. 
Este juego era exclusivamente para 
hombres, las mujeres no jugaban a 
este deporte, porque evidentemente 
no se consideraba muy femenino.

Fin del 11* Capítulo
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LOS CHICOS DE

Voluntarios de la C ruz Roja

Hace treinta años la pelí
cula "Las chicas de la Cruz 
Roja" hizo famosa a la enton
ces Conchita Velasco, ahora 
Concha, en su papel de abne
gada voluntaria de la conoci
da entidad asistencial. Hoy 
día, las chicas y chicos volun
tarios de la Cruz Roja alcalaí- 
na continúan con el mismo es
píritu de servicio, estando lis
tos para atender en cualquier 
momento Una posible urgen
cia médica que pueda surgir 
en el ámbito que cubren, la 
zona de Alcalá y sus alrede
dores.

La Cruz Roja de Alcalá

tiene su sede en la plaza de 
Cervantes, donde se encuen
tra el puesto de socorro per
manente. Este no sólo está 
cubierto por voluntarios, sino 
también por un grupo de sol
dados que realizan el servicio 
militar en la Cruz Roja, por y 
varios objetores de concien
cia.

De lunes a viernes dos sol
dados y un objetor permane
cen en cada uno de los tres 
turnos existentes a lo largo de 
las venticuatro horas de la 
jornada, comenzando a las 
siete de la mañana. Los fines 
de semana, de viernes por la

LA CRUZ ROJA
noche a domingo por la no
che, alrededor de cincuenta 
jóvenes voluntarios (que tra
bajan o estudian durante la

La Cruz Roja a veces encuentra 
muy poca colaboración ciudadana

Has, oxigenoterapia, sueros y 
medicamentos, es del tipo 
medicalizable, es decir, con
vertible en UVI móvil, a con

semana) se reparten los dife
rentes turnos, de manera que 
cada uno de ellos hace guar
dia cada dos semanas, aproxi
madamente, además de pres
tar servicios especiales tales 
como asistir a acontecimien
tos deportivos y culturales, 
donde se producen aglomera
ciones de público.

■  UNA UVI M O V IL

La directiva de la asam
blea local de la Cruz Roja es
tá presidida por Javier López, 
y el vicepresidente ejecutivo 
es 2Lacarías Bello. Además, la 
componen un secretario, un 
voluntario y una voluntaria, 
un militar y el director local 
de la Unidad de Voluntarios 
de Socorros y Emergencias, 
Antonio del Valle.

La asamblea local de Al
calá está constituida por un 
millar de socios, que pagan 
cuotas que oscilan entre las 
75 pesetas y las mil pesetas 
trimestrales. Estos pagos y los 
fondos que se obtienen en la 
fiesta de la banderita, en oc
tubre, y el sorteo "del oro", en 
julio, de cuatro a cinco millo
nes en total, son los ingresos 
con que cuenta la Cruz Roja.

En cuanto a medios mate
riales, la Cruz Roja cuenta 
con varios vehículos, entre 
ellos una furgoneta Vanette, 
donada por CajaMadrid hace 
un año y medio, como trans
porte de apoyo, y dos ambu
lancias. La de mayor capaci
dad y de más reciente adqui
sición, del modelo Fiat Duca- 
to, está dotada de dos cami-

dición de estar presente un 
médico en el vehículo y tener 
el equipo necesario para 
atender paradas cardiacas.

Actualmente, cuando es 
necesaria la presencia de un 
facultativo, los jóvenes que 
atienden el puesto llaman al 
centro de salud público más 
cercano, el cual envía un mé
dico de manera inmediata al 
lugar del siniestro.

El puesto de socorro 
cuenta además con una pe
queña y vieja ambulancia Ci
troen GS, la cual próxima
mente será sustituida por otra 
que donará el Ayuntamiento, 
tal como este aprobó en uno 
de los últimos plenos munici
pales celebrados.

■  UN  PA R TO  SO B R E  

LA M A R C H A

Cruz Roja tiene un siste
ma centralizado de atender 
las llamadas de socorro, con 
un único número para toda la 
Comunidad de Madrid, el 522 
22 22. Cuando el centro de 
coordinación recibe un aviso 
telefónico, inmediatamente lo 
comunica a los puestos más 
cercanos por radio. Esta ope
ración se realiza en un míni
mo tiempo.

En otras ocasiones la me
cánica que se sigue es inversa. 
Cuando se recibe una llamada 
en el número del puesto, el 
888 15 02, el equipo de guar
dia, formado por dos perso
nas y un conductor, se pone 
en marcha, mientras un 
miembro del equipo se queda 
de retén y telefonea al centro
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"TOMA DOSCIENTAS PESETAS PARA UN CAFE"

La mayoría de las personas que han necesitado de la Cruz Roja dan grandes 
muestras de agradecimiento a los jóvenes voluntarios y soldados que cubren los 
servicios del puesto de socorro, aunque a veces "se producen casos -señala Julio, 
un voluntario- en que te dicen que simplemente cumplimos con nuestra obliga
ción, que para eso nos pagan, cuando no cobramos ni un duro por estar aquí, o 
incluso algún borracho te amenaza cuando le estás curando".

Pero cuando alguien al que la Cruz Roja le ha prestado un servicio lo agrade
ce, "no cabes por la puerta de satisfacción", en palabras de Julio. En más de una 
ocasión les han dado "doscientas pesetas para tomar un café" al llegar al hospital. 
"Estas cosas -dice Oscar- se agradecen como si nos dieran una ambulancia nueva. 
Es lo que verdaderamente compensa por estar aquí, que la gente comprenda el 
trabajo que hacemos".

Junto a los voluntarios, que prestan su servicio en fin de semana, los soldados 
que cumplen la "mili" en la Cruz Roja cubren toda la semana. Para realizar el ser
vicio militar en este cuerpo se debe pasar un curso de socorrismo y primeros au
xilios, después de haber sido voluntario en la CR al menos durante seis meses an
tes de ser llamado a filas. Ellos y los voluntarios, junto a varios objetores de con
ciencia, son los "chicos y chicas de la Cruz Roja" de hoy.

de coordinación que está ubicado en la 
ciudad de Madrid.

Uno de los voluntarios, Oscar García, 
afirma que "la gente se queja de que tar
damos en llegar a los accidentes, pero 
eso no es así. A veces nos retrasamos, pe
ro por culpa de algún conductor que blo
quea la calle y no permite que pasemos". 
Sobre esta cuestión, Julio, otro socorrista

El 8 de marzo se realizará 
una campaña de donación 

de sangre en la misma 
Plaza de Cervantes

y conductor voluntario, señala que "en 
más de una ocasión he tenido que discu
tir con algún automovilista, porque me 
impedía el paso".

Los voluntarios y soldados que reali
zan el servicio militar en la Cruz Roja cu
bren todo tipo de urgencias en las que se 
necesite una ambulancia y una atención 
médica inmediata, e incluso algún parto, 
como le ocurrió a Oscar García en el pri
mer traslado que hizo. "Tenía 16 años y 
acababa de entrar en el voluntariado de 
la Cruz Roja. Recibimos una llamada de 
una mujer desde el polígono Puerta de 
Madrid, avisando que estaba a punto de 
parir.

"Era en Semana Santa, y en ese mis
mo momento la procesión principal esta
ba pasando por la plaza de Cervantes. La 
policía municipal nos ayudó a que pasara 
la ambulancia, y fuimos a por la embara
zada. Pero no le dio tiempo a dar a luz en 
el hospital, y parió poco antes de llegar, y 
tuve que ayudar a un sanitario que iba en 
la ambulancia".

El servicio de la Cruz Roja 
es cubierto por militares 
durante la semana y es 

atendido por voluntarios 
durante los fines de semana

Los voluntarios prestan otros servi
cios de asistencia preventiva en varios 
acontecimientos deportivos, como son 
los partidos de fútbol, baloncesto y ba
lonmano y carreras de cross.

A los jóvenes de la Cruz Roja se les 
puede encontrar igualmente en las cabal
gatas de las fiestas de agosto y Reyes, en 
los conciertos juveniles que organiza el 
Ayuntamiento ("aunque no nos han lla
mado para los conciertos de Ronaldos y 
LoquiUo", apostilla García).

La Cruz Roja de Alcalá ha puesto en

marcha una nueva sección, en funciona
miento desde hace dos meses, Cruz Ro
ja Juventud. Esta rama ha organizado 
una campaña de donación para el próxi
mo 8 de marzo, de 10 a las 14 horas. Los 
lugares de donación serán la propia sede 
de la asamblea de la Cruz Roja, en la pla
za de Cervantes, y en la unidad móvil.

■  D O N A C IO N

A la donación se espera que acudan 
el alcalde, el grupo de concejales del 
Partido Popular al completo, y varios 
ediles de los grupos municipales del

PSOE y de Izquierda Unida. Simultánea
mente a la donación, han organizado una 
muestra de dibujo infantil para los alum
nos del ciclo medio de varios colegios de 
EGB, "e invitamos a los padres de los 
chavales señala -Oscar García- a que 
acompañen a sus hijos y se animen a do
nar sangre, porque hay una gran necesi
dad en los hospitales de algo tan impor
tante para salvar vidas".

En próximos meses Cruz Roja Juven
tud tiene planeadas nuevas y diferentes 
actividades, como es la realización de 
campañas de donación de órganos, o la 
recogida de pilas botón y de papel usado 
para reciclar.

Félix Rodríguez

A lgunos de  los m iem bros de la C ruz Roja de  A lcalá de  H enares
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La escultora Adelina Boyle expone en Alcalá hasta el día 22 de marzo

"LA CULTURA SE DESARROLLA 
DONDE UNO VIVE SU PROPIA HISTORIA"

«Tus C abellos Daurats», títu lo  de  la obra

Adelina Boyle ve la luz por prime
ra vez, allende los mares, hace 38 
años. La que más tarde se convertiría 
en artista utilizando la idea y  el espa
cio como única materia, para poco en 
Argentina y  se traslada a España, 
afincándose en Barcelona.

Sus estudios se reparten entre la 
Escuela Superior de Bellas Artes de 
Buenos Aires y la Facultad de Bellas 
Artes de Barcelona. Además de co
nocimientos de fotografía, Adelina 
estudió litografía en la Escuela de 
Artes y Oficios de la Ciudad Condal.

Su primera exposición tuvo lugar 
en el año 1979, en el Palacio de la

Virreina de Barcelona. La última, 
inaugurada hace una semana en la 
Capilla del Oidor, tiene lugar en Al
calá de Henares.

¿Qué significa exponer en esta ciu
dad?

"Muchas cosas. En primer lugar, 
ver la obra expuesta en un espacio 
digno de todo elogio. No es corriente 
tener 400 metros cuadrados para ex
poner y ver casi toda la obra reunida. 
Además, desde que me encontré por 
vez primera con Alcalá de Henares 
me gustó. Tenía ganas de exponer 
aquf.

Primer premio de Escultura en el

Salón de Arte de Martorell y Beca 
de la Fundaciófl Noesis de Calaceite, 
Adelina Boyle confiesa que se en
cuentra en un momento de cambio 
en lo que se refiere a su creatividad.

"Estoy empezando a pasar de una 
escultura que habla de mí y de mi in
trospección a un trabajo donde me 
interesa más la comunicación. Un 
trabajo más hacia afuera".

Adelina Boyle es una escultora 
que trabaja con la idea y con el espa
cio como única materia de sus obras.

Pero, ¿qué materiales utiliza para 
convertir esa idea en una espacio, en 
una realidad que pueda admirarse?

"La fotografía, la tierra, la chapa 
ondulada de zinc, el polietileno, el 
alambre o la varilla de hierro. Pero 
sería necesaria la separación de la 
ortodoxia del material. Para mí todos 
estos materiales de la obra son tan 
sólo vehículos, enlaces inexpresables 
por sí solos".

La obra de Adelina Boyle puede 
ser observada hasta el 22 de marzo 
por todos los alcalaínos. Pero sus es
culturas suelen estar de manera per
manente en el Museo de Arte de 
Martorell, en la Fundación Espals de 
Girona y en la Fundación Noesis de 
Calaceite.

¿Cuáles son las fuentes de inspira
ción de Adelina Boyle?

"Formalmente me han influido las 
culturas primitivas e incluso culturas 
actuales que viven muy lejos del con
fort y de la sociedad de consumo 
existente en la actualidad. Pero ten
go también influencias de la literatu
ra, del cine, de la música, el teatro o 
la danza. Todo ello lo acumulo y lo 
reciclo dentro de mí para, a conti
nuación, dejar un poco de todo ello 
en mis piezas".

Dejó tierras argentinas y Adelina 
Boyle, hoy, conserva poco de aquello 
que significa latinoamérica. Acaso un 
leve tinte identificativo en su forma 
de hablar.

"La cultura se desarrolla donde
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«Lo q u e  nos une, lo que nos separa», obra de

uno vive su propia historia. Yo lle
gué a España bastante pequeña y 
creo que, aparte de la familia y algún 
que otro amigo, me queda muy poco 
de aquello. Incluso culturalmente. 
Me siento muy alejada de Argentina. 
Pero, a la vez, tampoco podría afir-

«En España existe un 
problema de coleccionismo, 

y de conocimiento de la 
realidad del arte»

mar si tengo algo que ver con lo de 
aquí, porque cuando uno se va de la 
tierra de origen, se crea como una 
cultura de una tierra de nadie. Me 
pasa a mí y he podido comprobar 
que a muchos amigos".

Alguien ha dicho de Adelina Boy
le que cada uno de sus escenarios ex
presa justo el enlace de una reflexión 
que une semejanzas de lo distinto.

¿Cómo autodefíne su obra?
"Podría utilizar la palabra esceno

grafía porque cada una de mis obras 
cuentan historias que empiezan y 
terminan en la pieza. No se si son 
objetos escultóricos o son esculturas. 
Defino a mis obras de escenografías 
porque cuento historias a través de 
algo. En vez de escribir me he puesto 
a realizar cosas en el espacio".

Los críticos se refieren a Adelina 
Boyle como escultora de piezas arti
culadas alrededor de la síntesis del 
pensamiento y compuestas con la na
turalidad de los más variados mate
riales y la sutileza de las formas más 
depuradas.

¿Siempre trata tan bien la crítica a 
Adelina Boyle?

"En general me trata bien. Habrá 
cosas que gusten mucho y otras me
nos. Creo que es una cuestión de pa
sión lo que sucede con mi obra. Mi 
relación con los críticos es buena y 
no he tenido hasta ahora situaciones 
coflictivos".

La asistencia de público y las re
acciones de éste ante las obras ex
puestas, suelen servir al autor como 
baremo de su momento artístico.

¿Cómo le trata el público?
"Las reacciones son variopintas. 

Pero quisiera destacar que lo que me 
gusta es ver entrar a grupos de chicos

y chicas de colegios. He notado que 
se sienten identificados con mis pie
zas, que se establece una relación 
muy bonita entre ambos".

Mirando al futuro, Adelina Boyle 
solo piensa en seguir trabajando en 
sus esculturas que es lo que más le 
gusta. Tener la posibilidad real y eco
nómica de seguir expresándose.

El arte es universal, no tiene fron
teras, debe ser patrimonio de todos. 
Pero la realidad es que el arte no pa
rece ser lo mismo en España que 
fuera de ella, dice Adelina Boyle.

"El tratamiento y el cuidado del 
arte no es el mismo aquí que en Eu
ropa. En cualquier ciudad europea, e 
incluso en pueblos, existen museos 
increíbles. En España existe un pro
blema de coleccionismo y de conoci
miento de la realidad del arte. Tengo 
mucha confianza en la gente españo
la que aún no ha cumplido los trein
ta, porque manejan información que 
nosotros no tuvimos, tienen una po
sibilidad de viajar mayor que noso
tros tampoco tuvimos. Ahí puede 
existir un germen para algo impor
tante. Hoy por hoy hay un retraso".

Boyle

Deja, así pues, patente Adelina 
Boyle unas difci encías grandes con 
respecto a Europa. No somos euro
peos culturalmente hablando.

Pero, ¿existen diferencias entre re
giones dentro del país a nivel de conoci- 
meintos culturales y artísticos?

"No. Creo que no. Acaso un po
quito más de información en Catalu
ña por la cercanía a Francia, pero 
poca. En su momento si que existión 
de forma más marcada esa diferencia 
pero hoy en día no. Incluso el arte 
que se hace en Cataluña, en Madrid, 
en el País Vasco, etc., se parece mu
cho. No existe un arte original o típi
co de cada región. La información 
vuela de un lado a o tro ".

"La actual de Alcalá de Henares 
me gusta mucho. Creo que ha queda
do muy bien porque es de agradecer 
un espacio tan grande que permite 
tener una visión global de lo que has 
hecho. Lograr esto es muy difícil".

Adelina Boyle termina confesán
donos cual es su obra preferida y más 
querida.. Se trata de "Tus cabellos 
Daurats, Margarita".

Miguel Martínez
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ATENCIÓN A LA PEQUEÑA, 
MEDIANA EMPRESA 
Y PROFESIONALES

La Ley 18 /91 , de 6 de Junio, 
introduce un nuevo régimen de 

ESTIM AC IÓ N  OBJETIVA para la 
determ inación de los rendimientos netos

OBLIGACIONES:
• Presentar la renuncia al régimen
• Revocar dicha Renuncia.

PLAZOS: 
del 1 de enero 
al 31 de marzo

LES A SESO RA Y GESTIONA

OTERSAN ASESORES, S.A.

Via Complutense, 24 . 1* B (Esq. a Diego de Torres) 
Tel. 888 65 12. ALCALÁ DE HENARES

Este fin de semana vuelve 
a visitar el Teatro Salón Cer
vantes una obra respaldada 
por el éxito de público y críti
ca, protagonizada por los co
nocidos actores María Luisa 
Merlo y Manuel Tejada, en 
una obra de la actriz y autora 
teatral Ana Diosdado. La di
rección ha corrido a cargo del 
actor y director Carlos Larra- 
ñaga, y la música original, del 
compositor Teddy Bautista. 
Toda una lista de nombres fa
mosos y reconocidos del mun
do del espectáculo.

La obra es la historia de 
un grupo de personas que se 
enfrentan a una encrucijada 
en sus vidas, un momento de 
toma de decisiones de los que 
se presentan en pocas ocasio
nes en la existencia.

La propia Ana Diosdado 
ha escrito que el título de* la 
obra no le gusta a nadie más

que a ella. Y explica que la ra
zón es que "para los autores, 
en los títulos suele esconderse 
algo mágico, que no tiene na
da que ver con el resultado fi
nal del trabajo, pero sí con su 
proceso creativo".

De todas maneras, el sig
nificado que Ana Diosdado 
encuentra en el título, dife
rente del explicado a lo largo 
de la pieza, "es que son dos 
puntos elegidos al azar en una 
línea infinita, la que supongo 
forman todas las vidas huma
nas en el tiempo y en el espa
cio."

Se escenificarán cinco fun
ciones. Hoy viernes, a las 22 
horas; mañana sábado, a las 
19 y 22 horas; y el domingo, a 
las 17 y 20 horas. En la prime
ra sesión deldomingo, las lo
calidades costarán la mitad 
del precio habitual.

F.R.

9Q Maratón Cultural Caja de Madrid

MUSICA, DANZA 
Y PINTURA

El noveno Maratón Cul
tural de la Caja de Madrid 
sigue adelante, con actua
ciones de música, danza y 
pintura para todos los gus
tos en los próximos días, en 
el Aula de Cultura de la en
tidad financiera. Esta tarde, 
a las 20 horas, la joven Nu
ria Mora dará un concierto 
de guitarra clásica, con pie
zas de Johan Sebastian 
Bach, Joaquín Turina y Joa
quín Rodrigo. Mora co
menzó sus estudios en las 
Juventudes Musicales de 
Alcalá.

Mañana sábado, a las 
19,30 horas, Pilar Barban- 
cho y su grupo dará un com
pleto recital de danza de la 
escuela bolera, junto con 
baile regional y flamenco. El 
programa del fin de semana 
se completará con la actua
ción del grupo de música 
folk Aljibe, el cual se ha de
dicado a recopilar el folclo

re castellano. Interpretará 
canciones de matanza y sie
ga, rondas de quintos, can
tos de boda, tonadas, ro
manzas, etc. Será el domin
go, a las 7 de la tarde.

El martes, a las 20 horas, 
el Coro del Conservatorio 
de Alcalá, una formación 
que cuenta con 45 voces, de 
edades comprendidas entre 
los 15 y 30 años, que ofrece
rá  un concierto con piezas 
de polifonía española, rena
centista y barroca, y madri
gales italianos.

El miércoles, a las 20 ho
ras, la conocida Charo de 
Alcalá dará un recital fla
menco, a base de su reper
torio habitual de sevillanas, 
rumbas, bulerías, fandangos 
y pasodobles. El jueves día 
5, a las 20 horas igualmente, 
Susana Maté ofrecerá un 
concierto de piano con 
obras de Mozart, Bach y 
Beethoven.

Con María Luisa Merlo y Manuel Tejada

ESTE FIN DE SEMANA, «...TRESCIENTOS 
VEINTIUNO, TRESCIENTOS VEINTIDOS...»
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Carnaval 1992
¡¡PARTICIPA!!

ENTRE TODOS HAREMOS UNAS FIESTAS MEJORES.

DEL 29 FEBRERO AL 4 M ARZO

PROGRAMA DE ACTOS
Día 29, Sábado

19’00 h.: Pregón de Carnaval, desde el Excmo. Ayuntamiento, a cargo de D. José Calleja Blasco. 
A continuación recorrido de Charanga y Peñas.

19'30 h.: En las antiguas cocheras de la Continental en la C/. Libreros,
Baile de Carnaval

con
la Orquesta vCOLORES".

CONCEJALIA  

DE FESTEJOS 
Y PEÑAS

D ía 1, D om ingo
1 TOO h.: Gigantes y Cabezudos 

en la Plaza de Cervantes.
12'00 h.: Baile y Concurso 

de Disfraces para los más pequeños con la 
Orquesta "Amadeus". Habrá 6 premios.

19'00 h.: Desde la Plaza de Cervantes concentración 
de Disfraces y Charanga.

19'30 h.: Baile en la C/. Libreros 
cocheras Continental, con la extraordinaria 

Orquesta "AMADEUS".

D ía 2 , Lunes
19'00 h.: Baile de Carnaval en la C/. Libreros y Concurso de Disfraces 

para la 3.* Edad. Habrá tres premios. Orquesta "AMADEUS".

D ía 3 , M artes
19'00 h.: Concentración en la Plaza de Cervantes de Disfraces y Charangas. 

19'30 h.: Baile Concurso para todos con la Orquesta "RAY-BAN". 
Habrá 3 premios para los mejores disfraces.

D ía 4 , M iércoles
19'30 h.: Entierro de la Sardina. Se efectuará en el Recinto Ferial. 

Recorrido: Excmo. Ayuntamiento - C/. Colegios - C/. Santo Tomás - Recinto Ferial. 
Al finalizar el Entierro y en el mismo Recinto, Exhibición de Fuegos Artificiales 

a cargo de " PIROTECNIA MODERNA".

LA COMISION DE FESTEJOS Y PEÑAS OS INVITA A PARTICIPAR 

Y AGRADECE LA COLABORACION DE TODOS.

Empresa de ámbito nacional dedicada al comercio del metal 
precisa contratar para su delegación de Alcalá de Henares

ADMINISTRATIVO COMERCIAL

Se requiere:
Persona joven, servicio militar cumplido 

Clara orientación comercial

Se valorará:
Estudios administrativos y experiencia

Interesados llamar 
al Teléfono: 880 33 99
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«FACHAS, MENTIROSO, GROSERO..., 
INSULTOS QUE SE OYERON EN EL PLENO»

"lucha" dialéctica con el portavoz de 
IU, Francisco Benito, en el momento 
en que se trataba la resolución del 
recurso presentado por la cooperati
va de CCOO Vitra Madrid sobre la 
adjudicación de viviendas, acusando 
a IU de "haberse metido de los pies a 
la cabeza en esta cacicada”.

Además, el edil del PP se dirigió a 
Benito diciendo: "debería aprender 
de mí cómo se hace política, porque 
usted ha querido ser diputado auto
nómico desde hace muchos tiempo y 
yo con 23 años ya lo soy".

Por su parte, el portavoz de IU le 
sugirió: "debes aprender que no has 
hecho nada por ser joven. No presu
mas de eso. Y que sepas que a mí lo 
que me ha apetecido siempre es ser 
campesino de mi pueblo, así que no 
hagas ciencia ficción".

M om ento  en que R afael Pareja ( PSO E) respondía a PP

El pleno que celebró el pasado 
jueves la Corporación Municipal de 
Torrejón de Ardoz estuvo protagoni
zado esta vez por los enfrentamien
tos verbales que mantuvieron el con
cejal socialista de Policía, Rafael Pa
reja, y el del PP, José Luis Navarro.

El primero llamó a los populares, 
en tono muy airoso, "fachas", y el se

gundo respondió a éste con un "men
tiroso y grosero", insultos con los que 
fueron caldeando el ambiente, para 
culminar en el turno de ruegos y pre
guntas, cuando Navarro "rogó" a Pa
reja que dimitiese, quien a su vez le 
contestó: "tú qué te crees, que soy 
tontito. Yo no me voy".

Navarro mantuvo también una

■  P E T IC IO N  A L  M IN IS T E R IO  

D E D E FEN SA

Aparte de las .éplicas que se diri
gieron unos a otros, cabe destacar la 
aprobación de una moción conjunta 
del grupo socialista e IU en la que 
solicitan al Ministerio de Defensa y a 
la Comunidad de Madrid el traslado 
de la Base de Automovilismo que se 
halla enclavada en el interior del mu
nicipio. La propuesta consiste en que 
la Base, muy próxima a la estación de 
ferrocarriles, se lleve a otro punto 
del término municipal con el fin de 
aprovechar la parcela que ocupa, da
da la escasez de terreno con que se 
encuentra Torrejón.

El portavoz del PSOE, Carlos 
Muñoz, aseguró que el traslado no 
significaría ni el despido de los traba
jadores ni la salida de la localidad del 
complejo militar. "Sinceramente, de
claró, creemos que no se encuentra 
en el emplazamiento adecuado".

Esta petición se realiza aprove
chando la actual revisión del 
P.G.O.U. para Torrejón y el levanta
miento, en breve, de un gran parque 
natural en las cercanías de la Base.

Los concejales del PP desternillándose de risa Celia Iglesias
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PP DENUNCIA LA NO 
CONSTRUCCION DE 
2 POLIDEPORTIVOS

El diputado popular en 
la Asamblea de Madrid y 
concejal en el Ayuntamieto 
de Torrejón de Ardoz, José 
Luis Navarro, ha denuncia
do la no construcción de los 
dos centros deportivos que 
incluye el Plan de Extensión 
de la Educación Física para 
el municipio.

Esta denuda se produce 
después de la visita que re
alizaron el pasado martes el 
parlamentario nacional y 
responsable del PP en asun
tos deportivos, Angel Ma
riano Jareño, y el secretario 
de la comisión nacional de 
Deportes, Juan Angares, en 
compañía de la concejala 
Adela Llórente y de José 
Luis Navarro, a los terrenos 
donde deben construirse los 
polideportivos.

El problema radica, se
gún Navarro, en que Angel 
Jareño formuló en 1990 una 
pregunta al ministro de Re
laciones con las Cortes, Vir
gilio Zapatero, sobre el de
sarrollo del Plan, que se ini
ció en 1988 y finaliza en di
ciembre de este año, a lo

que respondió que "se está 
empezando a construir va
rios centros en la Comuni
dad de Madrid y entre ellos 
los dos de Torrejón".

Sin embargo, el edil po
pular insiste en que "esta
mos en 1992 y aún no se ha 
colocado ni la primera pie
dra ni se han realizado son
deos de emplazamiento, 
cuando se supone que que
da menos de un año para 
que lo previsto en el Plan se 
haya terminado".

Los dos pabellones que 
se asignaron a Torrejón son 
polideportivos cubiertos, 
con los que se pretende cu
brir las necesidades de los 
colegios'e institutos.

El primero debe cons
truirse en la zona de la Man
cha Amarilla, junto al insti
tuto Victoria Kent, el cole
gio Antonio Machado y el 
centro de Formación Profe
sional, y el segundo en Las 
Fronteras, donde se encuen
tran los institutos León Feli
pe y Luis de Góngora, y los 
colegios José Echegaray y 
Ramón y Cajal.

TfflTBQ AuniciPi
J O S E  M A R I A  R O D E R O

Torrejón de Aran

C A R T E L E R A

FEBRERO/MARZO 92
SABADO, 29  FEBRERO - 2 0 ,0 0  h.

«LA ZARZUELA»
TALLER U C IC O  DE M A D RID
DOMINGO, 1 MARZO ■ 20,00 H.

«PASARSE DE LA IAVA>
C IN E

8 DICIEMBRE, DOMINGO, 2 0 ,0 0  H.

«ÑOLA DARLING»
, . . .  de SPIKE LEE

I MUESTRA DE CINE 
DIRIGIDO POR MUJERES

Jueves, 5 Rambling Rose
Viernes, 6 Una árida estación blanca
Sábado, 7 Las bodas bárbaras
Domingo, 8 Beltenebros

TEATRO MUNICIPAL JOSÉ M* RODERO
C /  L o n d r e s ,  3 .  T e l .  6 7 5  1 0  5 0  ( E x t .  2 7 )  

y  6 7 7  2 3  1 0 .  T O R R E J Ó N  D E  A R D O Z  

HORARIO TAQUILLA:
Jueves, viernes, sábado y  domingo de 18 a 20 h. 

CINE... 200 pías. TEATRO... 500 pías.
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Un camión le tiró su carga y la Guardia Civil no lo localizó

«SI ME HUBIERA MUERTO, HABRIAN 
LOCALIZADO Y BUSCADO AL CAMIONERO»

Alberto Bravo Ruiz

Alberto Bravo Ruiz es un joven an
daluz, casado, con un niño de apenas 
tres meses,...hasta ahora todo normal. 
Sin embargo, hace dos meses y  un día 
que sufrió un accidente de tráfico que 
a punto estuvo de costarle la vida y 
que se puede convertir en materia de

investigación para los detectives, en 
caso de que la justicia no solucione 
algunas de las interrogantes que lo en
vuelven: porqué los camiones no qui
sieron parar, un número de teléfono 
que no descuelgan,...

Eran las nueve de la noche cuan
do llamé al telefonillo de la vivienda 
de Alberto Bravo. Una voz me res
pondió con un "móntate en el ascen
sor y te subo", un método de seguri
dad para evitar el paso de extraños 
"conflictivos" que me encontré por 
primera vez.

Alberto Bravo me recibió con un 
apretón de manos y su aspecto físico 
no hacía suponer que recientemente 
había sufrido un grave accidente. Ni 
un arañazo, ni una cicatriz, a primera 
vista. Me invitó a sentarme en una si
lla amplísima en compañía de su mu
jer Paqui-y de su bebé Adrián, que 
acompañó la conversación con sus 
grititos intraductibles.

-Bueno, para ponernos en anteceden
tes, ¿podría contarnos cómo se produjo 
el accidente?

-Pue$ mira, el día 27 de diciem
bre, a la 1,30 de la madrugada, volvía 
de trabajar de Madrid en mi moto, la 
cual utilizo más que el coche por co
modidad, porque me gusta más, en
tre otras razones, y, venía tranquilo, 
dada mi cansancio, sin apenas correr, 
la velocidad que llevaba sería de 120 
ó 130...

-¿La moto era de las grandes?
-Sí. Es, o mejor dicho era, una Su

zuki GSX 1.1100 R. Lo que se consi
dera un "pepino".

-Me decía que circulaba a poca velo
cidad si se tiene en cuenta lo que puede 
correr una moto.

-Así es. Venía muy tranquilo y pa
sando a la altura del kilómetro 20 de 
la N-II, en el puente que hay en la 
primera entrada a Torrejón de Ar- 
doz, la de Ajalvir, yo iba por el carril 
de la izquierda, detrás de un coche, y 
me era imponsible ir muy rápido ya 
que dicho vehículo no superava los 
130 kilómetros-hora. Entonces, pasé 
a un primer camión y justo en el mo
mento en que me hallo próximo al 
segundo camión veo volar cosas, des
pués noto el impacto de frente con la 
moto y yo salí disparado y volando...

-Cuando dice que salió volando, ¿aAlberto Bravo con su m ujer y  su bebé
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qué se refiere exactamente Usted con es
ta palabra?

-Pues que estuve alrededor de 
150 metros pegando porrazos por la 
carretera. Mientras daba vueltas no
té que estaba consciente, que no me 
había matado, gracias al casco por 
supuesto, y en el momento en que 
comprendí lo que había pasado yo vi 
las luces del camión que acababa de 
pasar y las ruedas de otro que se me 
echaba encima. No sé cómo conseguí 
con la manos acabar en al cuneta.

•¿Pudo levantarse por su propio pie?
-Aunque parezca imposible, sí. 

Después pasaron varios coches y un 
chico de Alcalá se ofreció a llevarme 
donde quisiera y me llevó a casa.

•¿Denunció lo que había ocurrido a 
la Policía o algún otro cuerpo de segun
dad?

-Fue lo primero que hice. Llamé a 
la Guardia Civil de Tráfico de Alcalá 
de Henares, ante mi extrañeza por
que el camión al que le salió volando 
la carga de troncos de madera no se 
parase y el de atrás ni siquiera hicie
se intención de parar aun a riesgo de 
desparramarme las tripas por el sue
lo, y me dijeron que me puesiese en 
contacto con sus compañeros de Ba
rajas. A éstos les conté lo sucedido y 
me reconocieron que habían tenido 
un aviso del sercicio de limpieza de 
carretera sobre un camión que iba 
desprediendo su carga. Además, me 
aseguraron que darían órdenes a So
ria, Guadalajara y a todo el mundo 
para localizarlo.

Hasta aquí, el accidente que sufrió 
Alberto Bravo puede parecer uno más 
de los que se producen en Navidad, 
pero es a partir de ahora cuando se 
sucenden unos comportamientos 
inexplicables, como que el camión a 
pesar de haber ido soltando troncos 
hasta Meco no se localizase por la 
Guardia Civil y  otros intríngulis en 
tom o a los camiones que aún están 
por aclarar.

•A pesar de la rapidez con la que dio 
parte de lo ocurrido a la Guardi Civil no 
fue ésta capaz de detener al camión...

-Increíblemente, no. No logro en
tender como fueron incapaces de lo
calizarlo. Es absurdo, porque estoy 
seguro de que esa noche, en Navida
des y a la 1.30 de la madrugada no 
había más de tres camiones con esa

carga en la carretera. Tal vez, si me 
huebiese matado, lo habrían conse
guido.

- Tengo entendido que desde enton
ces no se ha quedado quieto, exactamen
te, ¿qué es lo que ha hecho?

-Empecé a recurrir a todo lo que 
son revistas de motos, de coches, 
mandé cartas a distintos diarios y me 
entrevistaron en el programa que 
Antena 3 dedica los domingos por la 
mañana al mundo del motor, solici
tando que alguien me ayudara. Re
sulta que justo antes de que comen
zara la entrevista me llama por telé
fono a mi casa una persona pregun
tándome si me ha ocurrido algo en el 
accidente. A mi me coge de impre
visto, le digo que físicamente no es
toy muerto,..y él me insiste en que si 
estoy bien. Luego empiezo a sospe
char y le interrogo sobre si es el con
ductor del camión, a lo que me res
ponde que él no, pero sí su compa
ñero, el del segundo camión.

-¿Cuál fue su reacción?
-La verdad es que estuve bastante 

sereno y le continué preguntando 
que cómo se podían haber comporta
do así. El señor, que en ningún mo
mento me dio su nombre, pidió per
dón y me dijo que no pararon porque 
iban ilegales, que el rutómetro lo lle
vaban pasado en doce horas y no te
níamos tarjeta de transporte nacio
nal. Luego me dio un número de te
léfono muy concreto, con el prefijo 
de Valencia, y que volvería a llamar,

lo que efectivamente hizo, pidiéndo
me esta vez que no le denunciase.

-¿Se puso en contacto en alguna otra 
ocasión?

-Desde entonces nada de nada, y 
en el número de teléfono me respon
den que no saben de lo que le hablo, 
cosa que no creo.

-Supongo que habrá puesto el caso 
en manos de la justicia.

-Efectivamente, hay un juicio por 
la vía penal del accidente, y he dado 
todos los datos para ver si pueden lo
calizar al camionero. Además, esta
mos buscando declaraciones de otras 
personas afectadas en el accidente.

-¿Cree que ha habido negligencia por 
parte de la Guardia Civil?

-Pienso que no ha hecho todo lo 
que podía. Estoy seguro de que yo 
con un coche les hubiese localizado.

-¿Qué es lo que quiere conseguir?
-Una satisfacción personal y que 

económicamente el accidente no me 
suponga un agravio muy grande, te
niendo en cuenta que reparar la mo
to me vale un millón de pesetas.

-¿Cómo se encuentra física y mental
mente ahora?

-Regular, imagínate la sensación 
que se tiene cuando podías no haber 
vuelto a ver a tu hijo recien nacido.

-¿Se resolverá su caso?
- Si me hubiese muerto, seguro 

que hubiesen localizado y buscado al 
camionero.

Celia Iglesias
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FUTBOL
Villaverde 2 TORREJON 2 
Móstolcs 2 Parla 0 
Real Madrid 3 Carabanchel 0 
Pegaso 0 Aranjuez 0 
S. FERNANDO 1 Alcobendas 1 
S.S. Reyes 0 Moscardó 6 
Las Rozas 3 Vicálvaro 0 
Valdemoro 2 Rayo Vallecano 4 
Majadahonda 0 Fuenlabrada 0 
ALCALA 3 Navalcameo 0

EQUIPO PUNTOS

1 Real Madrid 38
2 Aranjuez 36
3 Móstoles 34
4 ALCALA 31
5 Villaverde 27
6 Majadahonda 27
7 Moscardó 26
8 Fuenlabrada 26
9 Carabanchel 26
10 TORREJON 26
11S. FERNANDO 25
12 Parla 24
13 Vicálvaro 23
14 S.S. Reyes 22
15 Pegaso 21
16 Majadahonda 20
17 Las Rocas 19
18 Alcobendas 18
19 Navalcarnero 18
20 Valdemoro 11

BALONMANO

Cadagua 26 Valladolid 30 
Conquense 28 H. Alacant 27 
Maristas 23 GUADALAJARA 23 
Xerox Arrale 22 J. ALCALA 24

EQUIPO PUNTOS

IValladolid
2 Maristas
3 Conquense
4 Gáldar
5 H. Alacant
6 J. ALCALA
7 GUADALAJARA
8 Xerox Arrate

BALONCESTO

Obradoiro 102 Lagisa 76 
Viña Costeira 71 Canarias 69 
Santa Coloma 9S Cajabilbao 103 
Cáceres 80 Hospitalet 78 
Prohaci 72 Cajabadajoz 57 
M. Huelva 95 GUADALAJARA 84 
Andorra 92 Melilla 70 
Askatuak 75 J. ALCALA 79

EQUIPO PUNTOS

1 Andorra 51
2 Prohaci 51
3 Cáceres 48
4 Montehuelva 47
5 Lagisa 47
6 Canarias 46
7 Cajabadajoz 46
8 V. Costeira 46
9 Cajabilbao 46
10 J. ALCALA 45
11 GUADALAJARA 45
12 Askatuak 43
13 Obradoiro 42
14Santa Coloma 4r
15Hospitalet 40
16 Melilla 37

VENTA DIRECTA

C r e a c io n e s  LHOTSE » a

en nuestra fábrica en 
Avda. Castilla, 32, 

nave 34-35.
Tel. 656 36 12

AHORA ADEMAS.. .  SUPER REBAJAS
Plumas Lobtse 
Sudaderas John Sm ith  
Sudaderas John Sm ith  
Chandal Algodón niño  
Sudaderas Lhotse 
Sudaderas Lhotse 
Chandal poliester

desde 7.495 
1 1 3.100 

x 5.495

Zapatillas señora Lhotse 3
Bota baloncesto Lhotse 3
Zapatilla Caballero Lhotse 3
Chandal algodón Señora 4

Y  M U C H A S  O F E R T A S  M A S

X

X

X

X

3.295
1.395
2.395 
3.795

C r e a c io n e s  
L H O T S E .a

¡¡VISITENOS!!. Todos los días incluso domingos mañana.
Pol Industrial San Femando d e  Henares. Avda. Castilla, 32. Nave 34 (Junto a  TofTejónf*^
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Manuel Gómez Cruz, vicepresidente del Club Ciclista ¡placea

FABRICA DE CAMPEONES

M anuel G ó m ez C ruz, inspeccionando  el m aterial del club  Ip lacea

Nunca el ciclismo ha gozado de 
tan buena salud en Alcalá de Henares 
como ahora. Ello se debe a la labor 
que desde hace diez años viene reali
zando el Club Ciclista 1placea con 
grandes, mayores y, lo que es más im 
portante, con pequeños, que se espera 
lleguen a ser los Induráin o Perico 
Delgado del futuro.

- ¿Con qué ánimo se creó el Club Ci
clista ¡placea?

- Todo comenzó un día en que 
nuestro presidente, Luis Sánchez 
Trillo y yo, amigos de siempre, deci
dimos crear un club organizado que 
apoyase a los chavales que quisieran 
correr, para que no pasasen por las 
condiciones adversas que sufrimos 
los ciclistas de antes, cuando tenía
mos que buscarnos la vida pues ni 
disponíamos de material ni de dinero 
ni de ayuda.

- ¿Desde un principio surgieron co
mo el club que son ahora?

- Bueno, nuestra trayectoria ha 
pasado por distintas etapas. Allá por 
1981 nos integramos un año en el 
Club Ciclista Alcalá, que se encon
traba por entonces medio muerto, y 
después de esta experiencia el Ayun

tamiento nos propuso hacer una es
cuela municipal de ciclismo, dado 
que la que había no le gustaba cómo 
funcionaba. Nos lo planteamos y diji
mos que sí.

- Y desde entonces hasta ahora su
pongo que habrán pasado un sinfín de 
anécdotas y de corredores por el club. 
En estos momentos, ¿cuántos lo inte
gran?

- Mira, empezamos con los mil 
duros que nos aportó un banco, pero 
año a año hemos ido evolucionando, 
hemos sido ambiciosos, y ahora mis
mo nuestro presupuesto para 1992 
ronda los treinta millones de pesetas 
y son 100 los corredores que tene
mos repartidos en seis categorías más 
la sección de cicloturismo.

- Y, ¿ya ha salido alguna figura de 
sus filas?

- Varias. Por aquí han pasado al
rededor de 1.100 corredores y en es
tos momentos la figura más relevante 
es Antonio Sánchez García, quien se 
encuentra en el equipo profesional 
Amaya y dada su juventud, 21 años, y 
sus cualidades, va para campeón. 
También destaca Eleuterio Anguita 
Hinojosa, el corredor más joven del

pasado Giro de Italia, y habría que 
nombrar a otros que están a punto 
de ser profesionales.

- ¿Qué hubiese sido el ciclismo en Al
calá sin ustedes?

Te voy a ser sincero, el ciclismo 
en esta ciudad de gran afición por el 
deporte de las dos ruedas carecería 
del nivel que tiene si no llega a ser 
por el gran trabajo que se está reali
zando, en este caso protagonizado 
por nosotros. Te aseguro, sin miedo 
a equivocarme, que sin nosotros hu
biese habido ciclismo, pero no en la 
misma proporción.

- Con relación a los demás clubes es
pañoles, ¿cómo se encuentran?

- Nuestro prestigio es reconocido 
en todas partes y por todos, ya nr só- 
lo por los triunfos conseguidos, sino 
también porque hemos sido los orga
nizadores de actos t-»r .nportantes 
como una etapa de la Vuelta Ciclista 
a la Comunidad de Madrid, dos eta
pas de la Vuelta Ciclista a España 
del campeonato pn pista para aficio
nados, las jornadas nacionales de ci
clismo infantil en la categoría de ca
detes en 1986, ligas nacionales inter
velódromos y campeonato de Espa
ña de pista para aficionados y fémi- 
nas, y, aún me olvido de alguna que 
otra cosa.

- Viendo los carteles de sus competi
ciones, parece que tienen bastantes pa
trocinadores....

- Pero con pequeñas cantidades, 
que son un gran soporte para ir ti
rando. Algunas veces, incluso, hemos 
tenido que poner dinero de nuestro 
bolsillo. Ahora contamos al menos 
con una subvención de 1.500.000 que 
nos da el Ayuntamiento.

- ¿Cree usted que el ciclismo es un 
deporte de antes, ahora y siempre?

- Sí, yo creo que es un deporte de 
los de verdad, y no quiero tirar a 
otros deportes. El que se sube a una 
bicicleta, con frío o lluvia, sabe que 
encima tiene que ir más rápido para 
que otro no le gane.

. Celia Iglesias
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Baloncesto

CONCLUYO LA PRIMERA FASE
Cancha: Polideportivo José Antonio Gasea. Pocos espectado
res.
Sábado 22 de febrero. 18,30 horas. Ultima jornada de la Prime
ra Fase de la Primera División.
Resultado: Askatuak 75 (39) Juventud Alcalá 79 (45)
Askatuak: Cuadra (10), Herreras (5), Santos (5), Hermosilla 
(6), Pittman (29), González (5), Fernández (6), García (9) y Or- 
mazábal.
Juventud Alcalá: Díaz (6), Cooke (24), Oquillas (9), Román (2), 
Paraíso (24), González (14) y Quintanilla.
Arbitros: Rosado y Bernardo.

El base y  escolta

Con este partido, el 
conjunto del Juventud Al
calá dio por concluida la 
primera fase en esta Pri
mera División y lo hizo con 
una victoria ante el cuadro 
donostiarra del Askatuak.

Una victoria que no sir
ve para mucho, sólo para 
alcanzar la décima posi
ción, ya que el cuadro com
plutense no tenía ninguna 
opción para alcanzar los

A ntonio  O quillas

ocho primeros puestos pa
ra la fase A-l.

Desde los inicios del en
cuentro, el Juventud Alca
lá se mostró bastante supe
rior al cuadro donostiarra, 
tanto en los tiros exteriores 
como en los rebotes, aun
que no se pudo distanciar 
en el marcador.

En la segunda parte, el 
cuadro vasco mejoró nota
blemente su juego y esto se

mm j. m
75 79

dejó notar en el marcador, 
poniéndose incluso por de
lante del cuadro alcalaíno.

La reacción del Juven
tud Alcalá no se dejó espe
rar, y sobre todo en la figu
ra de Jorge González que 
estuvo algo dormido en el 
primer período, pero en el 
segundo anotaría catorce 
puntos, puntos que fueron 
vitales par la posterior vic
toria complutense.

Al final del partido, el 
conjunto alcalaíno supo 
mantener las diferencias, 
aunque pequeñas, sirvie
ron para conseguir la victo
ria final, por cuatro puntos: 
75-79.

En el cuadro donostia
rra la labor del encomiable 
y regular Pittman fue lo 
más destacable, consi
guiendo la cifra de veinti
nueve puntos, aunque sus 
compañeros no supieron 
estar a la altura de las cir
cunstancias y su labor no 
sirvió para conseguir la vic
toria final.

Por parte de los hom
bres de Luis Angel Rodri
go, comentar la buena la
bor de David Cooke que 
consiguió anotar 24 puntos 
y que por lo visto en sus 
dos últimas actuaciones, 
contra el Monte Huelva y 
contra el mencionado As
katuak, le está poniendo 
las cosas muy difíciles al 
técnico alcalaíno para deci
dirse por él o por Howard 
Wood que está entrenando 
con el Juventud Alcalá.

Wood estuvo a prueba 
la semana del 14 al 21 de 
febrero, incluso jugó un 
partido amistoso contra el 
Collado Villalba y parece 
ser que su actuación fue 
bastante óptima en los mi
nutos que jugó, aunque es
te jugador arrastre una vie
ja lesión y no esté aún al 
cien por cien de sus posibi
lidades. Wood ha estado 
entrenando esta misma se
mana, ¿con sus nuevos 
compañeros?

■  EN EL G R U P O  B-2

Una difícil elección pa
ra Rodrigo, que deberá 
elegir entre uno y otro pa
ra la disputa del primer 
partido este sábado en la 
Ia jornada en el grupo B-2 
para la permanencia.

En este grupo, el Ju
ventud Alcalá se verá las 
caras con el Guadalajara, 
Santa Coloma y Hospita- 
let, en el grupo B-l estarán 
Cajabilbao, Askatuak, 
Obradoiro y Melilla.

Las inclinaciones del 
club complutense eran por 
las de los equipos más cer
canos a Madrid, y por este 
hecho han sido cumplidas, 
ya que no deberán viajar ni 
a Melilla ni a las tierras ga
llegas ni vascas.

Los clasificados en el 
primer lugar de estos dos 
grupos mantendrán la ca
tegoría, los clasificados en 
el último lugar descend
erán automáticamente y 
los que obtengan el tercer 
y cuarto puesto jugarán 
unos play off, salvándose 
dos y descendiendo los 
otros dos equipos.

Luis Cambil
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Balonmano

VICTORIA INDISPENSABLE
Cancha: Pabellón Ipurúa. Pocos espectadores.
Sábado 22 de febrero. Quinta jornada del Grupo B de la División de Honor. 
Resultado: Xerox Arrate 22 (12) Juventud Alcalá 24 (8)
Xerox Arrate: March, Juanma (2), Bergendi (4), Fernando (1), Ramos (5, 2 de p.), 
Soler, Rullán (2), Reyes, Dakic (5,4 de p.) y Alemán (3).
Juventud Alcalá: Manolo, Pradas (6,1 de p.), Martínez, Coté (4), Gómez, Elberdín, 
Trives (3), Puzovic (7,4 de p.), Camacho (1), Szucs (2) y Lamarca (1).
Arbitros: Cristina Fernández y Breto. Excluyeron a Soler (2), Ramos y a Camacho. 
Marcador cada 5 minutos: 2-1,6-3, 9-5,10-6,12-8,12-8. Segundo Tiempo: 13-11,16- 
15,17-17,18-20,20-22 y 22-24.

Estos dos puntos ante el Xerox 
Arrate, supone más que una victoria 
normal, supone la vuelta a la norma
lidad, es decir el serio intento de 
conseguir la permanencia en la Divi
sión de Honor, esperanza que se ha
bía perdido ante las derrotas que ha
bía cosechado ante el Guadalajara y 
sobre todo por la acontecida ante el 
Conquense en casa.

Desde el comienzo del encuentro, 
el conjunto eibarrense se adelantó 
en el marcador, con diferencias aun
que pequeñas, sirvieron para dar se
renidad al juego del conjunto local.
Las diferencias fueron aumentándo
se con el transcurso de este primer 
tiempo, llegando al minuto 20, con 
una diferencia de 4 goles: 10- 6.

En este primer tiempo, el conjun
to alcalaíno se mostró bastante flojo 
en ataque, encontrándose con una rí
gida defensa vasca, que sólo permitió 
a los discípulos de Jordi Alvaro para 
conseguir ocho goles.

■  EN C O M IA B LE  R E A C C IO N

En este segundo tiempo, el Ju
ventud Alcalá salió con ganas de en
mendar la situación y consiguió em
patar el encuentro en dos ocasiones: 
15-15 y 17-17. No sólo obtuvieron es
tas igualdades en el marcador, sino 
que aprovechando esta gran reac
ción, el club alcalaíno superó a su ri
val en el marcador, con diferencias 
de dos goles: 18-20 y 20-22.

Esta reacción fue propiciada por 
la gran actuación de Puzovic, que 
por fin se destapó en su labor golea
dora, consiguiendo al final del en

XEROX 1. dLCfllfl
2 2 2 4

cuentro siete goles. El conjunto 
copiplutense endosó un parcial de 5- 
9 a los 15 minutos de juego.

La emoción y la igualdad en los 
minutos finales fue tremenda y apa
sionante, registrándose un empate a 
22 goles, a falta de tres minutos para 
la conclusión del partido.

El Xerox desaprovechó dos opor
tunidades claras para ponerse delan
te en el marcador con dos penaltys 
errados y en esos momentos cuando 
los nervios afloran y la tranquilidad 
debe imperar, el Juventud Alcalá 
mantuvo la calma y consiguió ganar 
este importante encuentro, por dos 
goles de diferencia.

Destacar por parte del Juventud 
Alcalá la labor ya mencionada de Pu
zovic con siete goles, los seis goles 
anotados por Chema Pradas, las pa
radas de Manolo y la buena actua
ción del rápido extremo alcalaíno Sa
muel Trives.

Con la victoria ante el Xerox 
Arrate, el Juventud Alcalá ha hundi
do un poquito más al conjunto bil
baíno que no ha conseguido ni una 
sola victoria y por contra, el Juven
tud Alcalá suma cuatro puntos y con 
las expectativas para próximos parti
dos que se convertirán en grandes fi
nales, donde una derrota en casa su
pondría un paso atrás quizás imposi
ble de enmendar.

LIBRE 
DIRECTO

BOQUITAS 
DE PIÑON

Luis Cambil

No alzaban más de medio 
metro, eran tres, y aunque sus 
estaturas eran cortas, sus bocas 
medían kilómetros y kilómetros. 
No tenían otra cosa que hacer y 
se marcharon al fútbol, el parti
do era un Fuenlabrada-Alcalá, 
aunque podía haber sido un 
Córdoba-Huelva o un Hernani- 
San Andrés, etc.

El mayor podía llegar a los 
ocho años, ¡qué criaturitas!, el 
partido era aburrido y los niños 
se entretuvieron insultando .il 
érbitro, ¿y quién si no? y si no 
era el árbitro eran los jugadores 
del Alcalá. Los insul tos podían 
llegar a: "Cucaiacha", "Cabrón", 
"Hijo de Puta", "Ojala te mue
ras", etcétera, durante todo el 
encuentro.

Tres niños diciendo imprope
rios, insultando al árbitro o a 
quien viniese a cuento, no era 
motivo de escándalo para las 
personas mayores que estaban a 
su alrededor, ni una sola recrimi 
nación por parte de éstas, ya que 
desgraciadamente suele pasar 
que la mayoría de los espectado
res que acuden al fútbol, su nivel 
cultural a veces deja algo que 
desear y los insultos de los niños 
se perdían con los insultos de los 
mayores.

Lo triste es que no solamente 
nadie les recriminaba, sino que 
un señor mayor que iba por el 
campo vendiendo tabaco, les in
citaba más, éste les dijo: ¿Sabéis 
que hay que hacer con el árbi
tro? y los niños respondieron: 
"Matarle",- pero se equivocaron- 
ya que según ̂ el del tabaco era 
esto lo que había que hacer: "No 
hombre no, hay que echarle a 
los leones".
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Fútbol

UN RIVAL SIN ENTIDAD
Campo: Estadio Municipal El Val. Pocos espectadores.
Domingo 23 de febrero. 11,45 horas. Vigésimocuarta jornada de la Tercera Divi
sión.
Resultado: Alcalá 3 Navalcarnero 0
Alcalá: Alía, Rubio, Barrero (Déla), Vela, Dani, Antonio, Javi, Luis García, Caba
llero (Jaime), Quique y Carlos.
Navalcarnero: Pedro I, Ricardo, Meló, Peso, Dino, Bermejo, Juan, Alfredo, Pedro 
II (Agustín), Dani (Iván) y Juan Carlos.
Arbitro: Ruiz Rioja. Bien.

Doce puestos de distancia había 
entre uno y otro, el Alcalá en el 
cuarto y el Navalcarnero en el déci- 
mosexto, y esta notable diferencia 
en la tabla clasifícatoria se dejó no
tar también en el campo de juego, 
donde el conjunto visitante fue una 
rotunda caricatura de un equipo de 
fútbol.

En la RSD Alcalá la ausencia de 
Moya fue suplida por Vela y la la
bor de éste fue en todo momento 
ejemplar y no se dejó notar la baja 
del anterior. Clemente sacó a Javi y 
a Carlos en la punta, aunque el pri
mero estuviera más retrasado.

Desde el principio, los discípulos 
de Clemente se acercaron con gran 
peligro a la meta defendida por Pe
dro I, y en el minuto 8 Javi tira con

gran destreza y su tiro es salvado 
por un defensa en la línea de gol.

El Navalcarnero estuvo siempre 
a merced del Alcalá y como produc
to de una jugada fortuita, se produ
jo en el minuto 21 la lesión de Ba
rrero, saliendo en su lugar el delan
tero Déla, por lo que se produjo un 
cambio en el sistema empleado por 
Clemente, retrasando a Quique a la 
defensa y poniendo a Déla como 
delantero y Javi como mediapunta.

Entre bostezos y bostezos, llega
mos al minuto 34 y llegó el primer 
gol del partido, con un tremendo 
barullo en el área visitante, que re
suelve con acierto el centrocampis- 
ta Luis Garcia que arroja el balón a 
las mallas.

Los últimos minutos del primer
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tiempo se vieron alterados, pero no 
crean Vds. que el motivo de la alte
ración era el juego vibrantes y visto
so de unos y otros, sino porque una 
voz desde megafonía comunicaba 
que la Policía Municipal estaba con 
la grúa llevándose los vehículos que 
estaban mal aparcados. El revuelo 
fue tal, que si ya eran pocos los es
pectadores que había en el Val, tras 
el anuncio de megafonía, el estadio 
se quedó casi vacio.

■  LOS GOLES

En el minuto 9 del segundo 
tiempo llegó el segundo gol del Al
calá, zancadilla de Juan Carlos a Ja
vi dentro del área y sin dudar el ár
bitro señaló penalty, que es lanzado 
por el propio Javi y consigue la se
gunda diana para el Alcalá.

Los jugadores del Navalcarnero 
no se acercaron con peligro a la 
meta de Alía y sus tiros a puerta te
nían como destino las vallas de pu
blicidad o las gradas del campo.

Por su parte los hombres de Cle
mente se acercaron con peligrosi
dad, sumándose las oportunidades 
de gol: como las de Antonio, Déla y 
de Carlos. Hasta que en el minuto 
32 llegó el gol más bonito quizás 
visto esta temporada en el Val: ju
gada iniciada por Antonio que tras 
un preciso taconazo centra a Qui
que, éste libre de marca se adentra 
en el área y bate sin remisión a Pe
dro I con un fuerte disparo.

La única ocasión visitante se 
produjo por un despiste defensivo, 
entre Vela y Alía que deja el balón 
muerto en las botas de Agustín que 
manda el balón muy alto.

Luis Cambll
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José Antonio Barrero, jugador del Alcalá

«HACIA MUCHISIMO TIEMPO QUE 
NO TRABAJABAN CON LA CANTERA»

.A  la finalización del 
Alcalá-Navalcarnero, los 
protagonistas del encuen
tro dieron su opinión so
bre éste.

■  BARRERO

Barrero, que en el mi
nuto 23 tuvo que abando
nar el campo del Val por 
lesión, decía lo siguiente: 
"he sufrido una pequeña 
distensión de ligamentos 
internos de la rodilla, se
gún el masajista, pero me 
ha dicho que no es nada 
grave. Sobre el partido 
puedo comentar que en la 
segunda parte hemos sido 
muy superiores al Naval- 
carnero y además su clasi

ficación lo dice todo".
Sobre su situación per

sonal, Barrero comentó: 
"estoy bastante contento 
de como están ocurriendo 
las cosas, sobre todo por
que el técnico Juan Cle
mente está contando con 
la gente joven de la cante
ra, y eso es muy importan
te, ya que muy pocas ve
ces había ocurrido esto. 
Parece ser que estamos 
respondiendo porque 
Clemente confía en noso
tros y esto se ve en los re
sultados. Además hacía 
muchísimo tiempo que no 
trabajaran con la cantera, 
antes solo salían uno o 
dos como el caso Moya".

"El técnico no nos exi
ge más por ser de la can

tera, pero sí sabe que al 
ser jóvenes aún, podemos 
llegar más alto en el mun
do del fútbol que otros ju
gadores, y por eso nos pi
de un poquito más de es
fuerzo para mejorar. Es
toy convencido de que va
mos a estar en los cuatro 
primeros puestos para los 
play off.

■  AMBROSIO ZAHINO

Ambrosio Zahíno, en
trenador del Navalcame- 
ro: "el resultado es total
mente justo, en la primera 
parte hemos aguantado 
bastante bien, pero en el 
primer gol hemos cometi
do un fallo y ya no lo he
mos podido solucionar, y 
además con la lesión de 
Dani se nos ha trastocado 
todos los esquemas, y no 
hemos coordinado ningu
na jugada de peligro”.

"Cada partido para no
sotros es una final, pero 
está claro que aquí no es 
donde nosotros tenemos 
que puntuar. Más impor
tantes son los partidos an
te el Majadahonda y ante 
el Vicálvaro que son los 
próximos rivales que tene
mos que enfrentarnos".

■  JUAN CLEMENTE

El técnico del Alcalá 
dio su opinión sobre el 
encuentro: "estoy conten
to con lo realizado por 
mis jugadores. Contra el 
Rayo Vallecano, el último 
partido jugado en El Val 
realizamos un buen pri
mer tiempo y un segundo 
algo peor y sin embargo

ante el Navalcarnero ha 
ocurrido lo contrario, he
mos hecho un mal primer 
tiempo y sin embargo, en 
el segundo tiempo hemos 
realizado un buen juego 
ganando por 3 goles y 
creamos más ocasiones, 
por lo que el marcador 
pudo ser más amplio".

"Nosotros dependemos 
de nosotros, y con la regu
laridad que tenemos nos 
puede dar la opción de es
tar en los cuatro primeros 
puestos, aunque a veces la 
juventud de mis jugadores 
puede jugarnos una mala 
pasada".

Sobre lo ocurrido fe
chas pasadas,cuando el
equipo filial del Racing 
Veracruz por orden del 
presidente García Rojas 
de no entrenarse con el 
equipo grande, el técnico 
comentó lo siguiente: "el 
presidente me dijo que el 
Racing Veracruz no iba a 
entrenar en El Val y yo 
me debo a la disciplina del 
Alcalá. Creo que deberían 
hablar y solucionar el pro
blema, como entrenador 
de fútbol y como Juan 
Clemente no es positivo 
esa solución pero me de
bo a lo que diga García 
Rojas, y creo que con el 
tiempo, espero que reto
me la situación".

"Lo que sí puedo decir, 
es que jugadores del Ra
cing Veracruz como Jor
ge, Lillo o Clemente están 
entrenando con el equipo 
de Tercera como así se lo 
pedí. Lo que pasa es que 
sin querer, el presidente 
ha perjudicado al Racing 
Veracruz y en general a 
todo el colectivo que 
compone la RSD Alcalá.


